



Distr.
GENERAL

A/50/170
2 May 1995
RUSSIAN
ORIGINAL: ENGLISH

Пятидесятая сессия
Пункт 85 первоначального перечня*

ДОКЛАД СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО РАССЛЕДОВАНИЮ ЗАТРАГИВАЮЩИХ ПРАВА
ЧЕЛОВЕКА ДЕЙСТВИЙ ИЗРАИЛЯ В ОТНОШЕНИИ ПАЛЕСТИНСКОГО НАРОДА И
ДРУГИХ АРАБОВ НА ОККУПИРОВАННЫХ ТЕРРИТОРИЯХ

Записка Генерального секретаря

Генеральный секретарь имеет честь препроводить членам Генеральной Ассамблеи прилагаемый периодический доклад, охватывающий период с 27 августа по 31 декабря 1994 года, который был представлен ему Специальным комитетом по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях в соответствии с пунктами 5, 6 и 7 резолюции 49/36 А Ассамблеи от 9 декабря 1994 года.

* A/50/50/Rev.1.

СОДЕРЖАНИЕ

	<u>Пункты</u>	<u>Стр.</u>
СОПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО	4	
I. ВВЕДЕНИЕ	1 - 7	5
II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ	8 - 5036	
A. Общее положение	8 - 182	6
1. Общее развитие событий и политические заявления	8 - 86	6
2. Инциденты, являющиеся следствием оккупации	87 - 182	19
a) Список палестинцев, убитых военнослужащими или израильскими гражданскими лицами	87	19
b) Список других палестинцев, убитых в результате оккупации	87	23
c) Другие инциденты	88 - 182	24
B. Отправление правосудия, включая право на справедливое судебное разбирательство	183 - 257	43
1. Палестинское население	183 - 213	43
2. Израильяне	214 - 257	47
C. Обращение с гражданскими лицами	258 - 406	53
1. Общая информация	258 - 340	53
a) Преследование и физическое насилие	258 - 264	53
b) Коллективные наказания	265 - 300	55
i) Дома или помещения, которые были разрушены или опечатаны	265 - 279	55
ii) Введение комендантского часа, блокада или закрытие районов	280 - 299	57
iii) Другие формы коллективного наказания	300	59
c) Высылка	-	59

/...

СОДЕРЖАНИЕ (продолжение)

	<u>Пункты</u>	<u>Стр.</u>
d) Экономическое и социальное положение	301 - 339	59
e) Другие события	340	67
2. Меры, затрагивающие некоторые основные свободы	341 - 378	67
a) Свобода передвижения	341 - 353	67
b) Свобода образования	354 - 364	69
c) Свобода вероисповедания	365 - 376	70
d) Свобода выражения мнений	377 - 378	73
3. Информация о деятельности поселенцев, затрагивающей гражданское население	379 - 406	73
D. Обращение с задержанными	407 - 432	77
1. Меры, связанные с освобождением задержанных	407 - 410	77
2. Другая информация, касающаяся лиц, лишенных свободы	411 - 432	77
E. Аннексия и создание поселений	433 - 488	81
F. Информация, касающаяся оккупированных сирийских арабских Голан	489 - 503	92

СОПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО

24 марта 1995 года

Уважаемый г-н Генеральный секретарь,

Специальный комитет по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях имеет честь настоящим препроводить Вам, в соответствии с пунктами 5, 6 и 7 резолюции 49/36 А Генеральной Ассамблеи от 9 декабря 1994 года, периодический доклад, обновляющий информацию, содержащуюся в двадцать шестом докладе, который он принял и представил Вам 26 августа 1994 года (A/49/511). Настоящий периодический доклад был подготовлен, с тем чтобы довести до Вашего сведения и до сведения Генеральной Ассамблеи обновленную информацию о положении в области прав человека на оккупированных территориях.

Настоящий периодический доклад охватывает период с 27 августа по 31 декабря 1994 года. Он основан на письменной информации, собранной из различных источников, из которой Специальный комитет отобрал соответствующие выдержки и резюме, включенные в доклад.

Примите, г-н Генеральный секретарь, уверения в моем самом глубоком уважении.

Герман Леонард де СИЛЬВА
Председатель Специального комитета по расследованию
затрагивающих права человека действий Израиля
в отношении палестинского народа и других
арабов на оккупированных территориях

Его Превосходительству
г-ну Бутросу Бутросу-Гали
Генеральному секретарю Организации
Объединенных Наций
Нью-Йорк

I. ВВЕДЕНИЕ

/...

1. В своей резолюции 49/36 А от 9 декабря 1994 года Генеральная Ассамблея:

"5. предлагает Специальному комитету вплоть до полного прекращения израильской оккупации продолжать расследование политики и практики Израиля на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года, проводить, по мере необходимости, консультации с Международным комитетом Красного Креста в соответствии с его положениями для обеспечения гарантий благополучия и прав человека народов этих оккупированных территорий и представить как можно скорее доклад Генеральному секретарю, после чего представлять такие доклады по мере необходимости;

6. предлагает также Специальному комитету регулярно представлять Генеральному секретарю периодические доклады о текущем положении на оккупированной палестинской территории;

7. предлагает далее Специальному комитету продолжать расследование практики обращения с заключенными на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года".

2. Специальный комитет продолжил свою работу согласно правилам процедуры, содержащимся в его первом докладе Генеральному секретарю, и провел первую серию своих заседаний с 22 по 24 марта 1995 года в Женеве. 9 февраля 1995 года Постоянное представительство Шри-Ланки при Организации Объединенных Наций проинформировало Секретариат Организации Объединенных Наций (Центр по правам человека) о том, что правительство Шри-Ланки назначило Постоянного представителя Шри-Ланки при Организации Объединенных Наций, г-на Германа Леонарда де Сильву, своим представителем в Специальном комитете по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях вместо г-на Стэнли Калпаге и что это решение вступает в силу немедленно. Поэтому в первой серии заседаний участвовали г-н Герман Леонард де Сильва (Шри-Ланка), который выполнял функции Председателя, г-н Ибра Деген Ка (Сенегал) и дато Абдул Маджид Мохамед (Малайзия).

3. Специальный комитет решил по-прежнему использовать свою систему сбора информации о положении на оккупированных территориях и в соответствии с пунктом 7 резолюции 49/36 А уделять особое внимание информации об обращении с заключенными. Специальный комитет изучил информацию, которая появлялась в израильской прессе и газетах на арабском языке, издаваемых на оккупированных территориях, относительно событий, происшедших на оккупированных территориях за период с 27 августа по 31 декабря 1994 года. В его распоряжении также находились другие материалы, касающиеся его мандата.

4. Специальный комитет также принял решение об организации своей работы в течение года. Он договорился обратиться к правительствам Египта, Иордании и Сирийской Арабской Республики, с тем чтобы заручиться их поддержкой при осуществлении своего мандата. Специальный комитет договорился обратиться к наблюдателю от Палестины и Международному комитету Красного Креста (МККК). Наконец, Специальный комитет постановил, что в ходе следующей серии своих заседаний он проведет слушания на местах в целях записи соответствующей информации или доказательств.

5. 24 марта 1995 года Специальный комитет направил Генеральному секретарю письмо с просьбой помочь ему заручиться содействием со стороны правительства Израиля.

6. Специальный комитет также рассмотрел настоящий доклад, который был утвержден 24 марта 1995 года.

7. Географические названия и терминология, употребленные в настоящем докладе, взяты из оригинальных источников и не подразумевают выражения какого-либо мнения со стороны Специального комитета или Секретариата Организации Объединенных Наций.

II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ

A. Общее положение

1. Общее развитие событий и политические заявления

8. 28 августа 1994 года армейские источники подтвердили, что неделей ранее Израильские силы обороны (ИДФ) захватили группу из шести вооруженных палестинцев, которые, по всей видимости, собирались совершить нападение на кибуц Беери в северо-западной части Негева. ("Джерузалем пост", 29 августа 1994 года)

9. 28 августа 1994 года кабинет утвердил соглашение с Организацией освобождения Палестины (ООП) о скорейшей передаче полномочий, в соответствии с которым функции управления в пяти сферах гражданской жизни (образование, туризм, налогообложение, здравоохранение и социальные услуги) будут переданы палестинцам на территориях за пределами Газы и Иерихона. Соглашение не применяется к Восточному Иерусалиму или еврейским поселениям. ("Джерузалем пост", 29 августа 1994 года)

10. 29 августа 1994 года пожилая женщина из Рамаллаха по имени Ватфи Хадин была арестована на мосту Алленби после того, как военнослужащие обнаружили в ее багаже три пистолета, пять обойм и 200 пуль, завернутых в алюминиевую фольгу. ("Джерузалем пост", 31 августа 1994 года)

11. 30 августа 1994 года начальник штаба Эхуд Барак заявил в комитете кнессета по иностранным делам и обороне, что ИДФ "в своих действиях исходят из того", что некоторые из недавно освобожденных палестинских заключенных опять будут заниматься "терроризмом". Барак заявил, что ему неизвестно, участвовал ли кто-либо из освобожденных заключенных в "террористических" нападениях на ИДФ или израильтян. По словам Барака, количество нападений на Западном берегу уменьшилось с 75 в июле 1994 года до 55 в августе 1994 года. Эти статистические данные включают в себя инциденты, связанные с газовыми бомбами и стрельбой, но не учитывают нападения, связанные с бросанием камней. В Газе количество нападений уменьшилось с 33 в июле 1994 года до 25 в августе 1994 года. ("Джерузалем пост", 31 августа 1994 года)

12. 30 августа 1994 года израильские источники сообщили об увеличении числа поселенцев на Западном берегу и в секторе Газа, общее число которых, по оценкам, составило 140 000 человек. Израильская ежедневная газета "Гаарец" опубликовала информацию о том, что министерство строительства намерено построить 450 новых домов в Битаре около Вифлеема. ("Джерузалем таймс", 2 сентября 1994 года)

13. 1 сентября 1994 года были освобождены последние 4 из приблизительно 30 активистов "Хамаса", которые были арестованы в связи с двумя нападениями на израильтян на киссуфинском перекрестке 19 днями ранее. ("Джерузалем пост", 2 сентября 1994 года)

/...

14. 8 сентября 1994 года сообщалось, что Служба общей безопасности (СОБ) и ИДФ недавно раскрыли банду членов "Хамаса", которые помогли "террористам" осуществить несколько нападений, включая инциденты со стрельбой в районе Хеврона, во время которых были убиты три израильтянина. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 сентября 1994 года)

15. 9 сентября 1994 года мэр Гассан Шакаа заявил, что в Наблусе будет создана палестинская полиция. Она будет состоять из 150 сотрудников, которые в настоящее время проходят подготовку в Иерихоне. ("Джерузалем таймс", 9 сентября 1994 года)

16. 12 сентября 1994 года руководитель палестинской службы безопасности полковник Джибрил Раджуб обвинил израильскую армию и полицию в том, что они начали применять жесткие меры против его сотрудников, работающих на Западном берегу и в Иерусалиме. Он заявил, что восемь или девять его сотрудников (из Тулькарма, Вифлеема и Хеврона) подверглись задержанию 11 и 12 сентября и что три его телохранителя были арестованы в Иерусалиме 10 сентября. Эти явно жесткие меры были приняты после появления в средствах информации сообщений о том, что агенты Раджуба действуют по всей находящейся под управлением территории, хотя правительственные должностные лица настаивали на том, что это запрещено. Силы безопасности указали, что причиной арестов стали случаи применения Раджубом чрезмерной силы и запугивания как в отношении лиц, подозреваемых в "коллаборационизме", так и в отношении политических противников на территориях. ("Джерузалем пост", 13 и 18 сентября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 23 сентября 1994 года)

17. 13 сентября 1994 года сообщалось, что в докладе, который должен был появиться в тот же день, по случаю первой годовщины подписания в Осло соглашения правозащитная организация "Бетселем" обвинила израильские власти в жестоком обращении с израильтянами и палестинцами на территориях. В докладе также упоминались несколько "крайне тревожных инцидентов", свидетельствующих об опасном пренебрежении правами человека со стороны нового Палестинского органа. В докладе указывалось, что число палестинцев, убитых сотрудниками сил безопасности уменьшилось на 30 процентов: с 170 за период с 14 сентября 1993 года до 119 в прошлом году. В то же время 45 палестинцев были убиты израильскими гражданскими лицами, в том числе 29 человек во время массового убийства в Хевроне. В течение этого же периода палестинцы убили 21 израильское гражданское лицо и 8 сотрудников сил безопасности на территориях, а также 24 гражданских лица и 4 сотрудников службы безопасности в пределах "зеленой линии" (включая 12 лиц, которые погибли во время взрывов бомб в автобусах в Афуле и Хадере). Общее число погибших - 57 - близко к количеству израильтян - 65, - убитых за период с 9 сентября 1993 года по 9 сентября 1994 года, по данным организации "Мирный патруль", которая следит за соблюдением положений мирного соглашения. Это представляет собой 30-процентное увеличение по сравнению с предыдущим годом. Организация "Бетселем" указала, что основные нарушения, совершенные израильскими силами безопасности, состоят в необоснованном применении смертельного огнестрельного оружия, сносе домов, дурном обращении во время допросов, ограничениях на свободу передвижения, бюрократической волоките и дискриминации при рассмотрении ходатайств и жалоб. Организация "Бетселем" также расследует случаи нарушения правительством прав израильских поселенцев. Она заявила, что правительство не имеет права прибегать к систематическому административному задержанию, или отказывать заключенным в праве доступа к адвокатам. В своем ответе на этот доклад канцелярия официального представителя ИДФ подчеркнула те меры предосторожности, которые принимает армия для предотвращения гибели людей. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 сентября 1994 года)

18. 13 сентября 1994 года сообщалось, что, согласно двум отдельным докладам, опубликованным днем ранее, произошло резкое увеличение числа израильтян, убитых во время "террористических" акций на протяжении года после подписания соглашения в Осло. По данным

доклада, выпущенного организацией "Мирный патруль", которая не принадлежит к каким-либо партиям и следит за осуществлением положений мирных соглашений, за период с 9 сентября 1993 года по 8 сентября 1994 года было убито 65 израильтян по сравнению с 49 за такой же период годом ранее и 37 - в 1991-

1992 годах. Большинство убийств в течение последних двух лет, как сообщалось, было делом рук "Хамаса". Что касается несмертельных насильственных действий, связанных с восстанием, то в докладе организации "Мирный патруль" признается, что за год, прошедший после подписания соглашения, число случаев использования бутылок с зажигательной смесью и минирования дорог увеличилось, а число инцидентов со стрельбой уменьшилось. Общее число раненых израильтян снизилось с 633 в 1992-1993 годах до 463 в 1993-1994 годах. По данным доклада, число палестинцев, убитых другими палестинцами в течение последнего года уменьшилось с 166 в 1992-1993 годах до 108 в 1993-1994 годах. В докладе говорится, что в то время как семь палестинцев были убиты израильскими гражданскими лицами в 1991-1992 годах и ни одного палестинца в 1992-1993 годах, в 1993-1994 годах израильскими гражданскими лицами было убито 38 палестинцев, причем на массовое убийство в пещере "Махпела" в Хевроне приходится три четверти этого числа. В то время как представление доклада организации "Мирный патруль" не сопровождалось полемикой, в другом докладе, представленном на пресс-конференции Совета еврейских общин на Западном берегу и в секторе Газа, цифры приводились для показа, по словам членов этой организации, "банкротства" соглашения, подписанного в Осло. Руководитель отдела информации Совета Ури Элицур заявил, что 1993-1994 годы характеризовались самой высокой степенью насилия с момента начала восстания. ("Джерузалем пост", 13 сентября 1994 года)

19. 20 сентября 1994 года ИДФ отвергли как "необоснованные" опубликованные сообщения о том, что в вооруженных силах созданы специальные подразделения для расселения и эвакуации поселенцев на Голанских высотах, Западном берегу и в секторе Газа. Однако представитель вооруженных сил подтвердил, что центральное командование сформировало роту военной полиции, члены которой прошли специальную подготовку для подавления как еврейских, так и арабских беспорядков. ("Джерузалем пост", 21 сентября 1994)

20. 21 сентября 1994 года Израиль был обвинен в нарушении духа и буквы подписанного в Осло соглашения, в результате чего появились сомнения относительно того, намерен ли он выполнять его в полном объеме. На пресс-конференции, посвященной палестинской оценке хода осуществления подписанного в Осло соглашения по прошествии одного года, организация "Гуш Шалом", принадлежащая к крайне левому крылу израильского мирного движения, и Палестинский информационный центр "Джисер" указали, что 8 из 16 статей Декларации принципов не выполнялись "ни полностью, ни частично". Главная жалоба связана с позицией Израиля в отношении палестинских выборов, которые первоначально были запланированы на середину июля. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

21. 4 октября 1994 года ИДФ и СОБ арестовали 30 жителей Фитунии в районе Рамаллаха после обнаружения склада боеприпасов и оружия в этом селении. Активисты были задержаны после обнаружения оружия и подстрекательских материалов. ("Гаарец", 5 октября 1994 года; "Джерузалем пост", 9 октября 1994 года)

22. 6 октября 1994 года 75 палестинских призывников прошли курс полицейской подготовки для работы в местных полицейских силах при муниципалитете Наблуса. Группа в составе 70 призывников из Хеврона будет также направлена в Иерихон для прохождения подготовки по специальности регулировщиков движения. ("Джерузалем пост", 7 октября 1994 года)

23. 20 октября 1994 года сообщалось, что после того, как в Тель-Авиве самоубийца подорвал автобус, премьер-министр Ицхак Рабин заявил, что он внесет на рассмотрение законопроект, дающий СОБ право применять более жесткие меры во время допросов подозреваемых "террористов" и расширять практику административного задержания и разрушения домов "террористов". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 октября 1994 года)

24. 21 октября 1994 года из муниципальных источников поступили сведения о том, что мэр Иерусалима Эхуд Олмерт распорядился закрыть муниципальную канцелярию консультанта по арабским вопросам, которая с 1967 года выполняла функции посредника между проживающими в Иерусалиме арабами и государственными властями. Вместо этого Олмерт распорядился, чтобы муниципальные департаменты общались непосредственно с проживающими в городе арабами - точно так, как и с другими жителями. Во время заседания по вопросам бюджета на 1995 год, прошедшего ранее на той же неделе, Олмерт заявил, что канцелярия по арабским вопросам будет официально закрыта к 1 января 1995 года. ("Джерузалем пост", 21 октября 1994 года)

25. 23 октября 1994 года израильские официальные лица отклонили как не отвечающее действительности утверждение движения "Хамас" о том, что премьер-министр Ицхак Рабин приказал убить его лидеров, но подтвердили, что Израиль приступил к реализации крупномасштабной операции против этой организации (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 28 октября 1994 года). Некоторые активисты "Хамас" были арестованы после взрыва бомбы в Тель-Авиве 19 октября. Однако СОБ и вооруженные силы не считают, что арестованные занимают очень высокое положение в иерархической структуре движения, хотя некоторые из них являются центральными фигурами в своих селениях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

26. 24 октября 1994 года с завершением сооружения моста им. шейха Хусейна через реку Иордан напротив кибуца Маоз-Хайм появилось новое звено, связующее Иорданию и Израиль. Он заменил прежний мост им. шейха Хусейна, который был взорван организацией "Хагана" (добровольная еврейская организация самообороны, учрежденная в Палестине, прежде всего для борьбы против арабских нападений, во время действия мандата Великобритании) в "ночь мостов" в июне 1947 года. Мост будет в основном использоваться для пешеходного движения и передвижения туристов. ("Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

27. 26 октября 1994 года Израиль и Иордания подписали мирный договор на пограничном контрольно-пропускном пункте Арава. Это историческое соглашение было подписано в 14 ч. 10 м. премьер-министрами Ицхаком Рабином и Абдель Саям аль-Маджали в присутствии президента Билла Клинтона, короля Хусейна и президента Эзера Вейцмана. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 27 октября 1994 года)

28. 30 октября 1994 года из источников в службе безопасности стало известно, что после взрыва в Тель-Авиве автобуса 19 октября были арестованы около 150 активистов "Хамас" главным образом на Западном берегу, в Рамаллахе, Наблусе, Бир-Набаллахе, а также в других местах за пределами палестинских районов самоуправления. Около 40 активистов были подвергнуты административному задержанию. ("Гаарец", 30 октября 1994 года; "Джерузалем пост", 31 октября 1994 года)

29. 31 октября 1994 года на заседании лейбористской партии министр полиции Моше Шахал представил статистические данные, свидетельствующие о 12-процентном уменьшении количества инцидентов "террористического" характера за прошедший год. Однако он подчеркнул, что палестинские "террористы" используют более сложную и губительную тактику, включая взрывы бомб самоубийцами. Согласно данным, представленным Шахалом, в течение 12-месячного

периода, начиная с 13 сентября 1993 года, было совершено в общей сложности 2707 "террористических" актов всех видов по сравнению с 3083 такими актами за предыдущие 12 месяцев. Приведенные Шахалом данные не включают в себя недавний взрыв автобуса в Тель-Авиве или перестрелку в центре Иерусалима. Они также не включают в себя сведения о количестве убитых и раненых. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 ноября 1994 года)

30. 1 ноября 1994 года кнессет принял в первом чтении законопроект, который резко усилит наказания для работодателей за наем нелегальных рабочих. В соответствии с предложенной поправкой штраф за прием на работу нелегальных иностранных рабочих вырастет с 18 000 до 28 000 новых шекелей. Законопроект вызвал решительный протест арабских партий, которые утверждают, что новый закон ограничит возможности палестинцев в области занятости. ("Джерузалем пост", 2 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года)

31. 1 ноября 1994 года генерал-майор Габи Опхир был назначен на должность командующего войсками в районе Иудеи и Самарии. Опхир заменил генерал-майора Шаула Мофаза, который за неделю до этого был назначен на должность командующего войсками южного округа. ("Джерузалем пост", 2 ноября 1994 года)

32. 2 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил группе лидеров организации "Объединенный еврейский призыв", что Кирьят-Арба является одним из "приоритетных" с точки зрения правительства поселений и относится к той же категории, что и большой Иерусалим, Голаны и поселения в долине реки Иордан. Г-н Рабин впервые публично отнес Кирьят-Арбу к категории других поселений "безопасности". Вместе с тем г-н Рабин подверг острой критике поселение в Хевроне, заявив, что там необходимы три батальона для защиты 415 израильтян, проживающих среди 80 000 или 100 000 палестинцев. ("Джерузалем пост", 3 ноября 1994 года)

33. 2 ноября 1994 года "Бетселем", израильский информационный центр по вопросам прав человека на оккупированных территориях, опубликовал доклад об общем числе жертв среди израильтян и палестинцев за период с начала восстания до 31 октября 1994 года. За это время были убиты 1202 палестинца, проживавших на оккупированных территориях, в том числе 257 детей, среди которых 68 были в возрасте до 12 лет и 189 - в возрасте от 13 до 16 лет. Помимо этого, 100 палестинцев были убиты израильскими гражданскими лицами, а 27 - другими палестинцами. Палестинцы убили на оккупированных территориях 53 сотрудников израильских сил безопасности и 69 израильских гражданских лиц, в том числе трех младенцев. ("Джерузалем пост", 11 ноября 1994 года)

34. 3 ноября 1994 года было впервые официально признано существование секретного подразделения пограничной полиции, сотрудники которого выдают себя за арабов и работают в палестинских деревнях и городах. Президент Эзер Вейцман заявил, что такие подразделения должны функционировать и впредь для обеспечения того, чтобы Израиль оставался сильным государством. По имеющимся данным, за период существования этого подразделения его сотрудниками было убито 50 террористов и захвачено 70 "серьезных террористов" и десятки других активистов. ("Джерузалем пост", 4 ноября 1994 года)

35. 3 ноября 1994 года сообщалось, что в южной части Западного берега палестинскими землевладельцами и адвокатами был учрежден комитет высокого уровня для защиты конфискованной земли. Цель комитета заключается в борьбе против расширения деятельности по созданию поселений. Аналогичные комитеты планируется создать в деревнях в районе Вифлеема и Хеврона. ("Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

36. 4 ноября 1994 года сообщалось, что в рамках решительных мер против активистов "Хамаса" и "Исламского джихада" на Западном берегу были арестованы семь активистов "Хамаса". В результате этого число активистов, арестованных после взрыва бомбы в Тель-Авиве, достигло 150. ("Гаарец", 4 ноября 1994 года)

37. 4 ноября 1994 года один из лидеров "Хамаса" Махмуд Захар, проживающий в Газе, заявил, что это движение готово сесть за стол переговоров с Израилем, с тем чтобы защитить гражданское население от превратностей войны и насилия. Захар откликнулся на призыв заместителя министра иностранных дел Израиля Йосси Бейлина начать диалог с умеренными членами "Хамаса". ("Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года)

38. 7 ноября 1994 года сообщалось, что, по данным обследования, проведенного организацией "Мирный патруль", движение "Фатх" прекратило участвовать в нападениях на израильтян после подписания Каирского соглашения. Вместе с тем в докладе указывалось, что вина почти за все убийства израильтян за период с мая лежит на "Хамасе". ("Джерузалем пост", 7 ноября 1994 года)

39. 8 ноября 1994 года высокопоставленное должностное лицо на Западном берегу заявило, что число беспорядков на территориях увеличилось на сотни процентов. Это особенно касается связанных с бросанием камней инцидентов и митингов с участием сотен палестинцев из всех организаций, даже тех, которые выступают за мирный процесс. Он отметил, что это привело к увеличению числа арестов и жалоб, поданных в военные суды. ("Гаарец", 9 ноября 1994 года)

40. 8 ноября 1994 года высокопоставленный сотрудник полиции публично признал, что палестинцы создают свои собственные полицейские силы в Иудее и Самарии (Западный берег). Он указал, что палестинцы уже выполняют функции автоинспекторов и вмешиваются в случае столкновений между кланами. Однако он добавил, что его подчиненные будут ограничивать вмешательство палестинцев в работу полиции до тех пор, пока правительство не одобрит учреждение палестинской полиции за пределами районов Иерихона и Газы. Министр полиции Моше Шахал заявил, что этот вопрос в настоящее время изучается, и добавил, что потребуются тесное сотрудничество между ИДФ и палестинской полицией. ("Джерузалем пост", 9 ноября 1994 года)

41. 9 ноября 1994 года ИДФ отвергли утверждение о том, что правила применения огнестрельного оружия на территориях были обновлены и смягчены после того, как снова была открыта пещера "Махпела". Опровержение было сделано после сообщения о том, что центральное командование ввело в действие новые правила, в соответствии с которыми военнослужащим разрешается открывать огонь немедленно, без выяснения обстоятельств дела, если они заметят поселенца или какого-либо другого израильтянина, стреляющего по палестинцам на территориях. Однако сообщалось, что офицеры и солдаты были проинструктированы действовать незамедлительно, останавливать и задерживать в случае необходимости любого еврея, применяющего оружие против палестинцев, когда он не подвергается нападению с применением огнестрельного оружия. ("Джерузалем пост", 10 ноября 1994 года)

42. 10 ноября 1994 года лидеры арабской общины в Израиле, включая членов арабских местных властей, священнослужителей, арабов-членов кнессета, а также председателей политических движений, действующих в арабском секторе, выступили с заявлением, в котором они предупреждали Израиль о негативных последствиях, которые может повлечь за собой расселение "коллаборационистов" в населенных израильскими арабами городах. Они потребовали полного бойкота "коллаборационистов" и настоятельно призвали жителей, которые продали или сдают им в аренду дома, выселить их. Проживающие в Израиле арабы заявили, что

"коллорабационисты" являются угрозой для их общин, поскольку они часто связаны с наркотиками и проституцией. Арабские лидеры заявили, что в последние годы существенно увеличилось число осведомителей, которых израильские власти селят в арабских деревнях и городах со смешанным населением. Заместитель министра здравоохранения сказал, что, по его мнению, от 20 до 50 тысяч "коллорабационистов" и членов их семей переедут в Израиль, когда он покинет территории. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 ноября 1994 года)

43. 11 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил по израильскому радио о том, что реализация следующего этапа мирного соглашения с ООП будет осложнена из-за еврейских поселений. Г-н Рабин заявил, что поселения в густонаселенных районах Иудеи и Самарии представляют собой "огромное бремя для вооруженных сил с точки зрения обеспечения их безопасности", и добавил, что для защиты 120 000 израильтян, проживающих на территориях, там дислоцировано в два раза больше военнослужащих, чем в южной части Ливана. ("Джерузалем пост", 13 ноября 1994 года)

44. 11 ноября 1994 года сообщалось, что на той же неделе кнессет принял в первом чтении два законопроекта, предусматривающих закрытие палестинских учреждений в Восточном Иерусалиме. Законопроекты могут затронуть 27 учреждений, включая штаб-квартиру ООП в Иерусалиме, "Ориент-хаус" и университет "Аль-Кудс". ("Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

45. 13 ноября 1994 года сообщалось, что Верховный совет "Фатх" на территориях решил отложить проведение своих выборов в Иудее и Самарии до того времени, когда они станут самоуправляемыми и когда будут выведены войска ИДФ. ("Джерузалем пост", 13 ноября 1994 года)

46. 14 ноября 1994 года д-р Авни Хабаш стал первым судьей арабского происхождения, которого Комитет по назначению судей назначил в окружной суд Иерусалима. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 ноября 1994 года)

47. 16 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил израильским журналистам, сопровождавшим его во время полета в США, что он не согласится на палестинские выборы, пока ООП не изменит те положения своего устава, в котором содержится призыв к уничтожению Израиля. Кроме того, г-н Рабин указал, что прогресс на переговорах по вопросу о временном соглашении будет зависеть от способности Палестинского органа пресекать террор в самоуправляемых районах Газы и Иерихона. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 ноября 1994 года)

48. 17 ноября 1994 года старшие офицеры командования центрального округа представили заместителю министра обороны Мордехаю Гуру официальный план ИДФ, касающийся строительства дорог протяженностью 400 км и стратегического развертывания на Западном берегу. В этом плане, стоимость которого составляет 1,1 млрд. новых израильских шекелей (НИШ), рекомендуется строительство 167 км объездных дорог и 231 км "стратегических" дорог с учетом передислокации ИДФ из населенных пунктов на Западном берегу. Согласно плану, палестинским транспортным средствам не будет разрешаться проезд по "стратегическим" дорогам. Один из старших офицеров отдела планирования ИДФ объявил, что вооруженные силы разрабатывают другой план отвода, который предусматривает создание новых баз, технику и новый план оперативного развертывания. ("Гаарец", 22 ноября 1994 года)

49. 18 ноября 1994 года Израиль проголосовал против права палестинского народа на самоопределение в Третьем комитете Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций.

Израиль заявил, что он голосует не против самого принципа самоопределения, а против резолюции, поскольку она противоречит Декларации принципов. ("Гаарец", 20 ноября 1994 года)

50. 20 ноября 1994 года сообщалось, что премьер-министр Ицхак Рабин отдал силам безопасности распоряжение арестовывать и убивать лидеров экстремистских мусульманских "террористических" организаций, которые совершают нападения на израильтян и пытаются сорвать мирный процесс. Таким образом, г-н Рабин впервые публично признал, что силам безопасности поручено убивать лидеров "террористических" организаций. ("Гаарец", 21 ноября 1994 года)

51. 22 ноября 1994 года министр иностранных дел Шимон Перес заявил на сессии парламента о том, что Израиль не поддастся никакому давлению со стороны "Хамаса" или ООП, оказываемому в целях уничтожения каких-либо поселений, включая Нецарим. Вместе с тем г-н Перес напомнил кнессету о том, что в течение периода 1957-1968 годов, когда Израиль не обладал контролем над сектором Газа и не объявлял этот район закрытым, никаких "террористических" нападений в Газе не происходило. ("Гаарец", 23 ноября 1994 года)

52. 24 ноября 1994 года правительства США и Израиля согласились не включать сумму в 95 млн. долл. США, предназначенную для проектов строительства поселений на оккупированных территориях, в гарантию американских кредитов в размере 2 млрд. долл. США, выделяемых ежегодно Израилю. Эта сумма рассматривалась как "мирная инвестиция", поскольку она использовалась для защиты и укрепления поселений во время переходного периода. ("Ат-Талиа", 24 ноября 1994 года)

53. 27 ноября 1994 года сообщалось о том, что контрольный комитет, созданный проживающими в Израиле арабами, постановил активизировать борьбу против правительственной политики расселения палестинских коллаборационистов с территорий в арабских поселениях в Израиле. Было запланировано провести несколько маршей протеста в течение следующих недель. ("Гаарец", 27 ноября 1994 года)

54. 28 ноября 1994 года военные источники предупредили о неминуемом увеличении числа попыток совершить "террористические" нападения в пределах "зеленой линии", особенно активистами "Хамаса" и "Исламского джихада". На заседании кабинета начальник генерального штаба генерал-майор Эхуд Барак, как сообщалось, призвал правительство приостановить все переговоры об эвакуации или переселении израильтян с территорий, которые могут быть истолкованы "террористическими" организациями как проявление слабости Израиля. ("Гаарец", 28 ноября 1994 года)

55. 29 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил лидерам поселений в Хевроне о том, что передислокация ИДФ из городских центров на Западном берегу, которая была запланирована на второй этап реализации мирного соглашения, не является обязательной. Г-н Рабин заявил, что, если не будет урегулирован приемлемым образом вопрос о безопасности как поселенцев, так и других израильтян, ИДФ не будут отведены в ближайшее будущее. Г-н Рабин также подтвердил, что во время переходного этапа реализации мирного соглашения не будет снесено ни одного поселения, в том числе в Хевроне. ("Гаарец", 30 ноября 1994 года)

56. 30 ноября 1994 года сообщалось, что СОБ было арестовано 43 палестинца из Самарии (северная часть Западного берега), которые подозревались в принадлежности к военному крылу "Хамаса" "Изз ад-Дин аль-Кассам". Среди арестованных палестинцев были активисты, которые, как утверждалось, участвовали в подготовке взрыва бомбы в тель-авивском автобусе, а также "террорист-самоубийца", подозревавшийся в попытке взорвать бомбу в Петах-Тикве. По

сообщениям, за последние недели на Западном берегу было арестовано около 400 активистов "Хамаса". ("Гаарец", 30 ноября 1994 года)

57. 30 ноября 1994 года Израиль в Комитете по специальным политическим вопросам и вопросам деколонизации Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций проголосовал против права палестинцев, ставших беженцами в 1967 году, на возвращение в их дома. ("Гаарец", 30 ноября 1994 года)

58. 1 декабря 1994 года сообщалось, что осадное положение, введенное в Восточном Иерусалиме, а также ограничения, введенные в строительном секторе с 1967 года в рамках политики, получившей название "молчаливая передача", побудили около 40 процентов жителей арабского происхождения покинуть город. По оценкам палестинских кругов, нехватка жилья для жителей арабского происхождения составляет 110 000 жилых помещений. ("Ат-Талиа", 2 декабря 1994 года)

59. 2 декабря 1994 года сообщалось о том, что правительство ускорит подготовку законопроекта, направленного на то, чтобы ООП или палестинский орган не могли осуществлять политическую деятельность в Восточном Иерусалиме. Законопроект будет представлен в кнессет для окончательного утверждения к концу декабря. ("Гаарец", 2 декабря 1994 года)

60. 2 декабря 1994 года генерал-майор Амирам Левин был назначен на должность командующего войсками северного округа вместо генерал-майора Ицхака Мордехая. ("Джерузалем пост", 2 и 4 декабря 1994 года)

61. 2 декабря 1994 года "Аль-Хак" - правозащитная организация, ассоциированная с Международной комиссией юристов в Женеве, выступила с заявлением, осуждающим решение Верховного суда разрушить дом семьи Салеха Суви, самоубийцы, который взорвал бомбу в Тель-Авиве 19 октября 1994 года. "Аль-Хак" указала, что решения Верховного суда характеризуются непоследовательностью. Обосновывая решение не разрушать дом израильского поселенца Баруха Голдштейна, который убил 29 мусульман в Хевроне, Суд выдвинул аргумент о том, что власти не должны иметь права обращаться к положениям о чрезвычайных ситуациях в случаях, когда обвиняемый убит. Однако "Аль-Хак" могла документально подтвердить приблизительно 30 случаев сноса и опечатывания домов, когда соответствующий палестинец, совершивший преступление, был уже мертв. ("Джерузалем таймс", 2 декабря 1994 года)

62. 4 декабря 1994 года начальник разведки генерал-майор Ури Сагуй, как сообщалось, информировал кабинет о наличии явных признаков "ливанизации" сектора Газа, проявляющейся в формировании вооруженных милицейских подразделений, которые уже воюют друг с другом или являются потенциальными противниками. "Ливанизация" означает отсутствие эффективной центральной власти, политическую фрагментацию, вызванную разногласиями и отсутствием законности, появление все более многочисленных вооруженных милицейских подразделений и как следствие неизбежную неспособность регулировать экономическую жизнь. Все это, заявил Сагуй, имеет место в Газе. Командующий войсками южного округа проинформировал кабинет о том, что в Газу контрабандно ввозится оружие через подкопы со стороны египетской границы, а также морем. Он также указал, что некоторые разыскиваемые ИДФ лица вернулись в Газу. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 5 декабря 1994 года)

63. 5 и 6 декабря 1994 года сообщалось, что министерство строительства и жилья в сотрудничестве с ИДФ вскоре приступит к строительству объездных дорог вокруг городов Рамаллах, Хеврон и Тулькарм в преддверии вывода ИДФ из городских центров на Западном берегу. Однако г-н Рабин указал, что такие дороги не решат проблему удаленных еврейских поселений, которые

он охарактеризовал как катастрофу с точки зрения обеспечения безопасности. Старшие офицеры командования центрального округа выразили сомнения относительно возможного вывода в ближайшем будущем с учетом нынешней ситуации на Западном берегу. ("Гаарец", 5 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 6 декабря 1994 года)

64. 6 декабря 1994 года министр полиции Моше Шахал во время посещения общин в зоне "зеленой линии" в районе Шарона заявил, что он будет рекомендовать строительство электронного забора вдоль "зеленой линии" и усиление там полиции, чтобы арабы с территорий не могли незаконно проникать в Израиль. Помимо угрозы терроризма, Шахал отметил, что "различия в экономическом положении и уровне жизни двух групп населения приведут лишь к эскалации имущественных и других преступлений, пока они будут жить рядом". Шахал также рекомендовал, чтобы полиция использовала свое право штрафовать израильских нанимателей, принимающих на работу нелегальных рабочих- арабов с территорий, и добавил, что "из-за своей жадности и стремления к экономии эти наниматели становятся соучастниками террористических нападений, осуществляемых нанятыми ими нелегальными рабочими". ("Джерузалем пост", 7 декабря 1994 года)

65. 7 декабря 1994 года Общественный комитет против пыток в Израиле добился постановления Высокого суда, в соответствии с которым правительство в течение 60 дней должно объяснить, почему СОБ функционирует без какой-либо правовой основы для ее существования, поскольку она была создана административным решением, а не законодательным актом. Однако Суд отклонил другое требование Комитета, касающееся разрешения, данного СОБ, использовать "умеренное физическое и психологическое давление" в ходе расследований. Комитет также просил предать гласности доклад Ландау, в котором были установлены указанные руководящие принципы. Он также выразил протест в связи с условиями содержания заключенных в тюрьмах СОБ. В своем постановлении судьи указали, что утверждения об условиях содержания в тюрьмах СОБ не подкреплены доказательствами, в то время как другие вопросы, по-видимому, будут решены в законодательных актах относительно СОБ, которые правительство планирует принять. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 декабря 1994 года)

66. 8 декабря 1994 года в Каире возобновились переговоры относительно очередного этапа самоуправления на территориях, на которых делегации Палестины и Израиля пытались решить вопрос о передислокации ИДФ и палестинских выборах. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 декабря 1994 года)

67. 8 декабря 1994 года, т.е. в восьмую годовщину "интифады", движение "Хамас" заявило, что оно намерено продолжать священную войну против израильской оккупации. В обращении по радио в секторе Газа движение поклялось "продолжать наносить разрушительным террористическим силам сионизма болезненные удары". Базирующиеся в Дамаске народный фронт освобождения Палестины (НФОП) и Демократический фронт освобождения Палестины (ДФОП) заявили, что они также будут продолжать свою вооруженную борьбу против Израиля. НФОП также призвал к созданию общественного политического движения, цель которого будет заключаться в осуществлении "деятельности, направленной на создание демократического общества и борьбу с подписанным в Осло соглашением". ("Гаарец", 9 декабря 1994 года)

68. 9 декабря 1994 года израильские власти приступили к фотосъемке улиц и пригородов Наблуса. Аналогичные мероприятия проходили и в других городах Западного берега. Было замечено, что израильские военнослужащие в Газе также фотографировали этот район до их вывода в мае 1994 года. Среди других признаков предстоящей эвакуации были и закрытие тюрьмы Джнейд, и центральной тюрьмы в Наблусе. Заключенные были переведены в тюрьмы в пределах "зеленой линии". Однако израильские власти опровергают достоверность сообщения о

передислокации армейских частей в северной части Западного берега. ("Джерузалем таймс", 9 декабря 1994 года)

69. 10 декабря 1994 года проживающие в Израиле арабы устроили массовую демонстрацию в Тире в знак протеста против расселения коллаборационистов с территорий в населенных арабами городах и селениях в Израиле. ("Гаарец", 11 декабря 1994 года).

70. 11 декабря 1994 года несколько десятков израильтян и палестинцев устроили демонстрацию около армейского контрольно-пропускного пункта у северо-восточной окраины Иерусалима, направленную против закрытия территорий и на признание Иерусалима в качестве столицы двух государств. ("Гаарец", 12 декабря 1994 года)

71. 14 декабря 1994 года на переговорах в Каире по вопросу о передислокации сил ИДФ до проведения выборов ООП отвергла предложение о частичном выводе и совместном патрулировании. Верховный комитет "Фатх" подчеркнул, что передислокация и выборы являются неотделимыми друг от друга вопросами и что выборы не будут проводиться до тех пор, пока ИДФ не будут выведены из арабских населенных пунктов. Министр планирования Палестинского органа Набил Шаат заявил, что ООП отвергает все предложения, которые не согласуются с обязательством Израиля вывести свои войска из арабских населенных пунктов. Верховный совет "Фатх" в Рамаллахе предостерег, что выборы без передислокации войск окажутся пагубными для самого Израиля, поскольку "Фатх" может лишиться поддержки и на выборах победят те, кто выступает против мирного процесса. ("Гаарец", 14 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 14 и 15 декабря 1994 года)

72. 15 декабря 1994 года сообщалось о том, что СОБ арестовала после взрыва автобуса в Тель-Авиве 19 октября 1994 года около 1000 активистов "Хамаса" и их пособников. ("Гаарец", 15 декабря 1994 года)

73. 15 декабря 1994 года был торжественно открыт магистратский суд Вифлеема. Сообщалось, что суд будет рассматривать уголовные и гражданские дела в координации с гражданской администрацией и израильской полицией до тех пор, пока Палестинский орган не возьмет на себя решение юридических вопросов за пределами Газы и Иерихона. ("Джерузалем пост", 16 декабря 1994 года)

74. 16 декабря 1994 года Израиль проголосовал в Генеральной Ассамблее Организации Объединенных Наций за резолюцию о мирном процессе. ("Гаарец", 16 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 19 декабря 1994 года)

75. 16 декабря 1994 года сообщалось о том, что Израиль перестанет выступать против участия большинства членов "Хамаса" в выборах в Палестинский совет самоуправления. Однако Израиль указал, что он будет против участия "террористического" крыла "Хамас", "Изз ад-Дин аль-Кассам", а также других экстремистов, например, экстремистских имамов, которые подстрекают к "террору". До сих пор Израиль настаивал на том, чтобы движение "Хамас" изменило свой устав, исключив из него призыв к уничтожению Израиля, прежде чем его членам будет разрешено участвовать в выборах. ("Джерузалем пост", 16 декабря 1994 года)

76. 18 декабря 1994 года член кнессета Ариель Шарон заявил, что любое правительство, возглавляемое блоком "Ликуд", не будет соблюдать никакого соглашения, касающегося вывода и эвакуации поселенцев с Голанских высот, которое нынешнее правительство подпишет с Сирией в преддверии выборов 1996 года. ("Гаарец", 19 декабря 1994 года)

77. 18 декабря 1994 года сообщалось, что арабы в Хайфе организовали кампанию против поселения в этом городе коллаборационистов. ("Гаарец", 18 и 20 декабря 1994 года)

78. 19 декабря 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин обвинил оппозицию в кнессете в попытке саботировать мирный процесс путем внесения на рассмотрение законопроекта, предусматривающего большинство в 80 членов кнессета для изменения статуса Иерусалима, определенного согласно Основному закону об Иерусалиме, в соответствии с которым Израиль аннексировал восточную часть города. Законопроект был утвержден в предварительном чтении на пленарном заседании в 1993 году. Сообщалось, что законопроект рассматривается в первом чтении в комитете по правовым вопросам. Мэр Иерусалима Ехуд Олмерт ("Ликуд") заявил, что вопрос о будущем статусе города претерпел значительные изменения в результате подписанного в Осло соглашения, которое официально обязывает Израиль вести переговоры по этому вопросу с ООП. Он добавил, что решение правительства включить вопрос об Иерусалиме в официальную повестку дня переговоров говорит о том, что Израиль готов пойти на уступки. ("Гаарец", 19 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 20 декабря 1994 года)

79. 19 декабря 1994 года министр иностранных дел Шимон Перес заявил в комитете по иностранным делам и обороне кнессета о том, что палестинцы требуют, чтобы промежуточная администрация самоуправления состояла из 80 представителей, в то время как Израиль настаивал на 30-40. Как сообщалось, правительство согласилось разрешить живущим в Восточном Иерусалиме палестинцам участвовать в голосовании на выборах в совет, но настаивало на том, чтобы для голосования они выезжали в район самоуправления. Сообщалось, что палестинцы хотят провести выборы в Восточном Иерусалиме и настаивают на том, чтобы его жителям было разрешено выдвигать свои кандидатуры в совет. ("Джерузалем пост", 20 декабря 1994 года)

80. 19 декабря 1994 года сообщалось о том, что представитель командования южного округа заявил, что, по всей видимости, "терроризм" в секторе Газа будет продолжаться и даже может расширяться. Он указал, что после реализации в мае 1993 года Каирских соглашений число инцидентов со стрельбой увеличилось, равно как и число нападений со стороны самоубийц и взрывов придорожных бомб. Вместе с тем он отметил, что сотрудничество между ИДФ и палестинской полицией является удовлетворительным и деловым. ("Джерузалем пост", 19 декабря 1994 года)

81. 21 декабря 1994 года министр иностранных дел Шимон Перес и Председатель Палестинского органа Ясир Арафат согласились провести отдельные, но параллельные переговоры о передислокации и выборах. По сообщениям израильских источников, Ицхак Рабин и Ясир Арафат решают очень чувствительный вопрос о том, куда в действительности будут отведены ИДФ с территорий. Они также рассмотрят вопрос о передислокации и передаче более широких гражданских полномочий под палестинский контроль. Г-н Перес подтвердил приверженность Израиля Декларации принципов. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 декабря 1994 года)

82. 22 декабря 1994 года сообщалось, что кнессет одобрил закон об осуществлении положений, касающихся Газы/Иерихона (экономические вопросы и структура судебных органов). ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 декабря 1994 года)

83. 23 декабря 1994 года сообщалось, что СОБ арестовала более 1000 активистов "Хамаса" после взрыва бомбы в автобусе в Тель-Авиве, в результате которого погибли 22 израильтянина. ("Гаарец", 23 декабря 1994 года)

84. 26 декабря 1994 года правительство приняло закон, запрещающий политическую деятельность ООП в Израиле. Этот закон направлен на прекращение активизировавшейся

деятельности в "Ориент-хаус" и создания учреждений, принадлежащих Палестинскому органу, в Восточном Иерусалиме, что ограничит его деятельность районами Газы и Иерихона. Новый закон позволит правительству принимать меры против открытия в "Ориент-хаус" бюро, возглавляемого министром Палестинского органа, отвечающим за организацию выборов в Палестинскую промежуточную администрацию самоуправления. Министр заявил, что такая политика поставит под угрозу мирный процесс. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 27 декабря 1994 года)

85. 26 декабря 1994 года министр полиции Моше Шахал заявил лидерам поселенцев о том, что, по его личному мнению, Израилю следует сохранять свое полицейское присутствие в арабских населенных пунктах. Г-н Шахал также указал, что он планирует расширить сферу деятельности гражданских охранников на территориях и увеличить там штаты полиции, которые в настоящее время насчитывают 1200 сотрудников, до 2500 человек, а в конечном счете, на более позднем этапе, и до 5000 человек. ("Гаарец", 28 декабря 1994 года)

86. 28 декабря 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин решительно отверг призыв глав христианских церквей в Иерусалиме предоставить священному городу особый статус, гарантированный международным сообществом. Он заявил, что Иерусалим останется единым городом под израильским управлением. Рабин добавил, что принцип свободы доступа к святым местам не означает необходимости предоставлять городу особый политический статус. ("Джерузалем пост", 29 декабря 1994 года)

2. Инциденты, являющиеся следствием оккупации

87. В таблицах использованы следующие сокращения названий газет:

АТ: "Ат-Талиа"

Г: "Гаарец"

ДжП: "Джерузалем пост"

ДжТ: "Джерузалем таймс"

а) Список палестинцев, убитых военнослужащими или израильскими гражданскими лицами

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
7 сентября 1994 года	Салах Махадауи, 20 лет	Шувейка (Западный берег)	Подозревались в кражах автомобилей. Застрелены полицией в Пардес-Ханне после того, как один из них пытался задавить полицейского,
-	Сакр Капани (или Катани), 24 года	Назала-Шаркия (Западный берег)	а второй вынул оружие. (Г, ДжП, 8 сентября 1994 года)
14 сентября 1994 года	Хатем Абу Раян, 30 лет	Халхул (Западный берег)	Умер в больнице через пять дней после того, как в него стреляли поселенцы, утверждавшие, что при проезде через деревню их забросали камнями. (ДжП, 16 сентября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 16 сентября 1994 года)
17 сентября 1994 года	Хасан Вильвейль	Калкилия	Застрелен. (ДжТ, 17 сентября 1994 года)

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
18 сентября 1994 года	Акрам Бани Фадель, 18 лет	Акраба (Западный берег)	Вел угнанный фургон с израильскими номерными знаками. Застрелен военнослужащими при попытке пробиться через заграждение у контрольно-пропускного пункта Римоним на дороге, ведущей в Иерихон. (Г, 19 сентября 1994 года; ДжП, 19, 21 сентября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 7 октября 1994 года)
20 сентября 1994 года	Зияд Адали (или Джахед Дали), 25 лет	Биду (Восточный Иерусалим)	Застрелен военнослужащими близ дорожного контрольно-пропускного пункта А-Рам в непосредственной близости от Иерусалима при попытке скрыться после того, как ему было приказано остановиться. (Г, ДжП, 21 сентября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 23 сентября 1994 года)
23 сентября 1994 года	Нидаль Тумейзи	Исна	Сбит машиной поселенца. (ДжТ, 7 октября 1994 года)
25 сентября 1994 года	Мустафа (аль-) Хила, 17 лет	Хан-Юнис (сектор Газа)	Проник через ограждение на территорию близлежащего поселения Неве-Декалим и нанес удар ножом молодому израильтянину. Военнослужащие заметили нападавшего, когда он бежал к внешним воротам, и открыли огонь. (Г, ДжП, 26 сентября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 4 октября 1994 года)
30 сентября 1994 года	Надер Абу Шкедем, 20 лет	Хеврон	Сторонник "Хамаса"; нанес ножевое ранение солдату, охранявшему поселенцев у входа в пещеру "Махпела" в Хевроне, после чего был застрелен. (Г, ДжП, 2 октября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 7 октября 1994 года)
5 октября 1994 года	Зияд Халиль Амарин, 21 год	Халхул (Западный берег)	Убит якобы при попытке заколоть военнослужащего в Хевроне. Местные жители утверждали, что его застрелили во время столкновения между лицами, бросавшими камни, и военнослужащими. (Г, 6 октября 1994 года; сообщалось также в АТ, 13 октября 1994 года)
7 октября 1994 года	Рази Хаймуни, 23 года	Хеврон (Западный берег)	Застрелен сотрудниками пограничной полиции, охранявшими вход в пещеру "Махпела", после того как он попытался заколоть военнослужащего (либо плеснул в солдат кислотой). Активист "Хамаса". (Г, ДжП, 9 октября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 14 октября 1994 года)

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
9 октября 1994 года	Хассан Аббас (Хишам), 19 лет	Газа (сектор Газа)	Оба были убиты после того, как они открыли стрельбу в оживленном районе Иерусалима, убив двух человек. По имеющимся сведениям, Хассан
"-	Иссам Джавхари, 24 года	Египтянин (приехал в Газу по туристической визе)	Аббас был тремя месяцами ранее освобожден из тюрьмы по условиям Каирского соглашения, подписав обязательство не участвовать в насильственных акциях. (Г, 10, 11 октября 1994 года; ДжП, 10, 11 и 12 октября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 4 ноября 1994 года)
14 октября 1994 года	Салах (Хассан) Джадалла, 24 года	Хан-Юнис (сектор Газа)	Все трое были убиты в ходе налета спецподразделения командос, пытавшегося освободить израильского заложника, которого
"-	(Хассан) Тайсир Натше, 22 год	Рас-эль-Амуд (Восточный Иерусалим)	названные лица убили. (Г, ДжП, 16 октября 1994 года)
"-	Абдель Карим Бадер, 23 года	А-Рам (Восточный Иерусалим)	
16 октября 1994 года	Имад аль-Адарба, 23 года	Халхул (Западный берег)	Застрелен военнослужащими, когда он отказался выполнить приказ остановиться. По словам палестинских очевидцев, его застрелили умышленно. (Г, ДжП, 17 октября 1994 года; сообщалось также в АТ, 20 октября 1994 года; ДжТ, 21 октября 1994 года)
19 октября 1994 года	Салах Наззаль, 27 лет	Калкилия	(ДжТ, 4 ноября 1994 года)
23 октября 1994 года	Нидадь Саид ат-Тамими, 22 года	Хеврон (Западный берег)	Застрелен после того, как он якобы попытался заколоть военнослужащего. Был активистом "Хамаса", которого освободили из тюрьмы несколькими неделями ранее. (Г, ДжП, 24 октября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 28 октября 1994 года; АТ, 3 ноября 1994 года)
24 октября 1994 года	Абдель-Азиз Мустафа, 44 года	Карават-Бани-Хассан (Западный берег)	Застрелен у дорожного заграждения после отказа остановиться для проверки. (ДжП, 25 октября 1994 года; Г, 26 октября 1994 года; сообщалось также в ДжТ, 28 октября 1994 года)

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
2 ноября 1994 года	Хани Абед, 32 года	Хан-Юнис (сектор Газа)	Умер в больнице после взрыва мощной бомбы, установленной, видимо, под его машиной, либо когда он открыл дверь, либо при повороте ключа зажигания. Абед был известным активистом движения "Исламский джихад" и редактором еженедельника "Истикляль". По некоторым данным, он отдавал распоряжения о нападениях на израильтян. Есть подозрения в отношении того, что за этим убийством стояли израильские силы безопасности. (Г, 4 ноября 1994 года; ДжП, 3, 4, 6 ноября 1994 года)
8 ноября 1994 года	Махмуд Рауд Хамаиль, 33 года	Гева (Израиль)	Убит в перестрелке близ Рамаллаха. (Г, 9 ноября 1994 года)
8 ноября 1994 года	Мухмуд Хание, 30 лет	Рамаллах (Западный берег)	Умер от пулевого ранения, полученного после того, как молодежь забросала камнями патруль пограничной полиции в Рамаллахе. (ДжП, 9 ноября 1994 года)
18 ноября 1994 года	Мухмуд Юдхи (согласно ДжП) Рази эль-Каб (согласно Г), 30 лет	Дир-эр-Русон близ Тулькарма (Западный берег)	Сгорел после того, как на его дом упала осветительная ракета, выпущенная военнослужащими ИДФ, разыскивавшими лиц, которые бросили в пеший патруль около деревни бутылку с зажигательной смесью. (Г, ДжП, 20 ноября 1994 года)
18 ноября 1994 года	Ахмед Мухамад Ватад, 40 лет	Гият, близ Тулькарма (Западный берег)	Израильский араб; получил пулевое ранение в голову при попытке выехать из района беспорядков в Тулькарме. Умер в больнице несколько часов спустя. (Г, ДжП, 20 ноября 1994 года)
18 ноября 1994 года	Мухамед Луфти Кахла, 19 лет	Аттиль	Получил серьезное ранение в голову в стычке с ИДФ в Тулькарме. Умер в больнице несколько часов спустя. (Г, 20 ноября 1994 года)
19 ноября 1994 года	Яссир аз-Зайян (согласно ДжП) Биасер Мустафа (согласно Г), 17 лет	Неизвестно	Застрелен военнослужащими во время нападения сторонников "Хамаса" на контрольно-пропускной пункт Нецарим в Газе. (Г, ДжП, 20 ноября 1994 года)
23 ноября 1994 года	Фамилия не сообщается	Неизвестно	Убит сотрудником пограничной полиции в Дженине. Этот человек и его сообщник, вооруженные автоматами Калашникова, стали стрелять по пограничному патрулю, который открыл ответный огонь, убив одного из стрелявших. (Г, ДжП, 24 ноября 1994 года)

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
12 декабря 1994 года	Абдель Матава, 22 года	Газа	Застрелен ИДФ при попытке прорваться через границу в Израиль близ Нахал-Оца. Будучи ранен, упал в большую лужу и умер - возможно, захлебнулся. (Г, ДжП, 13 декабря 1994 года)
14 декабря 1994 года	Фамилия не сообщается	Неизвестно	Труп был обнаружен близ Гивона. (Г, 15 декабря 1994 года)
22 декабря 1994 года	Ибрахим Яти, 34 года	Акабат-Джабр (лагерь беженцев близ Иерихона, Западный берег)	Лидер "Хамаса", активный участник военного крыла этого движения. Убит неизвестными лицами, стрелявшими из быстро ехавшей машины, по дороге в школу, где он работал учителем. Израильские силы безопасности отрицают какую-либо причастность к убийству. (Г, 23 декабря 1994 года)
22 декабря 1994 года	Эид Азраер, 19 лет	Хеврон (Западный берег)	Умер в больнице от ран, полученных при детонации им взрывного устройства на дороге, ведущей из Кирьят-Арбы в Хеврон. (Г, 23 декабря 1994 года)
25 декабря 1994 года	Эйман Ради, 21 год	Газа	Погиб при детонации им взрывного устройства, пытаясь уничтожить автобус с военнослужащими. По сведениям палестинской полиции, Ради был регулировщиком дорожного движения, которого соседи знали как сторонника "Хамаса". (Г, ДжП, 26 декабря 1994 года)

b) Список других палестинцев, убитых в результате оккупации

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
1 сентября 1994 года	Амджад (Нассер) Кмейль, 22 года	Кабатия (Западный берег)	Скрывавшиеся деятели "Хамаса". Погибли при попытке установить автомобильное взрывное устройство близ Акрабы. (Г, ДжП, 4 сентября 1994 года)
-"	Ахмед Абу Раб, 21 год	-"	сообщалось также в ДжТ, 9 сентября 1994 года)
18 сентября 1994 года	Хусейн Абу Ура (или Хусейн Исса), 50 лет	(Аль-) Хейдер (Западный берег)	Якобы коллаборационист. Умер от колотых ран и пыток. (Г, ДжП, 21 сентября 1994 года)
19 октября 1994 года	Салах Абдель-Рахим Назаль Суви, 27 лет	Калкилия (Западный берег)	Разыскивавшийся активист "Хамаса". Пошел на собственную гибель, взорвав в центре Тель-Авива автобус, в результате чего погибло 22 человека. (Г, ДжП, 21 и 24 октября 1994 года)

<u>Дата</u>	<u>Фамилия и возраст</u>	<u>Место жительства</u>	<u>Комментарии и источник информации</u>
11 ноября 1994 года	Хишам (Исмаил) Хамад, 21 год	Шейх-Радван, город Газа (сектор Газа)	Пошел на собственную гибель, взорвав примерно 10 кг прикрепленной к телу взрывчатки, когда проезжал на велосипеде через контрольно-пропускной пункт ИДФ близ поселения Нецарим. (Г, ДжП, 13 ноября 1994 года)
23 ноября 1994 года	Маджияд Нассер, 34 года	Аттиль	Был найден мертвым в своей деревне израильскими силами безопасности. Вероятно, убит за сотрудничество с израильскими силами безопасности. (Г, 24 ноября 1994 года)
11 декабря 1994 года	Расмия Амар (женщина)	Иерихон (Западный берег)	Убита выстрелом в голову неизвестными лицами, видимо, в порядке мести со стороны родственников-коллаборационистов, в убийстве которых был замешан ее муж. (Г, 13 декабря 1994 года)
19 декабря 1994 года	Абдала Кфарна	Бейт-Ханун (сектор Газа)	Очевидцы сообщили, что ему в дверь постучали неизвестные мужчины, назвавшись полицейскими. Когда он появился в дверях, его застрелили. Жители Газы подозревали этого человека в коллаборационизме. (Г, 25 декабря 1994 года)

с) Другие инциденты

88. 29 августа 1994 года группа вооруженных пистолетами арабских подростков угнала грузовик, перевозивший напитки, вблизи населенного пункта Оранит в северной части Западного берега. Водитель и его напарник - оба израильские арабы - сообщили следователям ИДФ, что им удалось избежать неминуемой смерти только потому, что они убедили подростков в том, что они не евреи. Вооруженные лица сделали несколько выстрелов по автомобилю, принадлежащему члену кибуца Нецарим, на перекрестке вблизи кибуца в северной части сектора Газа. Никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. ("Джерузалем пост", 30 августа 1994 года)

89. 1 сентября 1994 года два находящихся в розыске члена организации "Хамас" были убиты (см. список), вблизи Акрабы при попытке установить на автомобиле взрывное устройство (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 9 сентября 1994 года). Другой инцидент, связанный с подготовкой нападения, произошел в лагере беженцев Аскар недалеко от Наблуса. Семь человек получили ранения в результате взрыва канистры с бензином. Арабский подросток получил ранения средней тяжести в результате выстрелов, сделанных из израильского автомобиля вблизи Аль-Фундука (или Айн-Фадук) - деревни, расположенной недалеко от еврейских поселений в районе Наблуса (или Тулькарма). Согласно первоначальным сообщениям, подросток бросал камни в израильские автомобили. Израильский водитель был позднее задержан. В Рамаллахе два палестинца получили ранения в результате выстрелов, произведенных сотрудниками ИДФ. По сообщениям, в Хевроне и Наблусе имели место инциденты, связанные с забрасыванием камнями армейских автомобилей. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 и 4 сентября 1994 года)

90. 2 и 3 сентября 1994 года два израильских солдата получили незначительные ранения, когда их забросали камнями в районе Рамаллаха. Также сообщается о ряде других инцидентов,

/...

связанных с бросанием камней, на Западном берегу (Рамаллах, Наблус, Вифлеем и районы вблизи израильских поселений) и в секторе Газа (Гуш-Катиф). Увечий или материального ущерба не было. ("Гаарец", 4 сентября 1994 года)

91. 4 сентября 1994 года сержант Виктор Шихман, 24 года, был смертельно ранен, и еще два солдата получили легкие или средней тяжести ранения, когда группа вооруженных лиц обстреляла патруль ИДФ вблизи перекрестка Мораг в южной части сектора Газа. По сообщениям, солдаты получили ранения в результате выстрелов, произведенных сотрудниками палестинских полицейских сил. Автомобиль с нападавшими скрылся в направлении Хан-Юниса. При входе в Старый город Иерусалима араб нанес ножевые ранения двум евреям, направлявшимся к Западной стене. ("Гаарец", 8 сентября 1994 года; "Джерузалем пост", 5 и 8 сентября 1994 года)

92. 6 (Новый год) и 7 сентября 1994 года в Пардес-Ханне полицейские открыли огонь и убили двух лиц, подозревавшихся в краже автомобилей с территорий (см. список), после того как один из них пытался совершить наезд на полицейского, а другой достал пистолет. В ходе одного из инцидентов легкие травмы получил офицер гражданской гвардии. В Рамаллахе солдат ИДФ был ранен брошенным в него камнем. Двое арабских жителей получили ранения в результате выстрелов, произведенных солдатами. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 сентября 1994 года)

93. 8 сентября 1994 года два сотрудника пограничной полиции были слегка ранены брошенными в них камнями в Рамаллахе. Также сообщается о ряде других инцидентов, связанных с бросанием камней, в Хевроне и Вифлееме. ("Гаарец", 9 сентября 1994 года)

94. 9 и 10 сентября 1994 года в Хевроне три жителя Кирьят-Арбы стали стрелять в палестинцев, которые кинули в них камни и бутылку с зажигательной смесью. По сообщениям, в результате этих выстрелов два палестинца получили ранения, один из них - серьезные (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 16 сентября 1994 года). Был обстрелян сторожевой пост ИДФ в районе Хан-Юниса. Увечий или материального ущерба не было. Две бутылки с зажигательной смесью были брошены в полицейский участок в центре Рамаллаха. В этом случае также не было увечий или материального ущерба. Поступали сообщения об инцидентах, связанных с бросанием камней, в Рамаллахе, Наблусе и Хевроне. Два жителя получили ранения в районе Рамаллаха. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 сентября 1994 года)

95. 11 сентября 1994 года сообщалось о ряде инцидентов в территориях, в ходе которых два палестинских жителя получили ранения в Рамаллахе и еще один житель - в Хевроне. Израильские автомобили также забрасывались камнями в секторе Газа. ("Гаарец", 12 сентября 1994 года)

96. 13 сентября 1994 года палестинские источники сообщили о ряде инцидентов, связанных с бросанием камней, в районах Рамаллаха и Хеврона. В Хевроне сотрудник пограничной полиции был слегка ранен брошенным в него камнем. ("Гаарец", 14 сентября 1994 года)

97. 14 сентября 1994 года ИДФ провели облаву в деревне Кфар-Рай вблизи Дженина и арестовали находящегося в розыске Бурхана Сбеиха, 25 лет. Во время другого инцидента израильские солдаты провели облаву в квартале Марах в Дженине в поисках недавно освобожденных заключенных, однако операция не увенчалась успехом. ("Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

98. 14 и 15 сентября (Йо-Киппур) 1994 года палестинец из Халхула скончался в больнице (см. список) через пять дней после того, как его обстреляли поселенцы. В Хевроне палестинец был доставлен в больницу после того, как израильские поселенцы, как утверждалось, окружили его и стали избивать, применяя боевые приемы, до тех пор, пока он не упал. Пять арабских жителей

были ранены ИДФ во время беспорядков на Западном берегу (Наблус: 2; Хеврон, Рамаллах, Вифлеем). Сообщалось об инцидентах, связанных с забрасыванием камнями армейских автомашин в районах Хеврона и Вифлеема. Сообщалось о женщине-поселенке, которая была арестована после того, как она совершила нападение на молодого палестинца вблизи пещеры "Махпела" в Хевроне. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 сентября 1994 года)

99. 18 сентября 1994 года солдаты, находившиеся на контрольно-пропускном пункте Римоним в районе Рамаллаха, открыли огонь по украденному автофургону, направлявшемуся в сторону Иерихона, убив одного человека (см. список) и ранив одного или двух. Лица, находившиеся в фургоне, были жителями деревни Акраба вблизи Наблуса. Убитый был предположительно жителем Аль-Хейдера (см. список). Два араба нанесли ножевые ранения 55-летнему израильскому зеленщику в парнике в деревне Кафр-Ибтан. Он прибыл туда для закупки овощей и столкнулся с лицами, напавшими на него на перекрестке к югу от Бака-аль-Гарбии. В ходе другого инцидента житель Наблуса нанес солдату ножевые ранения на рынке Геха в районе Петах-Тиква. Нападавший был арестован. Два израильтянина получили ранения средней тяжести. Один из жителей Рамаллаха получил ранение, когда солдаты ИДФ, которых палестинские подростки стали забрасывать камнями, открыли в ответ на это огонь. Также сообщается об инцидентах, связанных с бросанием камней, в Хевроне и Вифлееме, где от выстрелов, произведенных солдатами, погиб один житель. ("Гаарец", 19 сентября 1994 года, "Джерузалем пост", 19 и 21 сентября 1994 года)

100. 19 и 20 сентября 1994 года (праздник кущей) вблизи дорожного заграждения за пределами Иерусалима солдаты открыли огонь и убили палестинца, побежавшего после приказа остановиться (см. список). С ним находился еще один палестинец, которому удалось убежать (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 23 сентября 1994 года). В Дженине в патруль ИДФ была брошена бутылка с зажигательной смесью. Она взорвалась, не причинив никаких увечий. Сообщалось об инцидентах, связанных с бросанием камней в Рамаллахе, Вифлееме и Хевроне. По сообщениям палестинских источников, два жителя Рамаллаха получили ранения. Два израильтянина получили ранения, когда их автомобиль был забросан камнями в Калкилии. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 сентября 1994 года)

101. 21 сентября 1994 года полицейские открыли огонь и тяжело ранили палестинского похитителя автомобилей, когда он резко изменил направление движения своей автомашины, чтобы сбить полицейского на перекрестке Эрез в секторе Газа. В Рамаллахе два солдата ИДФ были ранены брошенными в них камнями. В Хевроне и Вифлееме камнями были забросаны израильские военные и гражданские автомобили. Палестинские источники сообщили об одном раненом в Хевроне. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

102. 22 сентября 1994 года четыре израильтянина (гражданские лица и солдаты) были ранены на территориях в ходе различных инцидентов (в Халхуле, Рамаллахе и Шуафате). Палестинец с Западного берега получил легкое ранение недалеко от перекрестка Адам, когда поселенец бросил камень в его автомобиль. Палестинские источники сообщили, что два жителя получили ранения в ходе перестрелки в Рамаллахе ("Гаарец", 23 сентября 1994 года).

103. 23 и 24 сентября 1994 года тело Наташи Ивановой, 30 лет, было обнаружено в ее квартире в Ашдоде. Очевидно, она была задушена за два дня до этого, и убийца, предположительно, бежал в Газу. Она была проституткой и принимала клиентов дома. В Газе удалось предотвратить нападение на контрольно-пропускной пункт Эрез, когда солдат заметил подходящего к другому солдату араба, который размахивал стальным прутом. Он бросил прут и поднял руки, когда ему приказали сделать это. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 сентября 1994 года)

104. 25 сентября 1994 года арабский юноша из Хан-Юниса проник за ограждение близлежащего поселения Неве-Декалим, а затем подстерег 17-летнего израильянина, выходявшего из поселения, и нанес ему ножевые ранения. Солдаты заметили нападавшего, открыли огонь и убили его (см. список). Израильский подросток получил ранения средней тяжести. Израильский автомобиль был забросан камнями в деревне Биду в районе Рамаллах. Лобовое стекло было разбито, и водитель был слегка ранен осколками стекла. После этого водитель вышел из своего автомобиля и разбил ветровые стекла у нескольких палестинских автомашин. Рядом с патрулем пограничной полиции в районе Рамаллаха взорвалось взрывное устройство. Еще одна бомба взорвалась вблизи здания гражданской администрации в деревне Ятта в районе Хеврона. В обоих случаях ущерба или увечий не было. Поступили сообщения об инцидентах, связанных с бросанием камней, в районе Рамаллаха, Хевроне и в Вифлееме. Сотрудник пограничной полиции был легко ранен брошенным в него камнем в районе Вифлеема. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 сентября 1994 года)

105. 27 сентября 1994 года солдаты нанесли легкие ранения двум арабам в деревне Биду к северо-западу от Иерусалима, когда они открыли огонь после того, как в них кинули камни. ("Джерузалем пост", 28 сентября 1994 года)

106. 28 сентября 1994 года организация "Исламский джихад" объявила, что ее члены бросили две бутылки с зажигательной смесью в патрули ИДФ на территориях. Увечий в обоих случаях не было. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

107. 29 сентября 1994 года арабский налетчик прыгнул в машину специального представителя Регионального совета прибрежных районов Газы и попытался ранить ее острым предметом. Ей удалось избежать ранений. Нападение было совершено в окрестностях Хан-Юниса. Нападавший бежал. В Хевроне солдат из состава военного патруля был легко ранен в голову брошенным в него камнем. Их джипу были нанесены незначительные повреждения в результате взрыва зажигательной бомбы. Палестинские источники заявили, что два палестинца были легко ранены, когда солдаты открыли ответный огонь. По сообщениям, два жителя получили ранения во время столкновения с армейскими подразделениями в районе Рамаллаха. Инциденты с бросанием камней произошли в Хевроне, Рамаллахе и Наблусе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

108. 30 сентября и 1 октября 1994 года стороннику "Хамаса" удалось нанести ножевые ранения солдату, охранявшему поселенцев за пределами пещеры "Махпела" в Хевроне (30 сентября), прежде чем его застрелили (см. список) (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 7 октября 1994 года). Ранее в тот же день две зажигательные бомбы были брошены в солдат вблизи в Бейт-Хадассы в центре Хеврона. Один солдат получил легкие ранения в голову, когда израильский автобус был забросан камнями в Дженине. Солдаты обстреляли автомобиль из территорий, который не остановился у дорожного заграждения вблизи Хеврона. Шофер не пострадал и сумел убежать. Арабский водитель получил незначительные ранения, когда его обстреляла полиция в северном Иерусалиме после того, как он отказался выполнить приказ полиции остановиться и попытался уехать на большой скорости. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

109. 1 октября 1994 года сообщалось о двух перестрелках в секторе Газа: одна - в районе Киссуфима и другая - в районе Гуш-Катифа. В обоих случаях не было никаких сообщений о жертвах среди сотрудников сил ИДФ. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 октября 1994 года)

110. 2 октября 1994 года араб, сидевший за рулем автомобиля с израильскими номерными знаками, был забросан камнями и легко ранен палестинскими подростками в деревне Биду в

районе Рамаллаха. В Рамаллахе, по сообщениям, произошел ряд инцидентов, связанных с забрасыванием камнями военных автомобилей. Один солдат был ранен. ("Гаарец", 3 октября 1994 года)

111. 3 октября 1994 года автомобиль, в котором находилось пять канистр с бензином, взорвался в лагере беженцев Шабур в Рафах. Увечий или материального ущерба не было. Палестинские источники утверждали, что эта автомашина должна была использоваться для нападения на израильтян и была взорвана палестинским офицером безопасности. Местные источники сообщали, что в ходе отдельных инцидентов два жителя Рамаллаха и два жителя Наблуса получили ранения во время столкновений с израильскими военнослужащими. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 октября 1994 года)

112. 4 октября 1994 года житель сектора Газа попытался нанести ножевые ранения солдату на контрольно-пропускном пункте Эрез. Этот человек был арестован. Солдат-резервист получил легкие ранения в ходе инцидента, связанного с бросанием камней, в Рамаллахе. ("Гаарец", 5 октября 1994 года)

113. 5 октября 1994 года молодой палестинец из Халхула был застрелен солдатами в Хевроне (см. список) (об этом также сообщалось в "Ат-Талиа" 13 октября 1994 года). По сообщениям, другой палестинец получил легкие ранения в ходе столкновений. После гибели жителя Халхула начались беспорядки, и солдаты использовали слезоточивый газ для их подавления. Четыре туриста получили незначительные ранения в результате взрыва ручной гранаты или самодельной бомбы, брошенной в них в деревне Азария. Бомба с зажигательной смесью была брошена в автобус, направлявшийся в поселение Такуа. ("Гаарец", 6 октября 1994 года)

114. 6 октября 1994 года араб из Абу-Гоша, являвшийся одним из участников незначительного дорожно-транспортного происшествия в Иерусалиме, получил ранение в результате выстрела другого участника, который считал, что он "террорист". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 7 октября 1994 года)

115. 7 и 8 октября 1994 года сотрудники пограничной полиции, охранявшие вход в пещеру "Махпела", выстрелили и убили палестинца, плеснувшего в них кислотой и пытавшегося нанести им ножевые ранения (см. список). В ходе этого инцидента полицейские получили легкие ранения. Также сообщалось о столкновениях в Хевроне между палестинской молодежью и армейскими подразделениями. Бомба с зажигательной смесью была брошена в пеший патруль в центре города. Однако никто не пострадал. Палестинские источники сообщали, что четыре жителя получили ранения от выстрелов ИДФ в Хевроне и в районе Рамаллаха. Израильский солдат был легко ранен камнем, брошенным в солдат ИДФ, патрулировавших дорогу между Гуш-Катифом и Хан-Юнисом. Также сообщалось о других инцидентах, связанных с бросанием камней, на Западном берегу и в Гуш-Катифе, которые обошлись без пострадавших. Бомба взорвалась в старой части Беер-Шевы, легко ранив одного человека. Еще одно взрывное устройство было обнаружено в том же районе и успешно обезврежено. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 октября 1994 года)

116. 9 октября 1994 года арабские боевики убили двух израильтян - Маайана Леви, 19 лет, из мошава Бейт-Зайит, и Самира (или Зиада) Муграби, 35 лет, из Кафр-Акаба, - в Восточном Иерусалиме и ранили еще 13 человек в центральной части Иерусалима, когда они открыли беспорядочный огонь из автоматического оружия и бросили гранаты в районе, насыщенном кафе и ресторанами. Двое из нападавших были убиты (см. список), однако третьему удалось убежать. Один из "террористов" имел египетский паспорт и въехал в Газу по туристической визе. В другом случае "Из ад-Дин аль-Кассам", вооруженное крыло организации "Хамас", похитило

израильского солдата вблизи Тель-Авива и потребовало освобождения более 200 заключенных к 14 октября в обмен на его освобождение. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 10, 11 и 12 октября 1994 года; "Джерузалем пост", 13 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

117. 10 октября 1994 года в районе Хеврона военнослужащие в гражданской одежде обстреляли израильтянина и нанесли ему тяжелейшие ранения. По сообщениям военных источников, солдат выстрелил в жертву, сидевшую за рулем автомобиля, полагая, что тот намерен задавить его. ИДФ открыли огонь и ранили араба вблизи Дахари. Как сообщается, он сидел за рулем автомобиля, который подъезжал к военному контрольно-пропускному пункту, что вызвало подозрения у солдат. Они приказали ему остановиться, и когда он не отреагировал на приказ обстреляли автомобиль. ("Гаарец", "Джерузалем-пост", 11 октября 1994 года)

118. 10 октября 1994 года ИДФ использовали резиновые пули и слезоточивый газ для разгона студенческой демонстрации в Рамаллахе, организованной в знак солидарности с политическими заключенными, находящимися в израильских тюрьмах. Число раненых во время инцидента неизвестно. ("Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

119. 11 октября 1994 года 34-летний Арие Хури из Нетивота умер в больнице от ран, полученных 10 октября, когда по ошибке в него стреляли переодетые в гражданскую одежду военнослужащие. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 октября 1994 года)

120. 13 октября 1994 года сотрудниками пограничной полиции была обнаружена запрятанная в трубу бомба в поле, вблизи кибуца Маале-Гильбоа. Рядом с этим взрывным устройством была найдена листовка, составленная вооруженным крылом "Хамаса". ("Джерузалем пост", 16 октября 1994 года)

121. 14 и 15 октября 1994 года 19-летний капрал Нахшон Вахсман из Рамота, который был похищен 9 октября, был убит захватившими его членами "Хамаса" во время предпринятой ИДФ 14 октября неудачной попытки спасти его. Во время налета был убит капитан Нир Пораз, 23 года, из Рамат-Хашарона, который возглавлял группу, ворвавшуюся в дом в Бир-Набале к северу от Иерусалима, где был спрятан Вахсман. Три "террориста" "Хамаса" были убиты (см. список) и еще два сообщника - арестованы. Во время этого нападения были ранены 12 солдат, принадлежащих к спецподразделению "коммандос". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 октября 1994 года)

122. 16 октября 1994 года в Хевроне военнослужащими был убит молодой палестинец, который отказался выполнить приказ остановиться (см. список) (об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 20 октября 1994 года, "Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года). Сотни активистов "Хамаса" собрались у переезда вблизи Нецарима - поселения, в котором проживает 35 семей, - подожгли шины и забросали камнями солдат. Военнослужащие открыли огонь в воздух, а затем отошли к оборонительному рубежу в самом поселении. ИДФ вызвали три бронетранспортера и палестинскую полицию, с тем чтобы она занялась толпой, которая начала продвигаться в направлении поселения. Палестинская полиция разогнала толпу. По сообщениям, серьезные инциденты произошли в лагере беженцев Шуафат, в котором два дня подряд молодежь поджигала автопокрышки и забрасывала камнями и бутылками патрули пограничной полиции. В ответ на эти действия полиция открыла огонь резиновыми пулями и использовала слезоточивый газ. В Восточном Иерусалиме были закрыты магазины, поскольку их владельцы выполнили отданный "Хамасом" приказ о трехдневной забастовке в знак протеста и скорби по поводу гибели трех человек, похитивших солдата Вахсмана, которые были убиты 14 октября. ("Гаарец", 17 октября 1994 года; "Джерузалем пост", 17 и 18 октября 1994 года)

123. 17 октября 1994 года сторонники "Хамаса" заблокировали переезд Мораг и забросали камнями солдат и израильский автобус. В конечном итоге их разогнала палестинская полиция, открывшая огонь в воздух. ("Джерузалем пост", 18 октября 1994 года)

124. 19 октября 1994 года самоубийца подорвал автобус в центре Тель-Авива, убив 21 человека и ранив десятки других. Это нападение рассматривается как одна из тяжелейших террористических акций за всю историю Израиля. Автобус взорвался примерно в 8 ч. 45 м. утра, когда он поравнялся с еще одним автобусом на улице Дизенгоф - одной из самых популярных и заполненных народом улиц Тель-Авива. В результате взрыва был разбит пол автобуса, металлические стены и крыша были сорваны с шасси, а тела людей были отброшены на расстояние до 50 метров (об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 20 октября 1994 года; "Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года). Ответственность за этот взрыв взяло на себя вооруженное крыло "Хамаса" - "Изз ад-Дин аль-Кассам". Были сообщены имена 21 человека, погибшего на автобусе маршрута № 5: Хавив Тишби, 57 лет; Моше Гардингер, 83 года; Пнина Рапапорт, 74 года; Галит Розен, 23 года; Ариель Зиппора (или Зиппора Ариель), 64 года; Давид Лида, 74 года; Пуа Едгар, 56 лет, Далиа Ашкенази, 62 года; Эсфирь Шарон, 21 год; Офра Бен-Найм, 32 года; Тамар Сапир (или Карлибех), 24 года; Шири Мероз (-Кут), 20/21 год; Мириам Адаф, 44 года; Анат Розен, 20/21 год; Салах Овадия, 52 года; Элиа Вассерман, 66 лет; Александра Шарфштейн, 55 лет; Пьер Атлас, 56 лет; Элла Волков, 21 год; Айелет Лангер-Алькоби, 22/26 лет; Риньер Юрест (или Райнер Варбист), 23/25 лет (голландский гражданин). Были также найдены остатки террориста-самоубийцы, который совершил это нападение (см. список). ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20, 21 и 24 октября 1994 года)

125. 20 октября 1994 года распространившиеся слухи о том, что войска разрушат дом террориста, который подозревался во взрыве автобуса в Тель-Авиве, вызвали волнения на главной улице Калкилии. Молодежь подожгла шины, а солдаты использовали слезоточивый газ и гранаты с нервным газом, временно выводившим людей из строя. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 октября 1994 года)

126. 21 и 22 октября 1994 года в Калкилии вблизи дома семьи Суви произошли волнения после того, как был отменен объявленный до этого ИДФ приказ о закрытии города. Войска разогнали участников беспорядков с помощью слезоточивого газа и резиновых пуль. Три жителя получили легкие повреждения в результате вдыхания газа. Пять палестинцев получили увечья в выходные дни во время волнений на Западном берегу. Десятки палестинцев забросали камнями солдат в центре Наблуса. Войска разогнали демонстрантов слезоточивым газом. Четыре человека, бросавших камни, были ранены. Еще один арабский житель был легко ранен, когда ИДФ открыли стрельбу в попытке покончить с беспорядками в центре Рамаллаха. В деревне Абу-Дис, к югу от Иерусалима, была брошена бутылка с горючей смесью. Увечий или повреждений не было. В Старом городе Иерусалима евреи и палестинцы бросали камнями друг в друга. Легкие увечья получила 13-летняя палестинская девочка. Инциденты, связанные с бросанием камней, также произошли в районе Хеврона. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 октября 1994 года)

127. 23 октября 1994 года 59-летняя Кошава Битон умерла от ран, полученных при взрыве автобуса 19 октября в Тель-Авиве, тем самым доведя количество погибших до 22. Военнослужащие открыли огонь и убили человека, пытавшегося нанести удар ножом солдату в центре Хеврона (см. список). Еще четыре жителя были также ранены во время этого инцидента. Поселенец из Неве-Декалима в районе Гуш-Катиф получил очень серьезные травмы, когда на киссуфимской дороге его машина была забросана камнями. Взрывное устройство было брошено в израильскую автомашину вблизи Кирьят-Арбы. Жертв не было (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года). Несколько инцидентов, связанных с бросанием

камней, произошли в районе Хеврона, где, согласно палестинским источникам, от вдыхания слезоточивого газа пострадали два местных жителя. Инциденты, связанные с бросанием камней, произошли в Наблусе, Эль-Бире, Калкилии и в районе Рамаллаха. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

128. 24 октября 1994 года сотрудники сил безопасности, находившиеся на дорожном контрольно-пропускном пункте вблизи Калкилии, открыли огонь и убили мужчину, который отказался остановиться для установления личности (см. список). ("Джерузалем пост", 25 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года; "Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

129. 24 октября 1994 года полиция открыла огонь по 22-летнему палестинцу из деревни Бейт-Ула в районе Хеврона, когда он не подчинился приказу остановиться. Он получил серьезные ранения. Во время еще одного инцидента 20-летний Хассан Джибрил из Калкилии получил серьезные увечья и переломы ног в результате избиения израильским патрулем в районе Куфр-Саба в этом городе. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года)

130. 25 октября 1994 года два жителя Рамаллаха и один солдат были, по сообщениям, ранены камнями в районе Хеврона. Другие инциденты, связанные с бросанием камней, произошли на Западном берегу, особенно на главных дорогах. ("Гаарец", 26 октября 1994 года)

131. 26 октября 1994 года организации "Фатх" и "Хамас", в знак протеста против израильско-иорданского договора, объявили общую забастовку на территориях за пределами Газы и Иерихона, в результате которой были закрыты магазины и государственные школы, нарушилась работа транспорта и возникла угроза насильственных действий. Около 500 сторонников "Фатха" в течение часа ходили по улицам Хеврона. Некоторые из них жгли портреты короля Хуссейна. Также поступили сообщения о том, что были сожжены израильские и иорданские флаги. В Рамаллахе, который считается оплотом ООП, сторонники "Хамаса" с криками "Аллах всемогущ" прошествовали по центру города и затем разошлись. В Наблусе войска разогнали демонстрантов, которые начали бросать камни. В Иерусалиме сотрудники пограничной полиции оцепили улицу Салах-эд-Дин после того, как утром того же дня на ней произошли беспорядки. В Газе и Иерихоне забастовок не было. ("Джерузалем пост", 27 октября 1994 года)

132. 27 октября 1994 года в Наблусе три палестинца получили легкие ранения, когда солдаты открыли огонь резиновыми пулями по бросавшей камни молодежи. Это было продолжение начавшейся за день до этого акции протеста против израильско-иорданского договора. Никаких сообщений о стычках в других местах не поступало. ("Джерузалем пост", 28 октября 1994 года)

133. 28 и 29 октября 1994 года примерно 2000 палестинцев организовали в Дженине митинг против Иордании, в ходе которого они сожгли портрет короля Хуссейна и скандировали "Иерусалим остается нашим". В Восточном Иерусалиме также был организован митинг против короля Хуссейна и в поддержку председателя ООП Ясира Арафата. В Наблусе один солдат получил легкие ранения, когда его машина была забросана камнями. Сотрудник пограничной полиции был легко ранен в Рамаллахе. Два жителя Наблуса получили легкие ранения, когда ИДФ открыли огонь. По сообщениям военных источников, эти два человека бросали камни в солдат. Еще один палестинец был ранен, когда войска открыли огонь в Рамаллахе. Согласно сообщениям палестинских источников, еще один житель получил увечья в районе пещеры "Махпела" в Хевроне. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 октября 1994 года)

134. 30 октября 1994 года 20-летний палестинец Ахмед Махмуд Шадид, пытавшийся бросить гранату в место расположения военной заставы вблизи Бейт-Хадассы в центре Хеврона, был ранен, когда это устройство взорвалось у него в руке. По сообщениям источников из Дура, военнослужащие впоследствии прибыли в этот небольшой городок вблизи Хеврона и арестовали двух братьев нападавшего (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года). Молодежь подожгла автомобильные шины и забросала камнями солдат, которые открыли огонь резиновыми пулями, нанеся легкое ранение в шею одному из молодых людей. Уже третий раз со времени подписания мирного договора между Израилем и Иорданией в Наблусе произошли демонстрации, в которых участвовали прибывшие из-за города сторонники "Хамаса". ("Джерузалем пост", 31 октября 1994 года)

135. 2 ноября 1994 года в результате взрыва заложенной в автомашину мощной бомбы в Хан-Юнисе был убит известный активист организации "Исламский джихад" Хани Абед, который подозревался в организации нападений на израильтян, особенно произошедшего 20 мая нападения на военный контрольно-пропускной пункт вблизи Эреза, во время которого погибли два солдата (см. список) (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года). По сообщениям местных источников, машина взорвалась, когда Абед либо открыл дверь, либо повернул ключ зажигания. Около 300 сторонников "Исламского джихада" собрались у него в доме, когда туда было доставлено его тело. Некоторые из них произвели выстрелы в воздух. Совместная листовка, выпущенная всеми шестью группировками ООП и исламского движения в Газе, обвинила Израиль в том, что его агенты подложили эту бомбу в попытке уничтожить организаторов "террористических" нападений. Должностные лица сил безопасности Израиля отклонили обвинение о причастности к этому убийству. В Газе и на Западном берегу были усилены меры безопасности, с тем чтобы предупредить возможные попытки осуществить акты возмездия. ("Гаарец", 4 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 3 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

136. 3 ноября 1994 года тысячи сторонников "Исламского джихада" клялись в том, что они отомстят Израилю, и проклинали Ясира Арафата во время процессии при похоронах убитого активиста "Исламского джихада" Хани Абеда, который погиб 2 ноября (см. список) в Хан-Юнисе. Молодые активисты сорвали с Арафата его кеффию и вынудили его уйти с похорон. ("Джерузалем пост", 4 ноября 1994 года)

137. 3 ноября 1994 года, по сообщениям палестинских источников, пять человек были убиты и ранены, когда ИДФ открыли огонь в Рамаллахе, Хевроне и Наблусе. Десятки других, согласно сообщениям, были арестованы после того, как марш протеста в поддержку палестинцев, находящихся в израильских тюрьмах, вылился в инцидент, связанный с бросанием камней. ("Гаарец", 4 ноября 1994 года)

138. 4 ноября 1994 года тысячи исламских активистов вышли на улицы Газы в знак протеста против убийства Хани Абеда, известного активиста организации "Исламский джихад", который погиб в результате взрыва заложенной в автомашину бомбы 2 ноября (см. список). Активисты организаций "Хамас" и "Исламский джихад" распространили листовку, в которой говорилось о новых нападениях на израильтян и на лиц, подозревавшихся в доносах. Руководители "Хамаса" возложили на Палестинский орган и г-на Арафата часть вины за гибель Абеда и за их кажущуюся беспомощность перед лицом оказываемого Израилем давления с целью принятия жестких мер против исламских группировок. Тем временем силы безопасности арестовали семерых членов организации "Изз ад-Дин аль-Кассам" - вооруженного крыла "Хамаса". По сообщениям, к ним применено административное задержание сроком как минимум на шесть месяцев. ("Джерузалем пост", 6 ноября 1994 года)

139. 4 ноября 1994 года три сотрудника пограничной полиции получили увечья вблизи пещеры "Махпела" в Хевроне, когда большая толпа арабских жителей стала забрасывать их камнями. Толпа была впоследствии разогнана, и два человека арестованы. ("Джерузалем пост", 6 ноября 1994 года)

140. 8 ноября 1994 года в Рамаллахе от выстрелов из огнестрельного оружия погиб 30-летний (или 32-летний) мужчина после инцидентов, связанных с бросанием камней (см. список). Палестинские источники сообщили, что этот инцидент произошел, когда палестинская молодежь забросала камнями патруль пограничной полиции, который в ответ на это открыл огонь. Еще один человек получил серьезные огнестрельные ранения в Наблусе. Пятидесятипятилетний палестинец был тяжело ранен в голову резиновыми пулями, выпущенными сотрудниками пограничной полиции во время стычки с бросавшими камни лицами в центре Наблуса (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года). По сообщениям палестинских источников, инциденты, связанные с бросанием камней, также произошли в Хевроне в знак протеста против мер безопасности, принятых в пещере "Махпела". Кроме того, сообщалось, что вблизи Бейт-Ханина сотрудники пограничной полиции открыли огонь по колесам автомашины, которая, как они ошибочно считали, принадлежала "террористам". Никаких сообщений об увечьях не поступало. ("Гаарец", 8 и 9 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 9 ноября 1994 года)

141. 9 ноября 1994 года поступили сообщения о том, что 33-летний палестинец из Гевы был убит сотрудниками сил безопасности во время стычки вблизи окружного полицейского участка Рамаллаха (см. список). Военные источники сообщили, что десятки палестинцев провели акции протеста в этом районе, забросав камнями и бутылками солдат, которые впоследствии открыли огонь резиновыми пулями, а затем и настоящими боеприпасами. По сообщениям очевидцев, солдаты стреляли без разбору, чтобы только разогнать толпу. ("Гаарец", 9 ноября 1994 года)

142. 9 ноября 1994 года во время инцидентов, связанных с бросанием камней, в Хевроне, Рамаллахе и Наблусе получили увечья пять человек. Во время стычки в Тулькарме с лицами, бросавшими камни, военнослужащие открыли огонь и ранили одного местного жителя. В ходе еще одного инцидента водитель автомашины с номерными знаками территорий был арестован вблизи Бейт-Хахила после того, как он проигнорировал приказ военных остановиться. ("Гаарец", 10 ноября 1994 года)

143. 10 ноября 1994 года патрули ИДФ, согласно сообщениям, произвели налеты на несколько палестинских домов в различных районах Наблуса. О причинах налетов не сообщалось. ("Ат-Талиа", 10 ноября)

144. 11 ноября 1994 года самоубийца, проезжавший на велосипеде мимо контрольно-пропускного пункта ИДФ вблизи поселения Нецарим, взорвал бомбы, которые были привязаны к его телу, убив самого себя (см. список) и трех офицеров резерва (капитан Ехецкель Сапир, 36 лет; лейтенант Йорам Рахат, 31 год; и капитан Элад Дрор, 24 года). Во время этого инцидента были также ранены шесть палестинцев и шесть сотрудников сил безопасности, двое из которых, по сообщениям, находятся в критическом состоянии. ИДФ объявили этот район закрытой военной зоной. Движение "Исламский джихад" заявило, что оно осуществило это нападение, чтобы отомстить за убийство одного из его руководителей, Хани Абеда, погибшего в результате взрыва заложенной в автомашину бомбы 2 ноября 1994 года, и поклялось совершить еще четыре нападения, чтобы отомстить за его смерть. Само нападение произошло во время митинга, организованного "Исламским джихадом" на площади в центре города Газа, в котором участвовали тысячи человек. По сообщениям сил безопасности, активисты "Исламского джихада" в масках производили выстрелы в воздух и сжигали израильские и американские флаги. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 ноября 1994 года)

145. 11 ноября 1994 года три солдата ИДФ были убиты и два получили серьезные ранения, когда палестинский велосипедист-самоубийца (см. список), проезжавший мимо контрольно-пропускного пункта Нецарим к югу от города Газа, взорвал бомбу. Во время этого инцидента были ранены еще четыре сотрудника палестинской полиции и еще четыре израильтянина. Два активиста движения "Исламский джихад" в Газе объявили о том, что их группировка берет на себя ответственность за это нападение, которым она мстит за убийство Хани Абеда, погибшего в результате взрыва бомбы-ловушки, установленной в его машине 2 ноября 1994 года. После этого нападения израильские солдаты открыли огонь по палестинцам вблизи места его совершения, ранив девять человек. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

146. 13 ноября 1994 года сотрудник пограничной полиции был ранен во время инцидента, связанного с бросанием камней, в Хевроне. По сообщениям, другие инциденты, связанные с бросанием камней, произошли в Рамаллахе и на дорогах вблизи поселений. Было произведено несколько выстрелов по трем израильским автомашинам вблизи кибуца Беери. Эти машины принадлежали строителям, возводившим забор безопасности вдоль "зеленой линии". Никаких сообщений о жертвах не поступало. ("Гаарец", 14 ноября 1994 года)

147. 16 ноября 1994 года, по сообщениям палестинских источников, два человека в масках, которые были израильскими военнослужащими, одетыми в гражданскую одежду, открыли огонь и нанесли серьезные ранения известному активисту организации "Хамас" Халеду Абделю эль-Кариму в его мастерской в Тулькарме. Силы безопасности опровергли факт участия израильских военнослужащих в этом нападении, заявив, что перестрелка явилась результатом местного конфликта за власть в этом районе. В Рамаллахе камнями были забросаны армейские машины; никаких сообщений о материальном ущербе или увечьях не поступало. Другие инциденты, связанные с бросанием камней, произошли в Хевроне, вблизи пещеры Патриархов и вдоль дорог, ведущих к поселениям на Западном берегу. Один сотрудник пограничной полиции был легко ранен камнем в руку в Наблусе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 ноября 1994 года)

148. 17 ноября 1994 года один израильтянин получил ранения средней тяжести в результате попадания ему в лицо осколков стекла, когда его автомобиль был забросан камнями недалеко от Эль-Джиба к северу от Иерусалима. Три молодых человека пострадали от вдыхания слезоточивого газа, который был применен пешим патрулем ИДФ при разгоне беспорядков в центре Тулькарма. В центре Наблуса камнями была забросана одна армейская автомашина. В ответ на это водитель открыл огонь; никаких сообщений о материальном ущербе или увечьях не поступало. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 ноября 1994 года)

149. 19 ноября 1994 года ожесточенные столкновения между палестинской полицией и исламскими активистами, которые происходили в Газе накануне, вылились в акции против израильских войск, сопровождавшиеся демонстрациями и беспорядками в районе перекрестка Нецарим, в Хевроне, Тулькарме, Дженине, Наблусе, Калкилии, Рамаллахе и Восточном Иерусалиме. В результате столкновений с израильскими войсками погибло четыре палестинца (см. список) и девять человек получили ранения. Солдаты, занимавшие армейский пост в Нецариме, были вынуждены временно оставить его, когда к нему подошло 2000 демонстрантов. Когда солдаты оставили его, демонстранты вывесили палестинский флаг и написали на посту антиизраильские лозунги. Позже в этот же день один солдат ИДФ получил тяжелые ранения, когда из ехавшего на большой скорости автомобиля с номерными знаками Газы был открыт огонь по армейскому посту, располагающемуся на перекрестке Нецарим. Позже этот солдат скончался от ран в госпитале. Организация "Хамас" объявила о проведении всеобщей забастовки в Газе и Иерихоне впервые с того времени, как эти территории перешли под палестинское правление. Как сообщалось, незначительные инциденты и звуки выстрелов отмечались в Нусейрате, Шейх-Радване и Шати. Большинство школ в крупных населенных пунктах на Западном берегу оставались

закрытыми. В Восточном Иерусалиме полиция применила слезоточивый газ и резиновые пули для разгона демонстрантов, которые протестовали против убийств, совершенных 18 ноября. Как сообщается, было арестовано 33 палестинца. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 ноября 1994 года)

150. 20 ноября 1994 года сообщалось о ряде столкновений с солдатами ИДФ в городах Западного берега, хотя эти столкновения и носили менее ожесточенный характер, чем те, которые произошли накануне. В Рамаллахе в ходе двух изолированных инцидентов, связанных с бросанием камней, легкие ранения получили один солдат и один сотрудник пограничной полиции. Связанные с бросанием камней инциденты также произошли в Наблусе и недалеко от пещеры Патриархов. В Наблусе "Хамас" организовала демонстрацию против Израиля и Ясира Арафата. В Наблусе и Хевроне продолжалась объявленная 19 ноября всеобщая забастовка. Кроме того, сообщалось, что восемь палестинских полицейских недалеко от поселения Элей-Синай угрожали членам кнессета Эли Даяну (Партия труда) и Алексу Гольдфарбу (ИУД) во время их поездки по поселениям, располагающимся в северных районах сектора Газа. Полицейские взвели ударники и спустили предохранители на своих автоматах Калашникова и стали спрашивать, почему члены кнессета находятся в районе, являющемся частью автономии. После длительных расспросов членам кнессета было разрешено продолжить свою поездку. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

151. 22 ноября 1994 года в ходе инцидентов, связанных с бросанием камней, в Рамаллахе и Хевроне были ранены два палестинца и один сотрудник пограничной полиции. В Наблусе в израильский автомобиль была брошена бутылка с зажигательной смесью. Она взорвалась на дороге, не причинив какого-либо ущерба. В Хевроне лица, бросавшие камни, разбились стекла в одном еврейском доме; нападавшим удалось скрыться после того, как один солдат сделал предупредительные выстрелы. Недалеко от поселения Мораг патруль ИДФ обнаружил детонирующий заряд; никаких сообщений об ущербе не поступало. Были сделаны выстрелы по сторожевому посту, располагающемуся недалеко от поселения Нецер-Хазани; никаких сообщений об увечьях не поступало. Неопознанные лица в лагере беженцев Хан-Юнис открыли огонь по армейскому посту, располагающемуся недалеко от поселения Неве-Декалим; никаких сообщений об увечьях не поступало. Недалеко от поселения Мораг было обнаружено и обезврежено взрывное устройство. В ходе двух других инцидентов были произведены выстрелы по двум армейским постам в районе Гуш-Катифа; никаких сообщений об увечьях не поступало. ("Гаарец", 23 и 24 ноября 1994 года)

152. 23 ноября 1994 года в Дженине сотрудники пограничной полиции убили вооруженного палестинца (см. список). Пограничники, которые осуществляли патрулирование, обнаружили этого палестинца и его соучастника, причем оба были вооружены автоматами Калашникова. Они начали стрелять по пограничникам, которые открыли ответный огонь, убив одного из стрелявших, при этом другому удалось скрыться. В деревне Аттиль силы безопасности нашли мертвого палестинца из этой деревни (см. список). Жители деревни заявили, что он "сотрудничал" с израильскими властями. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 ноября 1994 года)

153. 24 ноября 1994 года была взорвана установленная на обочине дороги дистанционно управляемая мина и было сделано несколько выстрелов по патрулю ИДФ, проходившему недалеко от района Тель-Султан в Рафахе. Солдаты открыли ответный огонь. Никаких сообщений об увечьях не поступало. Позже в этом же районе минеры обнаружили и обезвредили еще одно взрывное устройство. Ответственность за эти инциденты взяло на себя военное крыло "Хамаса" - "Изд ад-Дин аль-Кассам". Кроме того, сообщалось, что неопознанные лица открыли огонь и ранили двух израильских торговцев, пытавшихся незаконно провезти сельскохозяйственную продукцию из Газы в Израиль. ("Гаарец", 24 ноября 1994 года)

154. 25 ноября 1994 года один солдат был легко ранен, когда армейский патруль в Рамаллахе забросали камнями. В Наблусе в автомобиль гражданской администрации было брошено две бутылки с зажигательной смесью. Никаких сообщений о материальном ущербе не поступало. В ходе обычной проверки на армейском дорожном контрольно-пропускном пункте в Наблусе были арестованы для проведения расследования два палестинца, у которых был обнаружен револьвер. ("Гаарец", 27 ноября 1994 года)

155. 26 ноября 1994 года солдаты ИДФ ранили двух палестинцев. В ходе столкновений на Западном берегу два израильтянина получили легкие ранения. Связанные с бросанием камней инциденты отмечались в Хевроне и Наблусе. В Хевроне был легко ранен один солдат, и несколько поселенцев сообщили, что в их автомобиле были брошены камни. Две бутылки с зажигательной смесью были брошены в израильский автомобиль на улице Саллах-эд-Дин в Восточном Иерусалиме. Никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. Полиция арестовала двух молодых людей, подозревавшихся в том, что они бросили эти бутылки. Позже молодой человек поджег посередине улицы автомобильную крышу. Огонь был сразу же потушен. Этому человеку удалось бежать. ("Гаарец", 27 ноября 1994 года)

156. 27 ноября 1994 года житель Онтиель, раввин Амирам Олани, был убит, когда его автомобиль был обстрелян недалеко от поселения Бейт-Хагай, в 10 км к югу от Хеврона. Был легко ранен пассажир этой автомашины. Израильское радио сообщило, что позвонивший по телефону и не представившийся человек, говоривший на иврите, заявил, что это нападение было совершено "Хамасом". По этому делу было арестовано семь палестинцев. Приблизительно 100 человек организовали демонстрацию протеста напротив резиденции премьер-министра Ицхака Рабина, требуя сохранить присутствие ИДФ в городах на Западном берегу. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 ноября 1994 года)

157. 29 ноября 1994 года в Гило полиция арестовала молодого палестинца из Бейт-Джалы, который хотел ударить ножом еврея. ("Гаарец", 30 ноября 1994 года)

158. 30 ноября 1994 года в центре Афулы палестинский "террорист" зарубил топором военную женщину, сержанта Лиат Габаи, 19 лет. Сержант Лиат Габаи упала на землю с топором, торчавшем из ее головы, и впоследствии скончалась в госпитале. "Террорист" Вахиб Абу Руб, 25 лет, из Кабатии, недалеко от Дженина, был задержан двумя прохожими и доставлен в ближайший полицейский участок. Полиция оцепила указанный район. Все жители территорий, которые работают в этом городе, а также многие израильские арабы оставили этот район или были эвакуированы полицией, с тем чтобы не допустить репрессалий. Мэр Афулы Цадок Нави заявил после этого убийства, что город стал центром "террористических" нападений из-за его близости к территориям. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 декабря 1994 года)

159. 2 декабря 1994 года сообщалось, что израильские силы безопасности провели в начале недели налеты на ряд палестинских учреждений в Иерусалиме под предлогом проверки наличия у них соответствующих разрешений. На деле эти налеты вылились в самые настоящие расследования источников финансирования этих учреждений и в проверку их сотрудников. ("Ат-Талиа", 2 декабря 1994 года)

160. 1 декабря 1994 года один солдат получил легкие/средней тяжести ранения, когда в патруль ИДФ в лагере беженцев Эль-Амри на Западном берегу была брошена граната, предназначенная для разгона демонстраций. Палестинские источники сообщали, что в ходе инцидентов, связанных с бросанием бутылок и камней, в Рамаллахе солдаты ИДФ открыли огонь и ранили двух человек. Кроме того, сообщалось о беспорядках в районе Хеврона, а также в Калкилии, Наблусе и Дженине, которые не привели ни к каким увечьям. Сотрудники

пограничной полиции и солдаты ИДФ арестовали двух братьев из деревни Джибалун в северной части Самарии по подозрению в том, что они установили предмет, похожий на мину, на патрулируемой дороге на горе Гилбоа. По сообщениям, один из подозреваемых признался в совершенном. Были арестованы два араба из Калкилии после того, как они, по утверждениям, пытались сбить автомобилем полицейских и прорваться через дорожные заграждения, установленные в целях их поимки. Один из них был застрелен полицией при попытке бежать. Полиция указала, что они ехали на украденной автомашине из Тулькарма, на которой были сменены номерные знаки. По сообщениям, на протяжении этой недели это был второй случай, когда полиция в районе Тель-Авива открывала огонь по проживающим на территориях палестинцам, которые пытались скрыться на краденых автомобилях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 декабря 1994 года)

161. 2 декабря 1994 года на армейском контрольно-пропускном пункте недалеко от лагеря беженцев Эль-Амри в районе Рамаллаха было арестовано для проведения расследования шесть палестинцев после того, как в их автомашине был обнаружен заряженный пистолет. ("Гаарец", 4 декабря 1994 года)

162. 3 декабря 1994 года недалеко от "Ориент-хауса" сотрудники пограничной полиции арестовали для проведения расследования двух палестинцев, которые вызвали у них подозрения. По сообщениям, арестованные стали утверждать, что они являются личными охранниками Файзалы Хуссейни. Полиция конфисковала их удостоверения охранников, после чего они были сразу же освобождены. Полицейские, осуществлявшие патрулирование в Умм-эль-Фахме, арестовали вооруженного заряженным пистолетом палестинца, который незаконно пересек "зеленую линию". Другому палестинцу, который был вместе с ним, удалось бежать. Представители полиции указывают, что этот палестинец, который в прошлом был приговорен к тюремному заключению на два пожизненных срока за убийство коллаборационистов на территориях, был освобожден в соответствии с мирным соглашением с ООП на том условии, что он будет оставаться в Иерихоне. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 декабря 1994 года)

163. 4 декабря 1994 года двум резервистам ИДФ удалось предотвратить нападение на контрольно-пропускной пункт Эрез самоубийцы-"террориста", в рюкзаке которого находилось самодельное взрывное устройство. Впоследствии удалось установить, что задержанным оказался активист "Исламского джихада" из района Шейх-Радван в городе Газа. По сообщениям, несколько выстрелов было сделано по армейскому контрольно-пропускному пункту в Хан-Юнисе. Солдаты открыли ответный огонь. Никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. Два израильянина были легко ранены камнями, брошенными в них недалеко от Бейтара в районе Вифлеема. ("Гаарец", 5 и 6 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 5 декабря 1994 года)

164. 5 декабря 1994 года недалеко от Кфар-Дарума была обезврежена граната, не причинившая никакого вреда. Недалеко от Ганей-Талья в полосе Газа был взорван самодельный заряд. Никаких сообщений о материальном ущербе или увечьях не поступало. При обыске в этом районе был обнаружен и обезврежен еще один заряд, не причинивший никакого вреда. Был ранен палестинец из деревни Ирта на Западном берегу, который пытался прорваться на своем автомобиле с украденными вещами через контрольно-пропускной пункт ИДФ в Тулькарме. Двое палестинцев получили легкие повреждения от вдыхания газа, примененного солдатами при разгоне демонстрации в Хевроне. Вооруженный ножом израильский араб был арестован при входе в пещеру Патриархов. Двадцатидвухлетняя палестинская женщина, у которой обнаружили нож, была арестована у входа в здание гражданской администрации в Рамаллахе. В ходе расследования эта женщина, по утверждениям, призналась, что она собиралась ударить ножом солдата. Один солдат

был легко ранен осколками разбитого стекла, когда в его автомобиль были брошены камни. ("Гаарец", 6 декабря 1994 года)

165. 6 декабря 1994 года специалистом-взрывником был обезврежен мощный подрывной заряд, установленный при въезде в поселение Мораг. Никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. ("Гаарец", 7 декабря 1994 года)

166. 7 декабря 1994 года солдаты ИДФ и несколько палестинских полицейских устроили ссору после того, как патрулем ИДФ в секторе Газа был задержан одетый в гражданское палестинский полицейский. Ссора прекратилась только после того, как вмешались сотрудники пограничной полиции, которым оказали помощь другие палестинские полицейские. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 декабря 1994 года)

167. 10 декабря 1994 года примерно 2500 жителей Газы устроили демонстрацию в знак протеста против мирного процесса, за который Ицхак Рабин, Шимон Перес и Ясир Арафат получили Нобелевскую премию мира. Они сожгли израильские флаги и выкрикивали лозунги, осуждающие миротворческие усилия Арафата. Поступили сообщения о беспорядках также в Рамаллахе и Хевроне, в ходе которых сотни палестинцев подожгли автомобильные покрышки, тем самым заблокировав основные улицы. Сообщений об арестах или увечьях не поступало. ("Джерузалем пост", 11 декабря 1994 года)

168. 11 декабря 1994 года в Иерихоне неопознанные вооруженные лица нанесли огнестрельное ранение Ибрахиму Мусса Амару, бывшему заключенному и активисту организации "Фатх" из Дура, и убили его жену (см. список), вероятно, в качестве возмездия за его участие в убийстве коллаборационистов. ("Гаарец", 13 декабря 1994 года)

169. 12 декабря 1994 года солдаты ИДФ открыли огонь по семи палестинцам из Газы, которые пытались прорваться через пограничное ограждение в районе Нахал-Оц и проникнуть в Израиль. Один из нарушителей умер от нанесенных ему тяжелых ран (см. список), в то время как другие ушли обратно в Газу. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 декабря 1994 года)

170. 13 декабря 1994 года сотрудники ИДФ нанесли огнестрельное ранение средней тяжести палестинцу, который пытался прорваться через контрольно-пропускной пункт Эрез на украденном автомобиле, отказавшись выполнить приказ остановиться. ("Гаарец", 14 декабря 1994 года)

171. 14 декабря 1994 года возле Гивона был найден труп палестинца (см. список). Этот человек считался пропавшим в течение месяца. Возле поселения Ганей-Таль в секторе Газа сторонник организации "Хамас" из Хан-Юниса нанес ножевое ранение солдату. Нападавший был ранен в ноги другими солдатами. В Рамаллахе резервист ИДФ подвергся нападению толпы после того, как он на своей машине по ошибке въехал в центр города и попал в "пробку". Его автомобиль был забросан кирпичами, бутылками и железными прутьями. Солдат призывал к милосердию, однако своего оружия не применил. Патруль пограничной полиции спас истекавшего кровью солдата и доставил его в больницу. По подозрению в участии в совершении указанного нападения было арестовано около 30 жителей Рамаллаха. В рамках другого инцидента получили легкие ранения два солдата, когда возле их автомобиля в Наби-Ильясе разорвалась установленная на дороге бомба. В Наблусе в полицейский автомобиль была брошена бутылка с горючей смесью; пострадавших не было. В районе Хеврона имели место отдельные инциденты, связанные с бросанием камней. В ходе одного из инцидентов легкое ранение в голову получил сотрудник пограничной полиции. На дороге, соединяющей Иерусалим и Наблус, по автомобилю пограничной полиции было произведено несколько выстрелов. Автомобилю был причинен незначительный ущерб, однако пострадавших не было. Рост количества инцидентов совпал с седьмой годовщиной

создания организации "Хамас". ("Джерузалем пост", 15 декабря 1994 года; "Гаарец", 16 декабря 1994 года).

172. 15 декабря 1994 года поступили сообщения о ряде инцидентов на территориях: в Кфар-Дуре в сотрудников пограничной полиции была брошена бутылка с зажигательной смесью и несколько камней; никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. В Наблусе в бюро по трудоустройству было брошено две бутылки с зажигательной смесью. В ответ солдаты открыли огонь; никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. В израильский автомобиль, направлявшийся из поселения Атерет в Песагот, в районе Рамаллаха было брошено три бутылки с зажигательной смесью. Автомобилю был причинен незначительный ущерб, однако пострадавших не было. Отдельные инциденты, связанные с бросанием камней, имели место в Хевроне, Наблусе и Рамаллахе. Согласно сообщениям палестинских источников в Хевроне в ходе одного из столкновений сотрудники ИДФ ранили палестинца. ("Гаарец", 16 декабря 1994 года)

173. 16 декабря 1994 года десятки тысяч палестинцев (около 50 000 согласно газете "Гаарец", около 12 000 согласно газете "Джерузалем пост") приняли участие в продолжавшемся три часа митинге на стадионе Ярмук в центральной части города Газа по случаю седьмой годовщины образования организации "Хамас". Участники митинга сожгли израильский и американский флаги, а также чучело премьер-министра Ицхака Рабина. При входе на стадион был установлен транспарант, на котором был изображен член организации "Изз ад-Дин аль-Кассам" - вооруженного крыла организации "Хамас", - появляющийся из клубов дыма от разорвавшейся гранаты со словами: "Ворота в рай мы украшаем черепами евреев". Праздничные манифестации состоялись также в Иерихоне и Наблусе, в которых приняли участие, соответственно, несколько сотен и несколько десятков человек. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 декабря 1994 года)

174. 16 декабря 1994 года в районе Рамаллаха вооруженный человек нанес офицеру-резервисту огнестрельное ранение средней тяжести. В знак протеста против этого инцидента десятки поселенцев устроили демонстрацию на месте перестрелки и в центре Рамаллаха. Были разбиты стекла автомобиля одного из местных жителей. Солдаты выдворили поселенцев из центра Рамаллаха, объявив его закрытой военной зоной. Было арестовано шесть поселенцев, которых выпустили в тот же вечер. В заявлении, изданном в Дамаске, ответственность за это нападение взяла на себя базирующаяся в Дамаске организация ИФОП. Двадцатилетняя женщина из Рамаллаха пыталась нанести ножовое ранение сотруднику пограничной полиции, находившемуся возле здания "Ориент-хаус". Защитный жилет, в который был одет этот полицейский, отразил удар кухонного ножа. Согласно сообщениям палестинских источников в Хевроне в ходе столкновений с военнослужащими ИДФ было ранено два палестинца. В результате разрыва гранаты, брошенной в группу палестинцев, собравшихся на армейском контрольно-пропускном пункте возле населенного пункта Оранит в районе Тулькарма, легкие ожоги получил палестинский юноша. В Рамаллахе сотрудники ИДФ нанесли огнестрельное ранение палестинскому юноше. По сообщениям палестинских источников в ходе одного из столкновений с ИДФ в районе Тулькарма ранение средней тяжести в результате попадания резиновой пули получил четырнадцатилетний юноша. Еврейский поселенец из Нетцер-Хазани был легко ранен камнями, брошенными в израильские автомобили сторонниками "Хамаса", которые направлялись на празднование седьмой годовщины образования этого движения. Сотрудники ИДФ нанесли легкие огнестрельные ранения двум палестинцам, когда группа из нескольких десятков юношей начала бросать камни в армейский патруль в Наблусе. Возле армейского контрольно-пропускного пункта при въезде в Иерихон были арестованы с целью расследования пять палестинцев после того, как в их автомобиле были обнаружены две униформы сотрудников Палестинского органа, нож, армейские ботинки и шинель. Согласно сообщениям еврейского поселенца из Гуш-Эциона, он подвергся нападению жителей

Вифлеема, когда его автомобиль сломался на въезде в город с северной стороны. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 декабря 1994 года)

175. 17 декабря 1994 года было произведено несколько выстрелов по патрулю ИДФ в районе Хеврона. Солдаты открыли ответный огонь, однако стрелявшие сумели скрыться. В ходе обычной проверки на армейском контрольно-пропускном пункте в районе Хеврона один из проживающих в Израиле арабов совершил нападение на солдата и нанес ему ранение. Пятнадцатилетний юноша пытался нанести ножевое ранение сотруднику пограничной полиции, сидевшему в джипе на улице Салах-эд-Дин в Восточном Иерусалиме. ("Джерузалем пост", 18 декабря 1994 года; "Гаарец", 19 декабря 1994 года)

176. 18 декабря 1994 года в Рамаллахе в ходе инцидентов, связанных с бросанием камней, были ранены два палестинца. Камнями были также забросаны израильские автомобили возле Бейт-Хагай и на выезде из Рамаллаха. ("Гаарец", 19 декабря 1994 года)

177. 19 декабря 1994 года неопознанные вооруженные лица застрелили палестинца из Бейт-Хануна в секторе Газа (см. список). Предполагается, что этот человек был "коллаборационистом", сотрудничавшим с израильской службой безопасности. Ни одна палестинская организация не взяла на себя ответственность за это убийство. ("Гаарец", 25 декабря 1994 года)

178. Согласно сообщениям, 22 декабря 1994 года в Иерихоне из мчавшегося на большой скорости автомобиля неопознанными вооруженными лицами был убит видный активист организации "Хамас" (см. список). Активисты "Хамаса" в Иерихоне обвинили израильские силы безопасности в этом убийстве и поклялись отомстить. Силы безопасности отвергли обвинения в причастности к убийству. От ран, полученных в результате подрыва взрывного устройства на дороге между Кирьят-Арбой и Хевроном, умер в больнице палестинец из Хеврона (см. список). Никаких сообщений о других увечьях или жертвах не поступало. В Хевроне была объявлена всеобщая забастовка. В рамках отдельного инцидента сообщалось о ранении пятерых палестинцев резиновыми пулями, выпущенными сотрудниками ИДФ в ходе волнений в Рамаллахе, Хевроне и Наблусе. ("Гаарец", 23 декабря 1994 года)

179. 25 декабря 1994 года напротив Иерусалимского международного центра конференций неизвестный самоубийца взорвал бомбу (см. список), убив при этом себя и ранив 12 человек (13, согласно сообщениям газеты "Гаарец"). Вероятной целью самоубийцы был автобус, перевозивший солдат, который отъехал от автобусной остановки, с тем чтобы не блокировать ее, и находился всего в нескольких метрах от нее незадолго до взрыва. Ответственность за это нападение взяла на себя организация "Хамас". К вечеру только двое из лиц, получивших ранения в ходе этого инцидента, оставались в больнице. Согласно заявлению генерального инспектора полиции Ассафа Хефеза, либо бомба взорвалась преждевременно, либо "террорист" в панике взорвал ее раньше времени. В результате был причинен значительно меньший ущерб, чем можно было ожидать. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 декабря 1994 года)

180. 26 декабря 1994 года один из активистов организации "Хамас", лицо которого было скрыто маской, заявил в Хан-Юнисе о том, что в ближайшее время будет совершено пять нападений с помощью начиненных взрывчаткой автомобилей с целью убийства более 150 израильских солдат. Кроме того, как сообщалось, в распоряжение сил ИДФ на Западном берегу было брошено две бутылки с зажигательной смесью. Никаких сообщений об увечьях или материальном ущербе не поступало. ("Гаарец", 27 декабря 1994 года)

181. 27 декабря 1994 года солдат ИДФ нанес огнестрельное ранение средней тяжести палестинцу, который пытался задушить его на армейском контрольно-пропускном пункте, расположенном к югу от дорожного заграждения в районе Рафия. В районе перекрестка А-Рам по израильскому автобусу был произведен выстрел; было разбито окно, однако пострадавших не было. Согласно сообщениям палестинских источников, в ходе инцидентов, связанных с бросанием камней, на дорогах в районе Рамаллаха ИДФ нанесли огнестрельные ранения двум палестинцам. Согласно сообщениям, другие инциденты произошли в районе Хеврона и возле пещеры Патриархов. Армейские подразделения усилили меры безопасности на Западном берегу после того, как организация "Хамас" заявила о том, что она осуществит нападение на солдат ИДФ с помощью автомобиля, начиненного взрывчаткой. ("Гаарец", 28 декабря 1994 года)

182. 27 декабря 1994 года палестинские источники сообщили о том, что силами безопасности были арестованы четыре активиста "Хамаса" из Кабатии. Согласно сообщениям, сотни членов "Хамаса" были арестованы в последнее время в попытке обнаружить Яхийу Айяшу - организатора серии убийств в Израиле. ("Гаарец", 27 декабря 1994 года)

В. Отправление правосудия, включая право на
справедливое судебное разбирательство

1. Палестинское население

183. 31 августа 1994 года военный суд Рамаллаха приговорил активиста "Хамаса" Али Амуди, 19 лет, из Хан-Юниса к трем последовательным срокам пожизненного заключения после того, как он был признан виновным в убийстве трех израильтян (Элияху Левина и Меира Менделовича из Бней-Брака в декабре 1993 года и сотрудника СОБ Наума Кохена в феврале 1994 года). ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 сентября 1994 года)

184. Согласно сообщением, 1 сентября 1994 года военный суд Дженина приговорил Ахмеда Авада Камила, основателя организации "Черные пантеры", к 16 пожизненным срокам и 20 годам тюремного заключения. Камила признали виновным в убийстве солдата Йорама Кохена и 15 палестинцев, которых он подозревал в том, что они были осведомителями. Он также был ответственен за пытки других подозреваемых коллаборационистов. ("Гаарец", 2 сентября 1994 года)

185. 8 сентября 1994 года окружной суд Тель-Авива приговорил Саади Альграбли, 48 лет, из Газы к пожизненному тюремному заключению за жестокое убийство Давида Мишали, 30 лет, совершенное 25 июня 1994 года. Альграбли совершил это убийство, с тем чтобы оправдать свое имя перед террористическими организациями после того, как в течение многих лет он сотрудничал с силами безопасности. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 сентября 1994 года)

186. 8 сентября 1994 года окружной суд Беер-Шевы приговорил 17-летнего юношу из Газы к 15 годам тюремного заключения за совершенную им 15 февраля 1994 года попытку убить нового иммигранта. ("Гаарец", 9 сентября 1994 года)

187. 11 сентября 1994 года Махмуд Салман, 36 лет, и Джилал Лук, 20 лет, оба из сектора Газа и члены Народного фронта за освобождение Палестины (НФОП), были приговорены к пожизненному заключению окружным судом Тель-Авива за совершенное в феврале 1994 года убийство Шаи Шукера, 23 года. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 сентября 1994 года)

188. 21 сентября 1994 года военный суд Дженина приговорил активиста организации "Фатх" Саида Имада Омара Лахема к пожизненному заключению за совершенное им 30 октября 1993 года в Калкилии убийство торговца землей Ахмеда Удеха. ("Гаарец", 23 сентября 1994 года)

189. 23 сентября 1994 года израильский военный суд возле контрольно-пропускного пункта Эрез в Газе в третий раз отложил слушание по делу Абдула Азиза Ранти, одного из руководителей исламского движения "Хамас", который находился в заключении с декабря 1993 года. По словам адвоката Ранти, слушание было отложено из-за трудностей, связанных с прибытием в суд свидетелей, проживавших в автономных районах. ("Джерузалем таймс", 30 сентября 1994 года)

190. 29 сентября 1994 года Верховный суд из-за отсутствия достаточных доказательств отменил обвинительный приговор Махмуду Ата из Дир-Абу-Мишала, которому было предъявлено обвинение в совершении "террористического" убийства в 1986 году. ("Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

191. 2 октября 1994 года Ибрахим Абу Али, 22 года, из сектора Газа, был приговорен к пожизненному заключению окружным судом Тель-Авива за совершенное им в декабре 1990 года

убийство тель-авивского таксиста Ронни Леви. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 октября 1994 года)

192. 20 октября 1994 года Яхья Абу Джаббер из сектора Газа был оштрафован примерно на 330 долл. США за нелегальную работу в Израиле. ("Гаарец", 21 октября 1994 года)

193. 31 октября 1994 года Высокий суд принял промежуточное судебное решение, запрещающее вооруженным силам разрушать дом, принадлежащий отцу злоумышленника, совершившего взрыв бомбы в тель-авивском автобусе. Это судебное решение было принято в ответ на петицию, представленную Ассоциацией в защиту гражданских прав в Израиле (АКРИ) от имени его отца - Абеда Назеля из Калкилии. ("Джерузалем пост", 1 ноября 1994 года)

194. 4 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что в петиции, представленной Высокому суду правозащитной организацией "Протагорас", помогающей палестинцам, содержалось требование о проведении расследования и привлечении к суду многих солдат, сотрудников пограничной полиции и агентов СОБ за грубое обращение с палестинцами и другие нарушения прав человека на территориях. В петиции утверждалось, что более 129 исков, представленных этой организацией за предыдущие четыре года, были полностью проигнорированы, несмотря на то, что законом в этом случае предусматривается либо проведение расследования по таким жалобам, либо направление ответа по жалобам в трехмесячный срок. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 ноября 1994 года)

195. 7 ноября 1994 года Высокий суд отложил принятие решения по петиции, представленной Ассоциацией в защиту гражданских прав в Израиле, в которой содержится просьба отменить решение о разрушении дома, принадлежащего родителям Саллаха Назеля - преступника, совершившего взрыв бомбы в тель-авивском автобусе. Председатель Верховного суда Меир Шамгар заявил, однако, что весьма трудно согласиться с тем, что в отношении человека, убившего 21 человека, не могут быть приняты какие-либо санкции только потому, что он мертв, и при этом добавил, что это может иметь отрицательные последствия в плане предупреждения таких акций. Государственный прокурор Нили Арад заявил, что снос домов является наиболее эффективной санкцией, которую силы безопасности применяют в отношении "террористов"-самоубийц. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 ноября 1994 года)

196. 9 ноября 1994 года Верховный суд принял постановление, временно запрещающее ИДФ печатывать дома родителей "террористов" Абделя Карима Бадера и Хассана Натше, которые похитили и убили капрала Нахшона Вахсмана. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 10 ноября 1994 года)

197. 9 ноября 1994 года Высокий суд принял судебное постановление, запрещающее ИДФ печатывать или разрушать находящийся в Бейт-Ханине дом, принадлежащий г-же Юсре Яхумур, сын которой, Джахад Яхумур, подозревался в оказании содействия "террористам" организации "Хамас", которые убили солдата ИДФ Нахшона Вахсмана. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 ноября 1994 года)

198. 17 ноября 1994 года Высокий суд отверг петицию, представленную Ассоциацией в защиту гражданских прав в Израиле от имени Абеда Назеля из Калкилии, отца "террориста"-самоубийцы Саллаха Назеля, совершившего взрыв бомбы в тель-авивском автобусе, в которой оспаривается решение вооруженных сил разрушить весь дом, за исключением 2,5 комнат, в которых будет разрешено жить брату Саллаха и его семье. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 ноября 1994 года)

199. 20 ноября 1994 года военный суд Газы приговорил активиста организации "Фатх" Салаха Зияда Меклада, 21 год, из Хан-Юниса к пожизненному заключению и 15 годам за совершенное им в марте 1993 года убийство фермера из Гуш-Катифа. ("Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

200. 20 ноября 1994 года Высокий суд принял промежуточное судебное решение, запрещающее властям высылать Мохаммеда Абу Грару - палестинца, опасавшегося за свою жизнь, поскольку движение "Фатх" в Газе подозревает его в "коллорабационизме". Хотя власти признают, что жизнь Абу Грары будет действительно в опасности, если он возвратится в Газу, ему не предоставляется право на проживание в Израиле, поскольку он в действительности не был коллорабационистом. Суд постановил как можно быстрее провести слушание по этому делу. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

201. 23 ноября 1994 года Высокий суд дал вооруженным силам разрешение опечатать жилые помещения в домах, используемые ближайшими членами семей трех "террористов", причастных к похищению и убийству капрала Нахшона Вахсмана (см. "Перечень домов или помещений, которые были разрушены или опечатаны", пункт 276). В своем постановлении судьи указали на то, что недавняя волна террора, развязанного самоубийцами из "Хамаса" и "Исламского джихада", вынудила государство принять более жесткие меры устрашения. Судьи отвергли заявления их семей о том, что опечатывание их домов является дискриминационной мерой, поскольку дом Баруха Гольдштейна, совершившего массовое убийство в Хевроне, не был опечатан. Судьи разъяснили, что Комиссия Шамгара не обнаружила каких-либо свидетельств того, что, в отличие от трех человек, являющихся членами "Хамаса", Гольдштейн был членом какой-либо "террористической" организации, и пришла к выводу, что в данном случае нет необходимости в мерах устрашения. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 ноября 1994 года)

202. 24 ноября 1994 года военный суд Дженина приговорил к смертной казни Саида Бадарна, 24 года, за участие в совершенном в апреле взрыве бомбы в автобусе в Хадере, в результате которого было убито 5 человек и 30 человек ранено (об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 1 декабря 1994 года). Бадарна, из деревни Ябед в Самарии, возглавлял ячейку организации "Хамас", которая 13 апреля совершила нападение, в ходе которого один из "террористов" подорвал себя, войдя в автобус на центральном автовокзале Хадеры. При этом, однако, сообщалось, что смертный приговор вряд ли будет приведен в исполнение и что он, вероятно, по представлении апелляции будет заменен многократным пожизненным заключением. Кроме того, согласно сообщениям, премьер-министр Ицхак Рабин и министр иностранных дел Шимон Перес высказались против смертного приговора. Хотя смертный приговор предусмотрен законодательством Израиля, он приводился в исполнение только один раз - в случае смертной казни Адольфа Эйхмана в 1962 году. ("Гаарец", 25 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 25 и 27 ноября 1994 года)

203. По сообщениям, 24 ноября 1994 года в Иерусалиме к 18 годам тюремного заключения был приговорен 17-летний "террорист", которого признали виновным в попытке убийства пассажиров автобуса компании "Эггед" в апреле в Иерусалиме. ("Джерузалем пост", 25 ноября 1994 года)

204. По сообщениям, 27 ноября 1994 года военные суды Рамаллаха и Наблуса удовлетворили просьбу военного прокурора не возобновлять решение о пожизненном заключении шести бывших палестинских узников, которые покинули Иерихон в нарушение условий их освобождения. По сообщениям судебных источников, судьба этих шести человек будет обсуждаться на политическом уровне. ("Гаарец", 27 ноября 1994 года)

205. 30 ноября 1994 года военный суд Наблуса приговорил активиста организации "Фатх" Махмада Махмуда эль-Бада, 21 год, к девяти пожизненным срокам тюремного заключения за убийство проживавшего в Израиле араба, который работал в израильской полиции, а также за убийство девяти других арабов, которых организация "Фатх" подозревала в сотрудничестве с Израилем. ("Гаарец", 1 декабря 1994 года)

206. По сообщениям, 1 декабря 1994 года военный суд Дженина приговорил Самера Зохаира аль-Сусса, 21 год, и Шади Махмуда Диаба Амера, 18 лет, из Калкилии, соответственно, к четырем с половиной и трем годам тюремного заключения, а также семи и четырем годам условного наказания по различным пунктам обвинения в нарушении безопасности. ("Ат-Талиа", 1 декабря 1994 года)

207. 8 декабря 1994 года окружной суд Беер-Шевы приговорил Рами Джудата Барбаха, 19 лет, из Хан-Юниса к пожизненному заключению за умышленное убийство Йозефа Зандани из Беней-Айиша. ("Гаарец", 9 декабря 1994 года)

208. 20 декабря 1994 года военный суд Хеврона приговорил Лутафи Дарбия, 22 года, обвиненного в попытке убийства, к 25 годам тюремного заключения за нанесение им в феврале этого года смертельных ран сотруднику ИДФ, от которых тот вскоре умер. ("Джерузалем пост", 21 декабря 1994 года)

209. По сообщениям, 21 декабря 1994 года палестинец из Наблуса, который бросал камни в солдата и ранил его в руку, был приговорен военным судом Наблуса к 10 месяцам тюремного заключения и 18 месяцам условного наказания. Кроме того, обвиняемому было приказано уплатить штраф в сумме 1500 НИШ и 250 НИШ в качестве компенсации солдату. ("Гаарец", 21 декабря 1994 года)

210. 25 декабря 1994 года окружной суд Тель-Авива приговорил Саада Хататбу, 19 лет, из Наблуса к 20 годам тюремного заключения за нанесение солдату ножевых ран средней тяжести. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 декабря 1994 года)

211. 25 декабря 1994 года дежурный судья Высокого суда принял промежуточное судебное постановление, запрещающее СОБ содержать в тюрьме Хеврона ожидающего суда активиста "Хамаса" на небольшом стуле со связанными за спиной руками и с надетым на голову мешком, тем самым лишая его возможности сна. Судья вынес решение, что до завершения рассмотрения апелляционной жалобы задержанный не должен содержаться в подобных условиях. ("Гаарец", 26 декабря 1994 года)

212. 28 декабря 1994 года окружной суд Тель-Авива приговорил жителя Наблуса 19-летнего Захара Хататбу к 20 годам тюремного заключения как соучастника Саада Хататбы, который 18 сентября совершил покушение на израильского солдата, нанеся ему ножевые раны. Суд постановил, что подсудимый помог своему другу, который также был осужден на 20 лет тюрьмы, нанести удары ножом, взяв у того сумку и тем самым освободив его руки. ("Гаарец", 29 декабря 1994 года)

213. 29 декабря 1994 года военный суд Хеврона освободил под залог 32 жителя деревни Эль-Хадер, арестованных 27 декабря за отказ покинуть холм, на который они предъявляли свои права. ("Гаарец", 30 декабря 1994 года)

2. Израильтяне

214. 30 августа 1994 года Ноам Федерман - второе по должности лицо в руководстве движения "Ках" - был освобожден из тюрьмы Шарон в Тель-Монде после шестимесячного административного задержания. Он поклялся, что будет и далее заниматься тем, чем он занимался до своего ареста. ("Джерузалем пост", 31 августа 1994 года)

215. 2 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что приказом командующего войсками центрального военного округа генерал-майора Илана Бирана тремя днями ранее после шестимесячного административного задержания был освобожден активист движения "Ках" Ноам Федерман. Ему было предписано находиться под домашним арестом в своем доме в Хевроне и не покидать его в ночное время с 20 ч. 00 м. до 4 ч. 00 м. В приказе также говорилось, что ему запрещается посещать пещеру "Махпела" в Хевроне, могилу Иосифа в Наблусе и места, являющиеся священными как для евреев, так и для мусульман. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 сентября 1994 года)

216. Согласно поступившему 4 сентября 1994 года сообщению, судья Верховного суда Дон Левин сократил срок административного задержания активиста движения "Ках" Баруха Бен-Йосефа с шести до трех месяцев, подвергнув резкой критике государство за неоправданно жестокие меры, принятые против него. ("Джерузалем пост", 4 сентября 1994 года)

217. 4 сентября 1994 года из тюрьмы Шарон в Тель-Монде после шестимесячного административного задержания был освобожден активист движения "Кахане хай" Шмуэль Бен-Яков, который был арестован вскоре после совершенного в Хевроне 25 февраля массового убийства. ("Джерузалем пост", 5 сентября 1994 года)

218. 4 сентября 1994 года по подозрению в продаже похищенного армейского оружия одной из еврейских экстремистских групп, использующей его для совершения нападений на арабов, были взяты под стражу офицер ИДФ лейтенант Орен Эдри, 23 года, и два других жителя Кирьят-Арбы, Эйтан и Йехояда Кахалани. Четвертый житель Кирьят-Арбы был задержан для допроса по тому же делу и позднее освобожден проводившими дознание сотрудниками полиции и СОБ. ("Джерузалем пост", 5 сентября 1994 года)

219. 9 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил сроки задержания жителей Кирьят-Арбы Елиашива Келлера и Идо Эльбы, соответственно, на десять и девять дней. ("Гаарец", 11 сентября 1994 года)

220. 11 сентября 1994 года из тюрьмы Шарон был освобожден Барух Бен-Йосеф, подвергнутый административному задержанию сразу же после кровавой расправы в Хевроне, однако ему было приказано не покидать Хайфу в течение следующих трех месяцев. ИДФ также запретили Бен-Йосефу, являющемуся жителем Иерусалима и директором ешивы "Храмовая гора", вступать в какие-либо контакты с бывшими членами движений "Ках" или "Кахане хай" в течение того же периода времени и велели ему отмечаться в полиции три раза в день. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 сентября 1994 года)

221. 11 сентября 1994 года из тюрьмы Шарон был освобожден житель Кирьят-Арбы Кессар Мендес, осужденный на 11 месяцев тюремного заключения за незаконное ношение оружия и нанесение удара офицеру ИДФ в декабре 1993 года. Мендес был подвергнут аресту после убийства палестинца-водителя такси в Хевроне 4 декабря 1993 года. Он был также обвинен в умышленном создании угрозы для жизни, когда он начал стрелять по автомобилю. Однако Верховный суд отменил осуждение по этому пункту, сославшись на отсутствие достаточных доказательств, и сократил первоначальный приговор с 21 месяца до 11 месяцев тюремного заключения. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 сентября 1994 года)

222. 11 сентября 1994 года перед магистратским судом Иерусалима предстали поселенцы Алекс Коган, 23 года, и его тетя Илана Подольски, 36 лет; судья согласился со ссылками подсудимых на необходимую самооборону и освободил их под залог. Палестинец, которого они застрелили в Халхуле несколькими днями ранее, скончался 14 сентября. ("Джерузалем пост", 16 сентября 1994 года)

223. 12 сентября 1994 года Высокий суд отказал в ходатайстве, поданном адвокатами четырех лиц, подозреваемых в принадлежности к новому еврейскому подпольному движению - Эйтана и Йехояда Кахалани, раввина Идо Эльбы и Елиашивы Келлера, - в котором они просили о встрече со своими подзащитными. Суд вынес решение, что дача разрешения на встречу подозреваемых со своими адвокатами в это время могла бы создать угрозу для государственной безопасности. В то же время в явной попытке отреагировать на громогласные утверждения о том, что Эдри подвергается пыткам, судьи заявили, что любой из подозреваемых, если он того пожелает, может пройти врачебное обследование. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 и 13 сентября 1994 года)

224. 12 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил сроки пребывания под стражей братьев Кахалани на 10 дней и Эдри - на три дня. Всем троим было предъявлено обвинение в участии в незаконной организации с целью совершения нападений на арабов, хранении оружия и хищении оружия у ИДФ. Слушания по обоим делам проводятся в закрытом заседании. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 сентября 1994 года)

225. 12 сентября 1994 года Высокий суд отклонил апелляцию Баруха Бен-Йосифа, освобожденного после административного задержания, об отмене решения о запрете ему покидать Хайфу в течение трех месяцев. ("Джерузалем пост", 12 и 13 сентября 1994 года; "Гаарец", 13 сентября 1994 года)

226. 13 сентября 1994 года срок пребывания под стражей Йосифа Мора (или Микаэля Мор-Йосифа), подозревавшегося в принадлежности к подпольному движению, которое якобы планировало убийство арабов, решением магистратского суда Петах-Тиквы был продлен на семь дней. Другой подозреваемый - Яков Бен-Давид, перешедший в иудаизм мусульманин, - был освобожден. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 14 сентября 1994 года)

227. 14 сентября 1994 года лейтенанту Орену Эдри, подозревавшемуся в принадлежности к новой еврейской подпольной "террористической" группе, военным судом Яффы были предъявлены официальные обвинения, в частности в незаконном хранении и передаче оружия, в разглашении секретной информации и поведении, порочащем звание офицера. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 сентября 1994 года)

228. 16 сентября 1994 года районный суд Хайфы отклонил ходатайство жителей Кирьят-Арбы братьев Эйтана и Йехояды Кахалани с обжалованием решения о продлении срока их пребывания под стражей и с жалобой на условия содержания, в том числе на плохое обращение с ними со стороны сотрудников СОБ. Эитан Кахалани, 29 лет, которому были запрещены встречи с его адвокатами с момента ареста двух братьев 26 августа, впервые увидел своих адвокатов в зале суда, но ему не было разрешено переговорить с ними. Это было сделано на основе распоряжения, подписанного премьер-министром Ицхаком Рабином после консультаций с должностными лицами СОБ и своим помощником по военным вопросам, по итогам которых наложенный СОБ запрет был продлен. Двадцатичетырехлетний Йехояда Кахалани встретился со своими адвокатами 16 сентября после истечения срока действия запрета СОБ. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 сентября 1994 года)

229. 18 сентября 1994 года в Общественный комитет против пыток в Израиле обратился в Высокий суд с требованием полностью запретить СОБ проводить расследования, прибегать к "умеренному физическому" или "ненасильственному психологическому" воздействию. В 1991 году Комитет обратился с аналогичным ходатайством, которое было отклонено в 1993 году. ("Джерузалем пост", 19 сентября 1994 года)

230. 18 сентября 1994 года были освобождены из-под стражи Елиашив Келлер и Микаэль Мор-Иосиф, арестованные по подозрению в принадлежности к экстремистской организации правого толка, занимавшейся подготовкой нападения на арабов. ("Гаарец", 19 сентября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 22 сентября 1994 года).

231. 19 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил на 12 дней срок пребывания под стражей жителя Кирьят-Арбы раввина Идо Эльбы, который подозревался в планировании нападения на арабов и незаконном получении военного снаряжения. Суд также запретил ему встречаться с его адвокатом в течение трех дней - максимальный срок, разрешенный законом. Все слушания проводились за закрытыми дверями. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 сентября 1994 года)

232. 21 сентября 1994 года после 10-дневного пребывания в тюрьме за отсутствием оснований для его дальнейшего содержания под стражей был освобожден лейтенант Яков Пинто, подозревавшийся в передаче взрывчатых веществ лейтенанту Орену Эдри. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

233. 21 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил на восемь дней срок пребывания под стражей братьев Эйтана и Йехояды Кахалани, которые подозревались в попытке убийства араба и в принадлежности к "террористической", враждебно настроенной к арабам организации. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

234. По сообщениям, поступившим 22 сентября 1994 года, в соответствии с компромиссом, достигнутым по инициативе полиции и получившим одобрение в Высоком суде, участникам движения "Верующие Храмовой горы" будет разрешено подняться на Храмовую гору 25 сентября, но не 22 сентября, как они просили первоначально. 16 сентября 1994 года участники движения "Верующие Храмовой горы" обратились в Высокий суд с обжалованием отказа полиции разрешить им (или любым другим евреям) посещать Храмовую гору во время праздника Суккот (праздник кущей). ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 и 22 сентября 1994 года)

235. 22 сентября 1994 года Военный апелляционный суд постановил, что лейтенант Орен Эдри, подозревавшийся в принадлежности к еврейской "террористической" ячейке, будет содержаться под стражей до завершения судебного разбирательства по его делу. Адвокат Эдри, Зион Амир, обжаловал решение председателя суда центрального округа о продлении срока содержания его подзащитного под стражей до завершения суда над ним. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 и 23 сентября 1994 года)

236. 24 сентября 1994 года был освобожден житель Кирьят-Арбы, раввин Меир Корен, и, таким образом, под стражей продолжают находиться четыре человека, подозреваемые в принадлежности к новой еврейской подпольной "террористической" группе (Эитан и Йехояда Кахалане, раввин Идо Эльба и лейтенант Орен Эдри). Корен был арестован по подозрению в причастности к убийству араба-водителя такси в Иерусалиме. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 сентября 1994 года)

237. 26 сентября 1994 года из тюрьмы Хашарон был освобожден руководитель запрещенного законом движения "Ках" Барух Марцель - последний из еврейских заключенных, подвергнутых административному задержанию. ИДФ поместили Марцеля под домашний арест в его доме в анклав Тель-Румейда в Хевроне на шесть месяцев, начиная с 27 сентября. В течение этого периода Марцелю запрещено также встречаться с другими членами движения "Ках". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 сентября 1994 года)

238. 29 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил на шесть дней срок содержания под стражей Эйтана и Йехояды Кахалани, подозревавшихся в попытке убийства арабского юноши и в принадлежности к новому еврейскому подпольному движению. Они содержатся под стражей со 2 сентября. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

239. 30 сентября 1994 года магистратский суд Хайфы продлил еще на шесть дней срок содержания под стражей раввина Идо Эльбы, который подозревался в том, что он является "духовным руководителем" еврейской "террористической" ячейки. Эльба содержится под стражей с 7 сентября. ("Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

240. 30 сентября 1994 года магистратский суд Иерусалима продлил на неделю срок пребывания под стражей жителя Кирыт-Арбы Ури Баруха, также подозревавшегося в принадлежности к этой ячейке. Барух был арестован 29 сентября. ("Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

241. 4 октября 1994 года Ури Барух, арестованный 29 сентября по подозрению в участии в деятельности новой подпольной еврейской "террористической" группы, был освобожден. Согласно полицейским источникам, против него будут выдвинуты обвинения. С начала сентября, когда начались аресты, были заключены под стражу 13 человек, 11 из которых являются жителями Кирыт-Арбы, 1 - Хеврона и 1 - Иерусалима. Шесть из них остаются под стражей. Пока обвинения предъявлены только лейтенанту Орену Эдри, который по-прежнему содержится под стражей, и Микаэлю Мор-Иосифу, который был освобожден. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 5 октября 1994 года)

242. 10 октября 1994 года суд Иерусалима принял решение об освобождении под залог в размере примерно 3300 долл. раввина Идо Эльбы, которого многие средства массовой информации называли "духовным вождем" якобы существовавшей "террористической" подпольной группы, базировавшейся в Кирыт-Арбе. Эльба был освобожден при условии, что он будет жить у своего брата в Димоне и не будет иметь никаких контактов ни с лицами, чьи фамилии фигурируют в списке свидетелей, которые должны дать показания во время суда над ним, ни с жителями Кирыт-Арбы, не являющимися членами его семьи. Эльба обвинялся в подстрекательстве к разжиганию расизма, в нелегальном хранении и изготовлении оружия, в попытке получить секретную информацию и в препятствовании отправлению правосудия. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 7, 11 октября 1994 года)

243. 12 октября 1994 года срок содержания под стражей братьев Эйтана и Йехояды Кахалани, обвинявшихся в попытке убийства араба неподалеку от Иерусалима в начале сентября 1994 года, был продлен до завершения судебного разбирательства по их делу. ("Джерузалем пост", 13 октября 1994 года)

244. 12 октября 1994 года житель Хар-Браша Давид Шервит, 32 года, окружным судом Тель-Авива был приговорен к пяти с половиной годам тюремного заключения за то, что он выстрелил в 12-летнего арабского мальчика и бросал камни в автомобиль в Наблусе в сентябре 1993 года. Шервит был также осужден на 30 месяцев с отсрочкой исполнения приговора. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 октября 1994 года)

245. 12 октября 1994 года бывший активист движения "Ках" Тиран Поллак, признавший себя виновным по 18 пунктам обвинения, касающимся нападения при отягчающих обстоятельствах, нарушения общественного порядка, незаконных собраний, действий, дезорганизующих работу государственных служащих, и угроз в адрес гражданского служащего, был осужден на 11 месяцев тюремного заключения (или на один год плюс год условно). ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 октября 1994 года)

246. 18 октября 1994 года сообщалось о принятии решения о передаче в суд дела на подполковника, который обвинялся в халатных действиях, повлекших за собой гибель 14-летней палестинской девочки из Бани-Сухейлы (сектор Газа) в апреле 1993 года. ("Гаарец", 18 октября 1994 года)

247. 20 октября 1994 года магистратский суд Ашдода вынес решение о наложении на директора банкетного зала в Ашдоде Пола Ицковита штрафа в размере примерно 3300 долл. США за принятие им на работу, без соответствующего разрешения, жителя сектора Газа Яхия Абу Джаббера. ("Гаарец", 21 октября 1994 года)

248. 2 ноября 1994 года из тюрьмы были освобождены два активиста движения "Ках", которые были арестованы в Хевроне 29 октября 1994 года по обвинениям в совершении нападений на арабов и оказании сопротивления при аресте. Мировой судья отклонил ходатайство полиции Иудеи о продлении срока содержания под стражей одного из активистов, который арестовывался четыре раза в октябре по обвинениям в нападениях и нанесении ущерба имуществу, принадлежащему палестинцам, и освободил арестованного под залог в размере 5000 НИШ. Другой активист был освобожден после того, как он подписал обязательство не посещать Хеврон в течение следующих трех месяцев. ("Гаарец", 3 ноября 1994 года)

249. 6 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что взамен ранее изданного гражданской администрацией Иудеи и Самарии распоряжения о сносе площади и памятника, сооружаемых рядом с могилой Баруха Гольдштейна в Кирьят-Арбе, было издано новое распоряжение о прекращении строительства. Местное руководство выразило удовлетворение по поводу нового распоряжения. В феврале Барух Гольдштейн застрелил 29 верующих мусульман в пещере Патриархов. ("Гаарец", 3 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 3 и 6 ноября 1994 года)

250. 30 ноября 1994 года после допроса в полиции были освобождены девять участников движения "Ках", арестованных накануне за попытку совершить молитву на Храмовой горе. В соответствии с давно установившейся политикой, в поддержку которой неоднократно выступал Высокий суд и которую пытаются изменить активисты правого толка и члены "Ках", доступ на Храмовую гору разрешен только мусульманам. ("Джерузалем пост", 1 декабря 1994 года)

251. 1 декабря 1994 года магистратский суд Иерусалима вынес постановление, по которому 10 евреям, предпринявшим 29 декабря попытку с помощью силы подняться на Храмовую гору, чтобы вознести там молитву, запрещено приближаться к этому району на расстояние ближе 3 метров до конца Хануки или в предстоящие праздники Пурим и Пасху. ("Джерузалем пост", 1 и 2 декабря 1994 года; "Гаарец", 2 декабря 1994 года)

252. 5 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что генеральный военный прокурор Илан Шифф отдал распоряжение о прекращении расследования по делу бывшего командующего войсками северного военного округа генерал-майора Ицхака Мордехая и по делу бывшего командующего войсками южного военного округа бригадного генерала Якова Ора, которые, как утверждают, санкционировали незаконное применение силы в секторе Газа. Обвинения в адрес этих двух генералов прозвучали во время суда над четырьмя офицерами и солдатами из полка "Дживати",

которым ставилось в вину избиение до смерти палестинца из Газы в 1988 году. Офицеры и солдаты утверждали, что генерал-майор Ицхак Мордехай и бригадный генерал Яков Ор санкционировали незаконное применение силы для подавления демонстраций в секторе Газа. Бывший в то время председателем военного суда полковник Цалчовник отдал распоряжение о передаче свидетельских показаний генеральному военному прокурору для проведения дальнейшего расследования. Илан Шифф изучил показания и пришел к выводу, что нет достаточно доказательств того, что незаконные приказы действительно отдавались. Поэтому он распорядился закрыть дело. Единственным старшим офицером, который когда-либо привлекался к суду в связи с этим делом, был бригадный генерал Эффи Фине, командир полка "Дживати". Дисциплинарный суд объявил Фине выговор, и ему задержано присвоение очередного воинского звания примерно на пять лет. ("Гаарец", 5 декабря 1994 года)

253. 7 декабря 1994 года высокий суд отклонил два ходатайства, поданные поселенцами из Амана (входящего в состав поселения Гуш-Эмуним) и из Кирьят-Арбы, которые утверждали, что решение правительства заморозить строительство на территориях носит дискриминационный по отношению к евреям характер. Суд постановил, что решение о замораживании строительства не является дискриминационным, поскольку еврейские жители территорий имеют иной по сравнению со своими арабскими соседями или с евреями, живущими в Израиле, статус. Суд постановил, что в правовом отношении поселенцы не могут быть приравнены к евреям, живущим в Израиле, поскольку они живут по военным, а не по израильским законам, равно как они не могут быть приравнены и к арабским жителям территорий, ибо они подпадают под действие большого числа специальных законов. Сообщалось также, что высокий суд отклонил ходатайство члена кнессета Шаула Яхалома против установленного порядка молитвы в пещере Патриархов, заявив, что он не может подменять собой армию в вопросах безопасности. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 декабря 1994 года)

254. 12 декабря 1994 года магистратский суд Иерусалима освободил под залог еврейского поселенца из Швут-Рашеля, задержанного по подозрению в непреднамеренном нанесении ущерба находившемуся на стоянке автомобилю, владельцем которого был араб, когда он произвел предупредительные выстрелы с целью разогнать толпу молодежи, бросавшей камни на перекрестке Эль-Бира. ("Гаарец", 13 декабря 1994 года)

255. 20 декабря 1994 года окружной суд Иерусалима признал четырех молодых людей виновными в совершении убийства, планировании убийства и причастности к взрыву гранаты на мясном рынке в Старом городе 16 ноября 1992 года, в результате которого 62-летний Авед Разак Адкайдек был убит и примерно восемь других человек ранены. Молодые люди, являющиеся активистами движения "Ках", создали группу, которую они называли "Командос-мстители", с целью отомстить за убийство раввина Меира Кахане. Поскольку на момент совершения преступления все четверо были несовершеннолетними, суд оставил вопрос об их наказании открытым до представления отчета сотрудником службы пробации. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 декабря 1994 года)

256. 26 декабря 1994 года окружной суд Иерусалима пересмотрел приговор, вынесенный бывшему активисту "Ках" Тирану Поллаку, который ранее в этом году был осужден на год лишения свободы, будучи признан виновным по 18 пунктам обвинения, касающимся нападений, нарушений общественного порядка, незаконных соборий и действий, дезорганизующих работу государственного служащего. Суд снизил наказание Поллака до 180 часов общественных работ. ("Джерузалем пост", 27 декабря 1994 года)

257. 30 декабря 1994 года Высокий суд направил в адрес командующего войсками центрального военного округа генерал-майора Илана Бирана распоряжение с требованием в течение двух недель изложить суду его позицию по вопросу о демонстрациях в Иудее и Самарии. Распоряжение было

направлено в ответ на просьбу движения "Мир - сейчас", которое обратилось в Высокий суд после того, как Биран отказал группе в разрешении провести демонстрацию с участием примерно 300 человек на являющемся предметом спора холме рядом с деревней Эль-Хадер. ("Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

С. Обращение с гражданскими лицами

1. Общая информация

а) Преследование и физическое насилие

258. 20 октября 1994 года израильские солдаты, по сообщениям, арестовали и жестоко избили двух палестинских рабочих - Мухамеда Тима и его сына Раеда, когда те попытались попасть в Беер-Шеву, чтобы добраться до работы. ("Ат-Талиа", 20 октября 1994 года)

259. 14 ноября 1994 года полиция Маале-Адумима арестовала и в течение шести часов содержала под стражей семь членов бедуинского племени Джахалин. Находящаяся в Иерусалиме правозащитная организация "Центр общества Св. Ива" сообщила, что бедуинов задержали для проведения расследования в связи с обвинением о противоправном вторжении на государственные земли с причинением вреда. Среди арестованных была 70-летняя Турфа Абу Галия, которую во время ареста подвергли избиениям. По сообщению общества Св. Ива, главам 24 семей были направлены повестки о явке для дачи показаний, а 8 ноября 1994 года их уведомили о том, что гражданская администрация намерена выдвинуть против них обвинение в противоправном вторжении на государственные земли. Тем самым они лишились возможности обжаловать уведомление об их выселении, которое должно было вступить в силу 19 декабря 1994 года. Адвокат Линда Брайер заявила, что это является нарушением основного принципа рассмотрения дел, находящихся в производстве. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

260. 27 ноября 1994 года 26-летний житель Ятты Расми Рашид сообщил, что в ходе стычки с сотрудниками израильской службы безопасности, происшедшей неподалеку от поселения Хаджай и вызванной стрельбой, в результате которой пострадал автомобиль раввина, один из сотрудников приказал ему бежать с места происшествия, с тем чтобы выстрелить в него под предлогом отказа выполнить приказ остановиться. Когда Рашид, осознав угрожающую ему опасность, отказался уйти с места происшествия, военнослужащий выстрелил ему под ноги с очень близкого расстояния. За последние несколько месяцев в ходе аналогичных инцидентов в Хевроне израильские военнослужащие застрелили трех палестинцев. ("Ат-Талиа", 2 декабря 1994 года)

261. 4 декабря 1994 года в "Гаарец" были опубликованы результаты проведенного ИДФ обследования среди 780 военнослужащих срочной службы на Западном берегу. Согласно результатам обследования, которые были переданы в комитет по иностранным делам и обороне, 46 процентов военнослужащих за время своей службы были свидетелями случаев безнравственного поведения военнослужащих в отношении палестинцев. Военнослужащие приводили примеры чрезмерного/неоправданного применения физического насилия, унижения, непроявления должного внимания и вандализма. Пятьдесят процентов опрошенных военнослужащих считали, что ИДФ проявляют слишком большую терпимость по отношению к местному населению. Большинство военнослужащих полагают, что правила, регулирующие открытие огня, инструкции, регламентирующие нормы поведения на контрольно-пропускных пунктах и обращение с палестинцами, составлены весьма четко. Вместе с тем 66 процентов характеризовали инциденты с бросанием камней как ситуации, в которых трудно принять правильное решение. Так, часть военнослужащих указала, что некоторые инциденты с бросанием камней, которые правилами

определяются как не представляющие угрозу для жизни, можно урегулировать лишь открыв огонь, хотя такая практика и противоречит приказам. ("Гаарец", 4 декабря 1994 года)

262. 9 декабря 1994 года бедуины - жители деревни Арабский Рашайдех, расположенной неподалеку от Вифлеема, обратились с жалобой на жестокие действия со стороны военнослужащих израильской армии, совершающих систематические налеты на их дома и заставляющих их сносить свои собственные дома. Всем 1500 жителям деревни было отказано в праве на пользование 7500 акрами их земли, простирающейся до берегов Мертвого моря. Им было также запрещено покидать Арабский Рашайдех. Один из жителей заявил, что, если ограничения не будут сняты, в деревне погибнет много овец, которых на сегодня насчитывается 20 000 голов. Земли вокруг деревни используются оккупационными силами для проведения военной подготовки и учений. Израильская армия отказала в разрешении на установку в деревне линий электропередачи и телефонной связи. Деревня Рашайдех в 1992 году была полностью снесена по приказу израильских властей, и ее жители были вынуждены переселиться в другую, которую сейчас называют Арабский Рашайдех, находящуюся на расстоянии около 10 километров от старой деревни. ("Джерузалем таймс", 9 декабря 1994 года)

263. 21 декабря 1994 года военнослужащий ИДФ на армейском контрольно-пропускном пункте, расположенном неподалеку от перекрестка А-Рам к северу от Иерусалима, словесно оскорбил и проявил грубость по отношению к специальному советнику председателя ООП Ясира Арафата д-ру Ахмеду Тиби, направлявшемуся на встречу Арафата с министром иностранных дел Шимоном Пересом в секторе Газа. Военнослужащий спросил д-ра Тиби, который является гражданином Израиля, "не спешит ли тот на встречу с убийцей", и плюнул на его автомобиль, прежде чем дать разрешение на проезд. По словам свидетелей, оказавшиеся там же два поселенца осыпали бранью д-ра Тиби и плевали в сторону его жены и дочери. Д-р Тиби сообщил, что его продержали на КПП целый час. Старший офицер, рассмотревший это дело, вынес указанному военнослужащему наказание в 21 день тюремного заключения с отсрочкой в его исполнении. Сообщалось также, что д-р Тиби не в первый раз подвергается такому обращению на дорожных контрольно-пропускных пунктах ИДФ. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 декабря 1994 года)

264. 31 декабря 1994 года в районе Хеврона пять членов движения "Ках", которых забросали камнями, когда они охраняли группу из 30 ортодоксальных евреев, совершавших туристическую поездку, открыли огонь по домам арабов, нанеся ущерб жилым зданиям, солнечным нагревателям и автомашинам. Согласно сообщениям, полиция занимается розыском этих пяти человек. ("Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

b) Коллективные наказания

i) Дома или помещения, которые были разрушены или опечатаны

265. 9 сентября 1994 года сообщалось, что израильские власти отдали распоряжения о сношении нескольких десятков домов палестинцев в Заим Ат-Туре, районе Восточного Иерусалима. Пятнадцать зданий уже снесены, а в течение месяца должны быть снесены еще 40 зданий. Во время другого инцидента палестинские землевладельцы в Фара, Субе и Эйн-Фарисе в районе Дура не дали израильским бульдозеристам провести новые дороги через их земли. Эти дороги должны были обеспечить доступ в карьеры, контролируемые израильцами. ("Джерузалем таймс", 9 сентября 1994 года)

266. 13 октября 1994 года, согласно арабским источникам, управление по делам археологии Израиля обратилось к мэру Иерусалима Эхуду Олмерту с просьбой дать указание о сношении всех домов арабов в этом районе. Управление по делам археологии утверждает, что эти дома

построены незаконно в еврейском городе Давида. ("Ат-Талиа", 13 октября 1994 года; "Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

267. 18 октября 1994 года ИДФ опечатали дом в Бир-Набале, где в качестве заложника содержался военнослужащий Нахшон Вахсман, который был впоследствии убит. Этот дом принадлежит семье проживающих в США палестинцев, которые, очевидно, не знали, для каких целей этот дом использовали их жильцы. ("Джерузалем пост", 19 октября 1994 года)

268. 21 октября 1994 года отец "террориста", виновного в нападении на автобус в Тель-Авиве, получил официальное уведомление от гражданской администрации, в котором ему сообщили о том, что его дом в Калкилии будет снесен; его информировали о том, что он имеет право опротестовать это решение. Агентство печати "Итим" сообщило, что несколько комнат в этом доме, который, как считают, подлежит сношению, были опечатаны силами безопасности. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 октября 1994 года)

269. 23 октября 1994 года кабинет принял решение санкционировать сносение домов убитых "террористов", однако среди министров были разногласия по вопросу о правомерности и эффективности уничтожения домов их семей. ("Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

270. 23 октября 1994 года муниципалитет Иерусалима отдал указание о сношении дома в Вади-Каддуме, вблизи Иерусалима, под тем предлогом, что он был незаконно построен. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года)

271. 2 ноября 1994 года в Восточном Иерусалиме ИДФ снесли дом, который принадлежал палестинскому жителю Абу Аль-Хаву, под тем предлогом, что он был построен без разрешения. ("Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

272. 4 ноября 1994 года, согласно сообщениям, жители Дженина обратились к Генеральному секретарю Организации Объединенных Наций с настоятельным призывом положить конец систематическому уничтожению Израилем домов арабов. Примерно 80 семьям было приказано освободить их дома, в результате чего 600 человек остались без крова. ("Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года)

273. 10 ноября 1994 года палестинские жители Иерусалима выступили с осуждением заявлений, сделанных мэром Иерусалима Эхудом Олмертом во время его визита в район Савахера, по вопросу о сношении еще нескольких домов в Восточном Иерусалиме. Согласно статистическим данным, начиная с 1987 года в Восточном Иерусалиме было снесено 212 домов. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года)

274. 13 ноября 1994 года ИДФ вместе с еврейскими поселенцами разрушили два дома на пляже в Хан-Юнисе. Эти дома принадлежали Халилю и Суфиану Канаан. В ходе этого инцидента было также выкорчевано или повреждено несколько деревьев. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

275. 21 ноября 1994 года в Калкилии армия снесла дом Салаха Назила, виновного в подрыве бомбы в автобусе в Тель-Авиве, через несколько дней после того, как Высший суд отклонил апелляцию его семьи. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 1 декабря 1994 года)

276. 29 ноября 1994 года в Восточном Иерусалиме были опечатаны дома трех членов "Хамаса", которые принимали участие в похищении и убийстве военнослужащего Нахшона Вахсмана. Два из

этих домов находились в Бейт-Ханине, и один из них принадлежал Абеду Кариму Бадеру, который был убит ИДФ во время неудавшейся попытки освобождения Вахсмана. Второй дом принадлежал его предполагаемому сообщнику Хассану Джихаду Ягмуру. Третий дом, расположенный в квартале Рас-эль-Амуд, принадлежал семье Тасира Натше, который был также убит во время попытки освобождения. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 ноября 1994 года)

277. 4 декабря 1994 года под усиленной охраной полиции в Кабатии солдаты опечатали дом семьи Вахиба Абу Рубе, который 30 ноября зарубил военнослужащую, сержанта Лиату Габаи. ("Гаарец", 6 декабря 1994 года)

278. 5 декабря 1994 года в Кабатии, вблизи Дженина, израильские власти опечатали третий этаж дома, который принадлежал Вахибу Абу Рубе. Абу Рубе был арестован в связи с убийством израильской военнослужащей Лиаты Габаи в Афуле, в пределах "зеленой линии", 30 ноября. ("Джерузалем таймс", 9 декабря 1994 года)

279. 9 декабря 1994 года Джамиль Тарифи, руководитель палестинской группы по ведению переговоров по гражданским вопросам, сообщил, что Израиль согласился открыть доступ в дома палестинских заключенных, которые были освобождены до истечения срока их пожизненного заключения, а также согласился разрешить другим бывшим заключенным восстановить свои дома. Однако г-н Тарифи добавил, что, согласно достигнутой договоренности, решение в каждом отдельном случае будет полностью согласовываться с армией. Было указано, что ИДФ в настоящее время выясняет у гражданской администрации и министерства обороны, действительно ли произошло какое-то изменение в политике, поскольку, согласно сообщениям, ни один из домов не был распечатан. ("Джерузалем пост", 12 декабря 1994 года)

ii) Введение комендантского часа, блокада или закрытие районов

280. 16 сентября 1994 года было сообщено, что ИДФ отменили закрытие территорий, объявленное накануне Йом-Киппура (14 и 15 сентября 1994 года). ("Гаарец", 16 сентября 1994 года)

281. Вечером 16 сентября 1994 года ИДФ закрыли доступ в Иерихон до наступления утра следующего дня после того, как молодые люди заблокировали дорогу № 90, которая проходит через город, в знак протеста против ареста палестинских полицейских. ("Джерузалем пост", 18 сентября 1994 года)

282. 22 сентября 1994 года район пещеры "Махпела" был объявлен закрытой военной зоной на том основании, что там видели араба с гранатой. С целью его обнаружения был проведен активный поиск. Однако объявление о закрытии было сделано после того, как там уже собрались несколько евреев из различных районов страны. ("Джерузалем пост", 23 сентября 1994 года)

283. 21 сентября 1994 года ИДФ ввели комендантский час в деревне Биду после того, как жители деревни начали волнения в знак протеста против убийства Зиада Адали, который был застрелен при попытке объезда дорожного заграждения на перекрестке А-Рам, когда он отказался подчиниться приказу остановиться. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

284. 26 сентября 1994 года в деревне Ятта в районе Хеврона был введен комендантский час после взрыва бомбы вблизи здания гражданской администрации. ("Гаарец", 26 сентября 1994 года)

285. 30 сентября и 1 октября 1994 года в центре Хеврона был введен комендантский час после того, как один из сторонников "Хамаса" нанес ножевое ранение солдату, который охранял поселенцев перед входом в пещеру "Махпела". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

286. 5 октября 1994 года после убийства палестинского юноши военнослужащими израильской армии в Хевроне в центре этого города был введен комендантский час. После взрыва ручной гранаты или самодельной бомбы, в результате которого получили ранения четыре туриста, в деревне Азария, где произошел инцидент, был введен комендантский час, и этот район был объявлен закрытой военной зоной. ("Гаарец", 6 октября 1994 года)

287. 7 и 8 октября 1994 года армия ввела комендантский час в районе пещеры "Махпела" в Хевроне после того, как там выстрелами был убит палестинец, напавший с ножом на солдат. Комендантский час был отменен через несколько часов. В Рамаллахе и Эль-Бире солдаты ввели на неопределенный срок комендантский час с 5 утра до 3 часов дня после того, как там произошли волнения в знак протеста против ареста за неделю до этого примерно 20 активистов из близлежащего населенного пункта Битуния. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 октября 1994 года)

288. 10 октября 1994 года в центре Рамаллаха был введен комендантский час после столкновений между его жителями и ИДФ. ("Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

289. 12 октября 1994 года было сообщено, что после похищения израильского солдата членами вооруженного крыла "Хамаса" Рабин проинформировал Арафата о том, что он закрывает сектор Газа впредь до дальнейшего уведомления на том основании, что предположительно солдат был спрятан где-то там. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 октября 1994 года)

290. 16 октября 1994 года кабинет на своем еженедельном заседании постановил, что решение о закрытии сектора Газа будет отменено на следующий день. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 октября 1994 года)

291. 19 октября 1994 года Западный берег и сектор Газа были закрыты после взрыва террористом-самоубийцей бомбы в автобусе в Тель-Авиве, в результате которого погибло 22 человека и ранено несколько десятков других гражданских лиц. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 октября 1994 года; "Джерузалем пост", 21 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 20 октября 1994 года; "Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года)

292. 20 октября 1994 года ИДФ ввели комендантский час в Калкилии после волнений, возникших в результате объявления о том, что армия намеревается снести дом подозреваемого активиста "Хамаса", который осуществил взрыв бомбы в Тель-Авиве за день до этого. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 октября 1994 года)

293. 22 октября 1994 года был отменен комендантский час, введенный в Калкилии. ("Гаарец", 23 октября 1994 года)

294. 23 октября 1994 года в центре Хеврона был введен комендантский час после того, как выстрелами был убит мужчина, попытавшийся нанести ножевое ранение солдату. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

295. 27 октября 1994 года гражданская администрация на Западном берегу объявила, что в качестве одной из мер с целью ослабления напряженности, вызванной введением комендантского часа на территориях после взрыва бомбы в автобусе в Тель-Авиве, группам медицинских

сотрудников, работникам гражданской администрации и палестинским журналистам, а также свидетелям, присутствие которых необходимо для проведения судебного разбирательства, будет разрешено пересекать контрольно-пропускные пункты для въезда в Израиль. ("Гаарец", 31 октября 1994 года)

296. 13 ноября 1994 года было отдано указание о закрытии принадлежащих палестинцам 30 магазинов в Баб-аз-Зивайе - районе Хеврона - после того, как этот район был объявлен закрытой военной зоной. ("Ат-Талия", 17 ноября 1994 года)

297. 22 ноября 1994 года ИДФ частично отменили комендантский час, введенный в Калкилии после сношения дома, принадлежавшего человеку, взорвавшему бомбу в автобусе в Тель-Авиве (см. раздел "Перечень домов или помещений, которые были разрушены или опечатаны"). ("Гаарец", 23 ноября 1994 года)

298. 17 декабря 1994 года ИДФ ввели комендантский час в Рамаллахе после инцидента, связанного с перестрелкой, в ходе которого получил ранение офицер резерва. ("Гаарец", 18 декабря 1994 года)

299. 31 декабря 1994 года ИДФ отменили комендантский час, введенный 30 декабря в деревне Эль-Хадер после сильнейшей стычки между солдатами ИДФ и жителями деревни. ("Гаарец", 1 января 1995 года)

iii) Другие формы коллективного наказания

300. 13 октября 1994 года было сообщено, что во время стычек с ИДФ на предыдущей неделе в лагере беженцев Шафат против школы лагеря и клиники БАПОР широко применялись газовые бомбы, в результате чего имелось несколько случаев асфиксии среди школьников и детей. ("Ат-Талия", 13 октября 1994 года)

c) Высылка (Информация отсутствует.)

d) Экономическое и социальное положение

301. 27 августа 1994 года полиция начала общенациональную кампанию преследования нелегальных палестинских работников и их нанимателей, которая стала реакцией на совершенное "террористами" в Рамле 26 августа убийство двух человек. В результате облавы в Центральном районе было задержано 50-60 жителей территорий. Генеральный инспектор полиции Ассаф Хефец возложил ответственность за эти убийства на строительных подрядчиков, которые принимали на работу палестинцев, не имеющих соответствующего разрешения. Он также настоятельно призвал подрядчиков тщательно изучать документы работников до их приема на работу. По данным из полицейских источников, число нелегальных палестинских работников в Израиле составляет несколько тысяч человек. В течение последних нескольких месяцев еженедельно задерживалось 600-800 нелегальных палестинских работников, которые штрафовались и возвращались на территории. Кроме того, еженедельно выявлялось около 50 израильских нанимателей, которые принимали на работу палестинцев, не имеющих соответствующих документов, для работы в пределах "зеленой линии". Кроме того, по данным из полицейских источников, в течение большинства недель патрули на всей территории страны посещали примерно 2000-2500 мест в поисках нелегальных работников. За три недели до этого правительство увеличило число разрешений на въезд, выдаваемых палестинским работникам, до 55 000. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 августа 1994 года)

302. 28 августа 1994 года начальник оперативного отдела полиции, командир Данни Бринкер, заявил, что в ходе недавней операции было задержано около 400 нелегальных работников. На их работодателей было наложено примерно 30 штрафов. По сообщениям, в результате проверок нескольких сот строительных площадок и рабочих участков в Иерусалиме было задержано 58 нелегальных работников и наложены штрафы на 19 нанимателей. Бринкер указал, что к операции по выявлению нелегальных работников и их нанимателей было подключено несколько сот сотрудников полиции, офицеров пограничной полиции и добровольцев гражданской гвардии. Руководитель отдела специальных операций в Тель-Авиве, заместитель командира Яков Шоваль, заявил, что начиная с января в городе и его окрестностях было задержано 6140 жителей Иудеи, Самарии и Газы. За эти семь месяцев за найм работников, не имеющих разрешения на работу, было привлечено к ответственности 220 нанимателей. После убийств в Рамле тель-авивская полиция арестовала 98 арабов, не имеющих разрешения на работу, и возбудила уголовные дела против девяти нанимателей. В Центральном районе, в том числе в Рамле, после совершенных убийств было арестовано в общей сложности 380 человек. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 29 августа 1994 года)

303. 29 августа 1994 года после встречи с руководителем ООП Ясиром Арафатом в Газе руководитель секции профсоюза Гистадрут (израильского профсоюзного объединения) Амир Перец объявил, что Гистадрут переведет около 990 000 долл. США палестинским профсоюзам в счет возмещения за налоги, удержанные из заработков палестинских работников. ("Джерузалем пост", 30 августа 1994 года)

304. 29 августа 1994 года в ходе полицейской операции, причиной которой послужил тот факт, что пять работников, которые подозревались в совершении убийств 26 августа, проникли в страну нелегально, инспекторы задержали в Израиле более 50 палестинских работников, не имеющих соответствующих разрешений. ("Джерузалем пост", 30 августа 1994 года)

305. 5 сентября 1994 года в Рамаллахе было объявлено о создании банка "Бейт аль-Маль" ("Дом денег"). Кроме того, Арабский банк подтвердил, что в течение этого месяца откроется первое из трех его отделений на оккупированных территориях. ("Джерузалем таймс", 9 сентября 1994 года)

306. 14 сентября 1994 года было сообщено, что в течение прошедшей недели в Израиле было арестовано более 50 палестинцев, не имеющих действительных разрешений на работу. ("Гаарец", 14 сентября 1994 года)

307. 16 сентября 1994 года было сообщено, что управление водоснабжения Иерусалима назначило адвоката для возбуждения судебного иска против израильской гражданской администрации в Рамаллахе в связи с тем, что последняя взимала с палестинцев чрезмерно высокие сборы. Ставка оплаты услуг по водоснабжению, установленная гражданской администрацией, в расчете на один кубометр воды составляла 0,5 долл. США для палестинцев и 0,1 долл. США для израильских поселенцев. ("Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

308. 18 сентября 1994 года начальник районного отделения полиции, командир Шломо Ахаронишки, заявил, что за последние восемь месяцев в Центральном районе на основании незаконного въезда в Израиль было задержано примерно 4500 арабов с территорий. ("Джерузалем пост", 19 сентября 1994 года)

309. 22 сентября 1994 года фермер из Бейт-Амра подал жалобу на то, что израильские власти не позволили ему обрабатывать принадлежащие ему земли после эвакуации военного лагеря,

который размещался на принадлежащем ему земельном участке в течение четырех лет. ("Ат-Талиа", 22 сентября 1994 года)

310. 5 октября 1994 года было сообщено, что гражданская администрация закрыла родильное отделение в хевронской больнице "Алия" после того, как в течение 10-дневного периода в сентябре по меньшей мере умерло шесть из восьми младенцев, содержащихся в отделении для детей, родившихся преждевременно. Здравоохранение входило в число функций гражданской администрации, которые должны были быть переданы органам палестинского самоуправления 29 августа. Эта передача функций была отсрочена по причине отсутствия надлежащего финансирования с палестинской стороны. ("Джерузалем пост", 5 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 6 октября 1994 года)

311. Согласно сообщениям, 13 октября 1994 года правительство Израиля отменило беспопышный и безналоговый статус базирующихся в Иерусалиме неправительственных палестинских организаций, которые до этого получали товары в рамках программ помощи. Этим организациям было сообщено о том, что они будут рассматриваться в качестве обычных импортеров товаров. ("Ат-Талиа", 13 октября 1994 года)

312. 14 октября 1994 года было сообщено, что израильские власти, используя конные подразделения и вертолеты, задержали палестинских работников, пытавшихся проникнуть в Израиль, минуя контрольно-пропускной пункт близ Куфр-Кассима. По словам палестинских работников, десятки из них ежедневно задерживаются израильской полицией. ("Ат-Талиа", 14 октября 1994 года)

313. 18 октября 1994 года было сообщено о том, что 30-летней Найеле Муграби, арабской женщине, муж которой был застрелен 9 октября в результате "террористического" нападения в Иерусалиме, будет предоставлено израильское гражданство по ее просьбе. Не имея израильского гражданства, Муграби, по всей вероятности, была бы вынуждена покинуть свой дом в Кафр-Акабе в северной части Иерусалима и не получила бы права на полную государственную компенсацию, которая выплачивается членам семей израильтян, ставших жертвами терроризма. ("Джерузалем пост", 18 октября 1994 года)

314. 23 октября 1994 года кабинет дал санкцию на въезд в Израиль дополнительной группы иностранных рабочих в количестве 19 000 человек в целях компенсации нехватки рабочей силы, вызванной закрытием территорий после взрыва автобуса в Тель-Авиве 19 октября. Эта мера была направлена на то, чтобы не допустить задержек в сфере строительства и нанесения ущерба сельскохозяйственной деятельности. При этом было оговорено, что разрешение на прибытие рабочих выдается на ограниченный период времени. Согласно договоренности, достигнутой министром строительства Биньямином Бен-Элиезером и министром труда и социальных дел Орой Намиром, 15 000 таких рабочих будет занято в строительстве. Несмотря на возражения со стороны Намира, кабинет удовлетворил просьбу министра сельского хозяйства Якова Цура в отношении предоставления разрешения на прибытие в Израиль дополнительной группы сельскохозяйственных работников численностью 4000 человек. Правительство дало санкцию на въезд в страну 1000 поденных рабочих из Румынии для сбора цитрусовых, а также 3000 работников из Таиланда для сбора цветов, овощей и фруктов. Кабинет также принял решение продлить срок пребывания в Израиле 26 000 иностранных строительных рабочих, которым было разрешено прибыть в страну ранее. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23-24 октября 1994 года)

315. 1 ноября 1994 года было сообщено, что строительным рабочим, которым будет предоставлен доступ в Израиль в течение предстоящих дней (включая 4000 человек из Газы и 4000 -

с Западного берега), будет выдано 8000 разрешений на работу. Разрешения будут выдаваться лишь женатым рабочим в возрасте от 30 лет, которые смогут доказать, что ранее они работали в строительстве и были трудоустроены. Распределение дополнительных 5000 разрешений (включая 3000 разрешений для промышленных рабочих и 2000 - для строительных рабочих) началось 4 ноября. По данным из источников в гражданской администрации, агентствам по трудоустройству было предписано отдавать предпочтение работникам в возрасте от 40 лет. ("Гаарец", 2 и 3 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 3 и 4 ноября 1994 года)

316. 3 ноября 1994 года было сообщено, что закрытие Западного берега повлекло за собой негативные последствия для научной жизни в Восточном Иерусалиме. Из 1200 преподавателей, работающих в учебных заведениях, 700 живут на Западном берегу, и они не имели возможности добраться до мест работы. Закрытие также негативно сказалось на секторе здравоохранения. Например, 70 процентов сотрудников больницы "Макассед" являются жителями Западного берега, которым запрещен доступ в Восточный Иерусалим. ("Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

317. 4 ноября 1994 года объединение врачей Иерусалима сообщило, что Израиль отказался продлить выдаваемое ежегодно разрешение на ведение деятельности больнице "Аугуста Виктория" в Восточном Иерусалиме, которая существовала в течение 50 лет. Эта больница, которая предоставляет медицинское обслуживание палестинцам из всех частей Западного берега, функционирует под управлением Всемирной лютеранской федерации и при поддержке БАПОР. Объединение указало, что министерство здравоохранения отказывается продлить разрешение, если руководитель больницы не подаст в отставку. Объединение рассматривает это условие, поставленное министерством, как вмешательство во внутренние дела больницы. ("Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года)

318. 11 ноября 1994 года было сообщено, что в Газе, где 10 ноября палестинское министерство здравоохранения сообщило о 35 случаях заболевания холерой, было объявлено чрезвычайное положение. Министерство здравоохранения направило партию антибиотиков и других предметов медицинского назначения для оказания содействия в борьбе с заболеванием. Мэр Газы Аун Шава указал, что были приняты специальные меры предосторожности. Вместе с тем он добавил, что из-за нехватки средств возникли задержки с заменой существующей канализационной системы, доставшейся в наследство от Израиля после 27 лет оккупации и эксплуатации. Ежедневный ущерб сельскохозяйственному сектору в результате введенного 8 ноября запрета на импорт из территорий в Израиль любых видов продовольственных товаров составляет 1 млн. НИШ. ("Гаарец", 9 и 11 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 11 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 12 ноября 1994 года; "Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

319. 13 ноября 1994 года гражданская администрация в Иудее и Самарии передала Палестинскому органу контроль над секторами социального обеспечения и туризма в рамках осуществления скорейшей передачи полномочий, предусмотренной соглашением Осло. В системе социального обеспечения занято около 200 работников, которые ведут работу с 42 000 палестинцев, получающих пособия по социальному обеспечению, в 16 отделениях с ежемесячным бюджетом в 32 000 НИШ. В двух туристических агентствах в Иерихоне и Вифлееме, располагающих ежегодным бюджетом в 500 000 НИШ, занято шесть работников. Однако в соответствии с указанным соглашением палестинское министерство туризма будет располагать лишь крайне ограниченными полномочиями. Оно сможет выдавать разрешения на работу гидам и палестинским бюро путешествий, а также руководить работой туристического сектора и контролировать объем оказываемых услуг, однако будет лишено какого-либо контроля над самими объектами туризма, которые останутся в сфере компетенции гражданской администрации. ("Гаарец", 14, 15 и 16 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 15 ноября 1994 года)

320. 13 ноября 1994 года профсоюзное объединение Гистадрут (Всеобщая федерация труда Израиля) подписало с Всеобщей федерацией профсоюзов Палестины соглашение, по условиям которого Гистадрут обязуется передать 6-7 млн. НИШ палестинским профсоюзам на территориях в течении предстоящих двух лет. Соглашением предусматривается создание комитета, на который будет возложена функция передачи арабским профсоюзам суммы в размере 50 процентов от объема средств, удержанных объединением Гистадрут из заработков палестинцев начиная с сентября 1993 года. Стороны также постановили создать совместные комитеты, которые будут заниматься проблемами, стоящими перед палестинскими работниками в Израиле, вопросами профессионально-технической подготовки, социальными вопросами и мобилизацией средств для целей претворения в жизнь совместных планов, в том числе проектов создания рабочих мест на территориях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 14 ноября 1994 года)

321. 15 ноября 1994 года Израиль снял запрет на импорт цветов и цитрусовых из Газы, введенный после вспышки холеры в Газе. Согласно сообщениям, было зафиксировано 66 подтвержденных случаев заболевания холерой; были также взяты анализы еще у 1000 человек, у которых проявились соответствующие симптомы, главным образом - у членов многочисленных семей, проживающих в районах Саджайи и Заатуна. При этом заместитель министра здравоохранения Наваф Масалха указал, что эпидемия, как представляется, пошла на спад, а должностные лица сферы общественного здравоохранения Палестины заявили, что необходимости в дополнительных поставках медикаментов и других предметов из Израиля нет. Масалха также указал, что, хотя израильский национальный бюджет на цели здравоохранения на 1995 год составляет примерно 14,1 млрд. НИШ, на медицинское обслуживание палестинцев в Иудее, Самарии и Газе было затрачено лишь 100 млн. НИШ. ("Гаарец", 14 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 14 и 16 ноября 1994 года)

322. 16 ноября 1994 года Совместный израильско-палестинский экономический комитет согласовал процедуры, которые позволят Палестинскому органу выдавать разрешения на импорт товаров, включая автомобили и медикаменты, включенных в санкционированный Израилем перечень товаров для импорта в Газу и Иерихон. Стороны постановили учредить подкомитет по сельскохозяйственным вопросам, который займется уточнением палестинской политики в области импорта. Израиль согласился подключить Западный берег к своей компьютеризованной базе налоговых данных, а палестинская сторона взяла на себя ответственность за сбор подоходных налогов в этом районе. Израиль также предложил вновь подключить к этой системе Газу, которая была отключена от нее в июне. Сообщалось также, что стороны изучат имеющиеся у палестинцев квитанции об уплате налогов на добавленную стоимость и выплатят компенсации в связи с такими операциями, как оплата услуг по электроснабжению и телефонной связи, приобретение цемента, стали, бензина, мяса, сигарет и электронных товаров, а также покупки, произведенные Палестинским органом. ("Джерузалем пост", 17 ноября 1994 года)

323. 17 ноября 1994 года было сообщено, что гражданская администрация информировала нескольких палестинских оптовых торговцев овощами в Хевроне о том, что отныне они могут продолжать свою деятельность лишь в качестве розничных торговцев. По словам этих торговцев, целью администрации является ликвидация овощного рынка, поскольку доступ общественности к нему затруднен. ("Ат-Талиа", 17 ноября 1994 года)

324. 20 ноября 1994 года было сообщено, что старшие должностные лица службы безопасности Израиля, известные палестинские деятели и международные органы, занимающиеся оказанием помощи, выступили с предостережением в отношении дальнейшего ухудшения экономической и политической обстановки на территориях в том случае, если не будет обеспечено оперативное предоставление этому району экономической помощи. Министр финансов Авраам Шохат охарактеризовал экономическое положение в Газе как крайне затруднительное по причине ее

зависимости от Израиля и указал, что экономическое положение в Газе имеет важное значение не только для палестинцев, но и для израильтян, стремящихся к миру. Он также заявил, что импорт овощей из Газы, годовой объем которого до заключения соглашения об автономии составлял 250 000 тонн, в настоящее время практически прекратился. Он добавил, что государства-доноры не выполнили своих обязательств по оказанию финансовой помощи Палестинскому органу. ("Гаарец", 20 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

325. 21 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин имел в Белом доме встречу с президентом Биллом Клинтонем, в ходе которой они, в частности, обсудили важное значение улучшения неблагоприятного экономического положения на территориях, а также повышения авторитета Палестинского органа в качестве единственного правомочного органа в автономных регионах. Г-н Клинтон указал, что страны-доноры намереваются передать Палестинскому органу 125 млн. долл. США в течение предстоящей недели в целях стабилизации обстановки. Эта сумма представляет собой часть пакета помощи в размере 250 млн. долл. США, который должен быть передан Палестинскому органу до конца года. ("Гаарец", 22 ноября 1994 года)

326. 21 ноября 1994 года Специальный координатор Организации Объединенных Наций на оккупированных территориях г-н Терье Род Ларсен заявил, что уровень жизни палестинцев, проживающих в автономном районе Газа, в период после подписания соглашения Осло снизился на 50 процентов. Г-н Ларсен подчеркнул, что сложившееся положение является как никогда серьезным, и настоятельно призвал страны-доноры безотлагательно выполнить взятые ими обязательства в отношении предоставления помощи. ("Гаарец", 22 ноября 1994 года)

327. 24 ноября 1994 года Израиль снял запрет на импорт сельскохозяйственной продукции из Газы. Этот запрет был введен 8 ноября после вспышки холеры в этом районе. ("Гаарец", 23 ноября 1994 года)

328. 30 ноября 1994 года в ходе встречи в Брюсселе государства-доноры обязались предоставить Палестинскому органу помощь в размере 125 млн. долл. США к марту 1995 года. Сумма в 102 млн. долл. США покроет основную часть бюджетного дефицита Палестинского органа за 1994 год, который составлял около 123 млн. долл. США. Страны-доноры обязались выделить субсидию в размере 23 млн. долл. США на цели реализации проектов, связанных с созданием рабочих мест в полосе Газы, при помощи которых, как ожидается, в течение нескольких недель удастся создать несколько тысяч рабочих мест. Доноры также согласились создать на местном уровне систему координации действий доноров, в рамках которой представители Всемирного банка и стран-доноров будут проводить периодические встречи с представителями Палестинского органа в Газе в целях наблюдения за процессом передачи средств и содействия ему. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 декабря 1994 года)

329. 1 декабря 1994 года гражданская администрация передала в ведение Палестинского органа департаменты здравоохранения и налогообложения, тем самым завершив осуществление скорейшей передачи полномочий палестинцам в пяти административных сферах за пределами самоуправляющихся территорий Газы и Иерихона, а именно в сферах образования, социального обеспечения, туризма, налогообложения и медицинского обслуживания. Вместе с тем должностные лица Палестинского органа указали, что средств, мобилизуемых через систему налогообложения, будет недостаточно и что для финансирования различных проектов в области развития потребуются также крупномасштабные иностранные дотации. Согласно сообщениям, в ежедневных газетах на арабском языке были помещены большие рекламные объявления о наборе добровольцев для прохождения курсов профессиональной подготовки в области взимания подоходных налогов и

налогов на добавленную стоимость, а также призывы к общественности сотрудничать с налоговыми органами. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 и 2 декабря 1994 года)

330. 4 декабря 1994 года было сообщено, что США безотлагательно предоставят Палестинскому органу помощь в объеме 4 млн. долл. США и ускорят предоставление дополнительной суммы в 12 млн. долл. США. Между тем, в Будапеште министр иностранных дел Шимон Перес призвал страны Запада поддержать ближневосточный мирный процесс, предоставив денежную помощь палестинцам, которые пытаются создать автономию. ("Джерузалем пост", 4 декабря 1994 года)

331. 9 и 10 декабря 1994 года сообщалось, что, согласно данным, предоставленным статистическим бюро Палестины, численность палестинского населения в Газе, Иудее, Самарии и Иерусалиме составляет 2,238 млн. человек. Центральное статистическое бюро заявило, что эта цифра является завышенной, и указало, что по состоянию на конец 1993 года численность палестинского населения на территориях составляла 1,85 млн. человек. Если новые данные подтвердятся, то это будет означать, что 600 000 палестинцев являлись до этого неучтенными. По данным одного из специалистов в области статистики, крупной проблемой в контексте переписей населения на территориях, особенно в лагерях беженцев, является документальная регистрация случаев смерти, поскольку официальное уведомление о смерти означает потерю ценной карточки БАПОР, дающей право на получение пайков. ("Джерузалем пост", 9 декабря 1994 года; "Гаарец", 10 декабря 1994 года)

332. 10 декабря 1994 года две палестинские правозащитные организации начали под эгидой организации "Международная амнистия" совместную однонедельную кампанию с целью повышения осведомленности по вопросам прав человека среди палестинцев. Впервые основной темой такой кампании был вопрос о правах человека в условиях правления Палестинского органа. Кампания предусматривала проведение экспертами нескольких лекций и распространение брошюры по правам человека во всех учебных заведениях на территориях. ("Гаарец", 11 декабря 1994 года)

333. 11 декабря 1994 года главный инспектор полиции Ассаф Хефец сообщил членам кабинета на его еженедельном заседании об эскалации насилия и преступности на территориях, что, по его мнению, было связано с усилением экономических трудностей палестинского народа, особенно в секторе Газа. ("Гаарец", 12 декабря 1994 года)

334. 14 декабря 1994 года кнессет окончательно утвердил закон об усилении наказания для тех работодателей и агентов по найму рабочей силы, которые используют иностранных рабочих, не имеющих соответствующих разрешений. Согласно поправке, работодатели будут подвергаться шестимесячному тюремному заключению за использование рабочих, не имеющих разрешений, будь то палестинцы или рабочие из других стран. Закон также предусматривал увеличение штрафа для лиц, использующих нелегальных рабочих, до 28 000 НИШ, и денежного наказания за каждый дополнительный день использования нелегальных рабочих с 2000 до 2800 НИШ. ("Джерузалем пост", 15 декабря 1994 года)

335. 18 и 22 декабря поступили сообщения о том, что впервые палестинский министр туризма будет отвечать за организацию рождественских праздников в Вифлееме и что над зданием муниципалитета будет поднят палестинский флаг. Однако заместитель мэра Вифлеема Хана Нассер заявил, что, помимо этих двух символических изменений, ничего в действительности не изменилось. Израиль по-прежнему отвечает за обеспечение безопасности. Министерство туризма фактически не имеет бюджета, и, хотя число посетивших город туристов является стабильным, израильские турагенты быстро выманивают их из города, с тем чтобы они могли потратить свои средства в Израиле, а не на Западном берегу. Безработица среди мужчин составляет

60 процентов, а среди женщин - 80 процентов, главным образом ввиду закрытия территорий. ("Гаарец", 18 декабря 1994 года, "Джерузалем пост", 22 декабря 1994 года)

336. 19 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что военный губернатор Рамаллаха отказался удовлетворить просьбу торговцев из Рамаллаха о возобновлении работы 20 магазинов в центре города, которые были закрыты после того, как 14 декабря было совершено нападение на ехавшего через город израильского солдата. Председатель торговой палаты Рамаллаха Асад Хассуне заявил, что из-за закрытия магазинов во время активного рождественского сезона пострадали невинные торговцы. ("Гаарец", 20 декабря 1994 года)

337. 21 декабря 1994 года Всеобщая федерация труда представила на проведенной ею международной конференции по вопросам политики в области здравоохранения доклад о состоянии общественного здравоохранения на территориях. Ниже приводятся ее основные выводы: продолжительность жизни на территориях составляет 65-66 лет. Коэффициент младенческой смертности равен 44 на 1000 живорождений на Западном берегу по сравнению с 52 на 1000 живорождений в секторе Газа. В 35-40 процентах случаев рождение детей в секторе Газа происходит на дому. Средний коэффициент рождаемости среди женщин на территориях составляет 7. Респираторные и желудочные заболевания, а также инфекционные болезни встречаются в секторе Газа намного чаще. Общее положение в системе здравоохранения лучше на Западном берегу, чем в Газе. На Западном берегу плотность населения и застройки домов ниже. Девять процентов палестинцев на Западном берегу живут в лагерях беженцев. Лишь 20 процентов палестинцев на территориях охвачены медицинским страхованием. Ежегодные медицинские расходы на душу населения на территориях уменьшились в 80-е годы с 30 долл. США до 22 долл. США. В тот же период в Израиле они увеличились с 380 долл. США до 500 долл. США. ("Гаарец", 22 декабря 1994 года)

338. 21 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что начальник генерального штаба генерал-лейтенант Эхуд Барак ликвидировал установленные по причинам безопасности ограничения на 13 000 дунамов (3250 акрах) плодородных земель неподалеку от Гаон-Хаярдена, после чего стало возможным их культивирование крестьянами, живущими в долине реки Иордан. ("Джерузалем пост", 21 декабря 1994 года)

339. 21 декабря 1994 года канцелярия премьер-министра отдала полиции приказ, запрещающий проведение в отеле "Амбассадор" в Иерусалиме конференции Палестинского экономического совета развития и восстановления (ПЕКДАР). Правительство запретило проведение этой конференции, указав, что это является функцией Палестинского органа, заседания которого в соответствии с Каирским соглашением могут проводиться лишь в Газе или Иерихоне. Директор бюро по связи ПЕКДАР выразил сожаление по поводу решения правительства, заявив, что эта конференция не имеет ничего общего с деятельностью Палестинского органа в Иерусалиме, поскольку ее тема касается связей между международными организациями и палестинскими неправительственными организациями, занимающимися вопросами восстановления и развития на территориях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 декабря 1994 года)

е) Другие события

340. 4 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что молодое поколение бывших узников, принадлежавших к силам боевиков организации "Фатх" и отбывших длительные тюремные заключения в Израиле, завоевало большинство в исполнительном совете Рамаллаха в ходе проведения первых внутренних выборов в рамках организации "Фатх". Поступило также сообщение о том, что большинство руководителей "Фатха", назначенных Арафатом, избраны не были. ("Джерузалем пост", 7 ноября 1994 года)

2. Меры, затрагивающие некоторые основные свободы

а) Свобода передвижения

341. 31 августа 1994 года поступило сообщение о том, что израильские солдаты не допустили в мечеть аль-Ибрахими министра планирования Палестинского национального органа Набила Шаата. По сообщениям палестинских источников, накануне группе немецких евреев было разрешено посетить территорию мечети аль-Ибрахими. ("Джерузалем таймс", 2 сентября 1994 года)

342. 2 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что Израиль согласился принять в рамках Программы воссоединения палестинских инвесторов с семьями. Они уже приступили к осуществлению своих проектов в секторе Газа. ("Джерузалем таймс", 2 сентября 1994 года)

343. 16 сентября 1994 года израильская ежедневная газета "Гаарец" заявила, по сообщениям, что 75 палестинцев по-прежнему ожидают своей участи на контрольно-пропускном пункте Рафах на границе с Египтом ввиду отказа израильских властей выдать им разрешение на въезд в сектор Газа. Газета добавила, что некоторые из них являются полицейскими, а другие - гражданскими лицами, работающими в Палестинском национальном органе. ("Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

344. 16 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что премьер-министр Ицхак Рабин не разрешил палестинскому поэту Махмуду Дарвишу посетить Назарет для участия в культурном фестивале, который будет организован в скором будущем. Бывший житель Назарета Дарвиш покинул Израиль в 1970 году. ("Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

345. 29 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что ИДФ уже завершили на участке в 23 км работы по строительству 54-километрового ограждения вокруг сектора Газа, несмотря на вмешательство палестинцев и кражу ими строительных материалов. Сооружение этого ограждения должно быть завершено к 1 февраля, а вокруг поселений Гуш-Катиф - к маю 1995 года. ("Джерузалем пост", 29 сентября 1994 года)

346. 22 октября 1994 года израильские власти создали вокруг Иерихона кордон безопасности после того, как в одну из израильских автомашин был якобы произведен выстрел. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года)

347. 8 ноября 1994 года сотни палестинских торговцев и водителей грузовиков выступили на контрольно-пропускном пункте Эрез с решительным протестом против продолжающегося закрытия территорий. Они потребовали, чтобы открытие границы стало одним из условий возобновления переговоров об автономии. ("Джерузалем пост", 9 ноября 1994 года)

348. 10 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что солдаты ИДФ не допустили палестинского врача Исаака Шахина в его клинику в Хевроне под предлогом того, что здание находится в закрытом военном районе. Д-ра Шахина попросили предъявить пропуск, с тем чтобы он мог войти в свой собственный дом. За последние две недели сообщения об аналогичных случаях поступали из Хеврона, где солдаты врываются в пустые дома, разрушая в них имущество и устраивая на крышах посты охранения. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года)

349. 30 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что число жителей Газы, работающих в Израиле, сократилось с сентября 1993 года со 100 000 до 80 000 (или 70 000) человек (об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года). По сообщениям палестинских и израильских источников, ведущих наблюдение за свободой передвижения

палестинцев в Газе, это уменьшение было обусловлено неоднократными закрытиями территорий и усилением бюрократических проволочек при получении разрешения на работу в Израиле. Палестинские источники также указали, что, по их мнению, после подписания соглашения в Осло увеличилось также число отказов в разрешении. ("Гаарец", 30 ноября 1994 года)

350. 2 декабря 1994 года израильские власти отказались, по сообщениям, выдать разрешение на пересечение "зеленой линии" общественному транспорту из района Хеврона, в результате чего была парализована региональная сеть перевозок. ("Джерузалем таймс", 2 декабря 1994 года)

351. 5 декабря 1994 года пограничная полиция арестовала около лагеря беженцев Шуфат двух палестинских полицейских, не имевших разрешения на въезд в Израиль. Во время их допроса они заявили о том, что направлялись в сектор Газа. ("Гаарец", 6 декабря 1994 года)

352. 17 декабря 1994 года полиция Иерусалима задержала начальника палестинской службы безопасности в Иерихоне Джибрила Раджуба и вынудила его вернуться в Иерихон ввиду отсутствия у него разрешения на пребывание в Иерусалиме. Раджуб сказал, что ему необходимо было поехать в Газу и он решил проехать через Иерусалим, как он это делал и прежде. ("Джерузалем пост", 19 декабря 1994 года)

353. 24 декабря 1994 года палестинские журналисты в Газе провели предупредительную забастовку в знак протеста против установленных Израилем ограничений на свободное передвижение журналистов из Газы. Они потребовали, чтобы Палестинский орган наказал израильских журналистов, если Израиль не обеспечит журналистов из Газы правом на свободное передвижение за пределами Газы. За две недели до этого 25 журналистам было отказано в разрешении на въезд в Израиль или на Западный берег. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 декабря 1994 года)

b) Свобода образования

354. 29 августа 1994 года участники переговоров между Израилем и Палестиной подписали соглашение о скорейшей передаче полномочий, в соответствии с которым Палестинский орган впервые начал действовать за пределами Газы и Иерихона. Осуществление этого соглашения началось с сектора образования, лишь одного из пяти сфер полномочий. Министр планирования Палестинского органа и глава делегации на переговорах Набил Шаат назвал это соглашение "доказательством того, что мирный процесс продолжается, что он не остановится в Газе и Иерихоне и что он распространится на весь Западный берег". ("Джерузалем пост", 30 августа 1994 года; "Гаарец", 31 августа 1994 года)

355. 29 августа 1994 года девять жителей Восточного Иерусалима направили в Высокий суд жалобу в связи с отказом городских властей принять их детей в государственные школы. В двух случаях дети имели израильские удостоверения личности, однако городские власти отказались принять их, указав на отсутствие мест в соответствующих школах. В других случаях власти заявили, что они не обязаны принимать детей, поскольку с юридической точки зрения они не являются израильскими резидентами, хотя они и проживают с одним из родителей, который является законным жителем города. В жалобе указывалось, что закон об обязательном образовании требует от городских властей обеспечения бесплатного образования детям всех родителей, которые являются законными жителями, даже если сами дети не являются израильскими резидентами. Высокий суд уже выносил решение о том, что даже дети незаконных жителей должны иметь доступ к образованию. ("Джерузалем пост", 30 августа 1994 года)

356. 2 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что израильские власти получили разрешение вторгаться в школы на территориях в случае воспитания их учащихся в духе

враждебности к Израилю или участия их учащихся в беспорядках, выходящих за пределы школьной территории. ("Джерузалем пост", 2 сентября 1994 года)

357. 1 октября 1994 года палестинские работники образования протестовали против приказа ИДФ о закрытии школы в Эль-Бирехе. Представитель армии заявила, что приказ о закрытии школы на три дня поступил после неоднократных случаев бросания учащимися камней в военнослужащих. Она указала, что на неделю будет закрыта еще одна школа в Хевроне после того, как ее учащиеся бросили зажигательную бомбу и камни в военный патруль. ("Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

358. 9 октября 1994 года министр образования Палестинского органа Яссер Амр заявил, что гражданская администрация и Палестинский орган будут проводить еженедельные заседания с целью изучения путей, позволяющих избежать закрытия школ по причинам безопасности. Амр сказал, что одна школа в Хевроне, одна в Рамаллахе и одна в районе Дженина были закрыты на три дня после сделанного армией заявления о том, что в этих районах имели место беспорядки. ("Джерузалем пост", 10 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

359. 20 октября 1994 года поступило сообщение, что второй раз в течение десяти дней солдаты ИДФ совершили налет на среднюю школу Аль-Хуссейн-Бен-Али и применили слезоточивый газ под предлогом того, что ее учащиеся забрасывали их патрули камнями. ("Ат-Талиа", 20 октября 1994 года)

360. 2 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что 1300 учащихся из Газы не смогли добраться до своих университетов на Западном берегу в результате закрытия территорий после произошедшего 19 октября взрыва бомбы в автобусе в Тель-Авиве. ("Гаарец", 2 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 4 ноября 1994 года)

361. 3 ноября 1994 года поступили сообщения о закрытии на неделю школы Ибрагимия в Хевроне под предлогом того, что неподалеку от школы в израильский патруль была брошена бутылка с зажигательной смесью. ("Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

362. 14 ноября 1994 года поступили сообщения о том, что после направления в Высокий суд жалобы городские власти Иерусалима нашли места в своих школах для девяти арабских детей из Восточного Иерусалима. В двух случаях дети имели израильские удостоверения личности, однако городские власти просто заявили об отсутствии в их учебных заведениях мест для них. В других случаях городские власти указали, что они не обязаны принимать детей, поскольку они не являются законными жителями, даже если они проживают с одним из родителей, который является законным жителем города. Центр по защите прав человека указал, что это решение создаст важный прецедент примерно для 600 детей, которым в 1994 году было отказано в обучении в городских школах. ("Джерузалем пост", 14 ноября 1994 года)

363. 18 ноября 1994 года израильские власти, по сообщениям, совершили налет на автобусную станцию в центре Наблуса с целью выявления учащихся, не имевших разрешений. В другом случае поступило сообщение о том, что недавно арестованный учащийся из Газы был приговорен к шести дням заключения и двум месяцам probation. Он должен также уплатить штраф в размере 115 долл. США. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

364. 30 ноября 1994 года поступили сообщения о том, что ни один из 1300 учащихся из Газы, обучавшихся в высших учебных заведениях на Западном берегу, не получил разрешения на выезд из Газы после 19 октября, несмотря на выдачу в то же время разрешений на выезд строительным

и промышленным рабочим, водителям и торговцам с территорий. ("Гаарец", 2 декабря 1994 года)

с) Свобода вероисповедания

365. 8 сентября 1994 года семья палестинцев Дажани выступила с протестом против надругательства над семейной могилой около мечети Наби-Дауд и потребовала немедленной конфискации бурового оборудования, использовавшегося в этом районе. Городские власти Иерусалима постановили в 1988 году создать школу ешивы в районе неподалеку от могилы в Наби-Дауд, однако семья Дажани смогла добиться остановки проекта. Реализация проекта была возобновлена в прошлом месяце после получения городскими властями средств от американских доноров. Дажани также указал, что находящиеся по соседству дома также принадлежат его семье и что в настоящее время они заняты еврейскими поселенцами. ("Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

366. 17 октября 1994 года из палестинских источников стало известно, что израильским поселенцам из Кирьят-Арабы было разрешено посетить территорию мечети аль-Ибрахими в Хевроне. Им было дано специальное разрешение военных властей Израиля, которые позволили им совершить в мечети богослужение. Поселенцы получили это разрешение впервые после кровавой расправы в Хевроне в феврале 1994 года. На сегодняшний день ни одному мусульманину не было разрешено посетить мечеть. ("Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года)

367. 23 октября 1994 года поступило сообщение, что израильская армия отдала приказ о закрытии мечети в Хевроне, на стенах которой были написаны лозунги в поддержку экстремистских исламских организаций. По сообщению, имам мечети арестован. ("Гаарец", 23 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

368. 7 ноября 1994 года, после более чем восьмимесячного закрытия в связи с убийством Барухом Гольдштейном 29 мусульманских верующих, была вновь открыта пещера Патриархов, за порядком в которой наблюдали сотни солдат и в которой действовали новые меры безопасности и правила богослужения. Пещера была открыта на два дня, а затем закрыта еще на два дня с целью проверки новых мер безопасности. В соответствии с новыми мерами безопасности мусульмане и евреи будут полностью отделены друг от друга, совершая богослужения в совершенно отдельных залах и пользуясь раздельными входами. Кроме того, были установлены 16 камер внутреннего телевидения и пожарная сигнализация. Были разработаны особые положения о молитве во время праздников. Евреи и арабы в одинаковой мере критиковали эти меры безопасности и правила богослужения. Кроме того, ИДФ обнародовали списки и отдали приказ, запрещающий примерно 30 правым активистам посещать Хеврон или пещеру Патриархов. Однако в сообщениях указывалось, что один из активистов группы "Ках", имя которого упоминалось в списках, смог пройти все проверки и войти в пещеру. ("Гаарец", 7, 8 и 10 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 7 и 8 ноября 1994 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года; "Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

369. 7 ноября 1994 года, в день открытия мечети аль-Ибрахими после восьмимесячного закрытия, имам мечети шейх Мохамед Мизвадех был недопущен в нее под предлогом новых правил безопасности. В соответствии с новыми процедурами, установленными израильскими властями, каждая конгрегация имеет право отдельно использовать мечеть аль-Ибрахими лишь десять дней в году. Шейх Салах эль-Натше обратился с жалобой в отношении того, что новое разделение сделано в пользу евреев. Эль-Натше заявил, что мусульманским верующим разрешено осуществлять молитвы лишь на 30 процентах территории мечети. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года; "Джерузалем таймс", 11 ноября 1994 года)

370. 10 ноября 1994 года факт посещения членами комитета по внутренним делам кнессета мечети Аль-Кудс вызвал среди палестинцев бурю негодования, поскольку они рассматривали его как вмешательство в религиозные дела исламских верующих и нарушение священной неприкосновенности мечети. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года)

371. 10 ноября 1994 года солдаты ИДФ закрыли построенную за три месяца до этого в Ятте мечеть ад-Дава на основании якобы отсутствия разрешения на ее строительство. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года)

372. 11 ноября 1994 года на два дня в условиях усиленной безопасности была вновь открыта пещера "Махпела", в том числе мечеть аль-Ибрахими. Тем не менее 2000 мусульман были вынуждены совершить молитву за ее пределами, поскольку в мечеть было допущено всего лишь 300 человек. Старшие палестинские должностные лица в Хевроне выступили с жалобой на то, что силы безопасности допустили в пещеру для богослужения одинаковое количество еврейских и мусульманских верующих (по 300 человек от каждой религиозной группы), хотя число мусульман в районе Хеврона намного превышает количество еврейских поселенцев. Мэр Хеврона Мустафа Натше, который находился среди верующих, вынужденных совершить молитву за пределами мечети, сказал журналистам в конце молитвы, что Израиль нарушает Женевскую конвенцию и свои обязательства в отношении свободы вероисповедания на территориях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 ноября 1994 года)

373. 15 ноября 1994 года на мусульманском кладбище неподалеку от Хайфы было совершено надругательство над могилой Изз ад-Дина аль-Кассама, вдохновителя военной группировки организации "Хамас"; ответственность за это взяли на себя еврейские экстремисты. По заявлению представителя группы "Ках", указавшего на непричастность его группы к данному событию, надругательство над могилой аль-Кассама могло быть совершено, по его мнению, отдельными еврейскими экстремистски настроенными членами группы "Ках". Израильские журналисты получили сообщение о том, что это надругательство было совершено в связи с надругательством над еврейскими могилами на горе Оливков. Официальные представители полиции в Хайфе заявили об отсутствии подозреваемых. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 ноября 1994 года)

374. 2 декабря 1994 года официальные представители исламского вакфа сообщили о том, что группа религиозных поселенцев попыталась четыре раза за последние десять дней ворваться на территорию мечети Аль-Акса в Старом городе Иерусалима. Поселенцы были членами общины поселенцев Бейт-Орот - ешивы, которая расположена на горе Оливков. Один из участвовавших в этой акции поселенцев, Ехуда Эцион, был еврейским "террористом", приговоренным в 1984 году к семи годам заключения за участие в деятельности экстремистской еврейской группы, планировавшей взорвать мечеть Кубат ас-Сахра, также находящуюся в пределах указанной территории. ("Джерузалем таймс", 2 декабря 1994 года)

375. 21 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что Палестинский орган потребовал от Израиля признания таких документов, как свидетельства о браке, которые выдаются - с соответствующей печатью - шариатскими судами на Западном берегу. Исполняющий обязанности ответственного за шариатские суды в Палестинском органе шейх Ахмад эль-Битави заявил, что отказ Израиля признать эти документы отрицательно сказывается на положении палестинцев и является вмешательством в религиозные дела мусульман, живущих на Западном берегу. Представитель гражданской администрации сказала, что Израиль не может признать эти документы, поскольку Палестинский орган целиком взял на себя ответственность за вакф, без какой-либо координации с израильскими властями. ("Гаарец", 21 декабря 1994 года)

376. 29 декабря 1992 года мусульманам был предоставлен полный доступ в пещеру Патриархов в Хевроне, с тем чтобы они могли отметить день вступления пророка Магомета в Иерусалим из Мекки. Армия допустила в здание 900 верующих вместо обычных 450. Евреям и мусульманам отведено по 10 дней в году, когда они могут полностью пользоваться всем зданием, стоящим над пещерой. В обычные дни каждая из религиозных групп может пользоваться только специально отведенными помещениями в здании. ("Джерузалем пост", 29 декабря 1994 года)

d) Свобода выражения мнений

377. 21 сентября 1994 года силы безопасности ворвались в отделение издательства "Аль-Кудс пресс" и в помещение Центра по исследованию Корана в Наблусе, которые связаны с исламскими группами, конфисковав при этом имевшиеся там материалы. Силы безопасности действовали на основании полученной ими конфиденциальной информации о том, что эти учреждения распространяют "подстрекательские материалы группы "Хамас". ("Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

378. 23 сентября 1994 года на территориях началась продажа первой палестинской газеты, которая будет издаваться в самоуправляемом секторе Газа. Были напечатаны для распространения свыше 6000 экземпляров этой 16-страничной газеты. Корреспондент агентства "Рейтер" в Газе Тахер Шритех публикует на арабском языке еженедельное издание "Филистин", посвященное внутренним палестинским вопросам. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 сентября 1994 года)

3. Информация о деятельности поселенцев, затрагивающей гражданское население

379. 5 сентября 1994 года один из высокопоставленных армейских чинов заявил о том, что, возможно, создается новое подпольное еврейское движение. Он сослался на данные, собранные после ареста 4 сентября лейтенанта Орена Эдри вместе с двумя другими жителями Кирьят-Арбы (Эйтан и Йехояда Кахалани) по подозрению в продаже краденого армейского оружия одной из еврейских экстремистских групп с целью использования его при нападениях на арабов. ("Джерузалем пост", 5 и 8 сентября 1994 года)

380. 8 сентября 1994 года были задержаны еще три еврейских жителя Кирьят-Арбы в Хевроне (раввин Идо Эльба, 30 лет; Ивс/Авраам Тиби, 40 лет; и Елиашив Келлер, 23 года) помимо тех трех человек, которые были задержаны ранее в связи с деятельностью еврейского подпольного движения, ответственного за убийства арабов. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 сентября 1994 года)

381. 8 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что пять палестинских семей, проживающих в северной части Хеврона, в течение нескольких лет подвергались неоднократным нападениям и запугиваниям со стороны живущих рядом с ними израильских поселенцев. Эти акты включали бросание камней, жестокое избиение и использование бутылок с зажигательной смесью. Члены этих семей заявили, что, хотя израильская полиция обещала рассмотреть их жалобы, не было принято никаких мер, чтобы покончить с таким положением. ("Ат-Талиа", 8 сентября 1994 года)

382. 9 и 10 сентября 1994 года два жителя Кирьят-Арбы были арестованы за то, что они открыли огонь по палестинцам, которые, по их утверждениям, бросили в них несколько камней и зажигательную бомбу. Абу Риан Утман Мохаммед, 25 лет, из Халхула в районе Хеврона получил серьезные ранения и скончался 14 сентября. Были арестованы Алекс Коган, 23 года, и

его тетя Илана Подольски, 36 лет. ("Гаарец", 11 и 12 сентября 1994 года; "Джерузалем пост", 11 и 16 сентября 1994 года)

383. 11 сентября 1994 года полиция и сотрудники службы общей безопасности арестовали еще двух человек, а именно: Иосифа Мора (или Микаэля), 42 года, из Кирьят-Арбы и Якова Бен-Давида, 32 года, из Иерусалима, подозреваемых в принадлежности к новой еврейской подпольной "террористической" группировке. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 14 сентября 1994 года)

384. 12 сентября 1994 года житель Кирьят-Арбы Коби Пинто, являющийся лейтенантом одного из элитных подразделений, был арестован на своей армейской базе якобы за участие в деятельности новой еврейской подпольной группы. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 сентября 1994 года)

385. 14 и 15 сентября 1994 года одна из поселенок напала на палестинского юношу неподалеку от пещеры "Махпела" в Хевроне. Она была впоследствии арестована. В другом случае израильские поселенцы, по сообщениям, окружили и напали на палестинского мужчину в Хевроне; они применили к нему несколько болевых приемов, после чего мужчина упал. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 сентября 1994 года)

386. 17 сентября 1994 года полиция арестовала раввина Меира Корена, 28 лет, из Кирьят-Арбы по подозрению в участии в деятельности новой еврейской "террористической" подпольной группы. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 сентября 1994 года)

387. 22 сентября 1994 года были легко ранены четыре человека и около 30 задержаны во время штурма тысячами поселенцев и их сторонниками пещеры "Махпела" в Хевроне в знак протеста против попытки армии помешать им в праздновании кушей. Во время инцидента были также ранены два сотрудника пограничной полиции. Солдаты не смогли помешать толпе подойти к святому месту, но сумели не допустить никого внутрь помещения. Во время другого инцидента один палестинец с Западного берега был легко ранен около перекрестка Адам, когда один из поселенцев бросил камень в его машину. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 сентября 1994 года)

388. 22 сентября 1994 года израильские поселенцы, по сообщениям, напали на жителя Ятты Абдаллаха Ахмеда Аш-Шаабина и заставили его вместе с семьей уйти с земли, которую он использовал для выгуливания скота. ("Ат-Талиа", 22 сентября 1994 года)

389. 26 сентября 1994 года буквально через несколько минут после освобождения руководителя запрещенного движения "Ках" Баруха Марцеля его сторонники оружием угрожали семье одного из задержанных палестинцев. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 сентября 1994 года)

390. 29 сентября 1994 года ювелир из Кирьят-Арбы Ури Барух, 42 года, был арестован полицией и службой общей безопасности по подозрению в участии в деятельности новой еврейской подпольной "террористической" группы. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

391. 2 или 3 октября 1994 года были арестованы еще два жителя Кирьят-Арбы: Израэль Бен-Аарон и Йеиль (или Микаэль) Хацрони, 43 года, в результате чего число арестованных по подозрению в участии в деятельности якобы существующей новой еврейской подпольной группы составило 14 человек. Семь из них были впоследствии освобождены. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 октября 1994 года)

392. 6 октября 1994 года мэр Ариеля член кнессета Рон Нахман заявил, что он разрывает всякие отношения, за исключением рассмотрения вопросов безопасности, с командующим войсками центрального округа генерал-майором Иланом Бираном, поскольку Биран просил полицию и канцелярию генерального прокурора ускорить рассмотрение 88 уголовных дел, возбужденных против поселенцев. ("Джерузалем пост", 7 октября 1994 года)

393. 6 октября 1994 года израильские поселенцы избили 10-летнего мальчика в центре Рамаллаха, после чего он был передан израильской армии. Находящаяся в Рамаллахе правозащитная организация, Институт Манделы по защите политических заключенных, позднее установила, что юноша был передан армейскому подразделению, которое арестовало его и доставило в тюрьму Рамаллаха. Он был освобожден спустя несколько часов в тот же день после того, как он подвергся в заключении избиению. ("Джерузалем таймс", 14 октября 1994 года)

394. 23 октября 1994 года были порезаны шины у 17 автомобилей, принадлежащих арабам, которые были припаркованы неподалеку от Старого города в Иерусалиме. Организация "Ках" взяла на себя ответственность за этот акт вандализма. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 октября 1994 года)

395. На рассвете 23 октября 1994 года израильские поселенцы ворвались в три школы в районе Наблуса и разграбили несколько классных комнат. Преподаватели заявили, что две других школы в Савии также подверглись нападению. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года)

396. 24 октября 1994 года израильские поселенцы заложили бомбу неподалеку от принадлежащего одному из арабов дома, расположенного напротив израильского поселения Гиват-Харшина в Хевроне. Бомба взорвалась, причинив большой ущерб дому. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года; "Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

397. 28 октября 1994 года поселенцы из Кирьят-Арбы напали на мечеть Халед Ибн-аль-Валид в районе Хеврона, бросив в здание несколько камней и обстреляв его. "Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

398. 28 и 29 октября 1994 года два активиста организации "Ках" были арестованы в Хевроне якобы за то, что они разбили окна в домах арабов, когда примерно 5000 еврейских жителей прибыли в город для чтения отрывка из Торы, в котором говорится о том, как Авраам купил пещеру "Махпела" для захоронения своей жены Сары. Агентство новостей "Итим" сообщило, что группа активистов "Ках" обошла район Тель-Румейда неподалеку от старого еврейского кладбища в Хевроне и начала бросать камни в дома арабов, разбив несколько окон. Один из арабских жителей затеял драку с активистами группы "Ках", после чего ему потребовалась медицинская помощь. Агентство Рейтер со ссылкой на свидетелей указывало, что около 50 евреев неистовствовали в центре Хеврона, нападая на палестинцев и их магазины и используя при этом палки и камни. По заявлению одного из свидетелей, два палестинца получили легкие ранения и пять магазинов были повреждены. После этого инцидента были произведены два ареста. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 октября 1994 года)

399. 12 ноября 1994 года члены экстремистской еврейской группы "Ках" похитили в Иерусалиме 32-летнюю Султану Наджиб и ее двухлетнего сына, с тем чтобы заставить ее пройти курс еврейских наук. По заявлению родственников Наджиб, группа "Ках" заявила, что ее мать была еврейкой. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

400. 14 ноября 1994 года еврейские поселенцы начали перекапывать с помощью бульдозеров часть улицы около могилы шейха Юсефа в Наблусе. По оценкам, была повреждена территория

размером в 100 кв. метров. Израильские власти установили вокруг улицы четырехметровые цементные блоки после кровавой расправы в Хевроне, происшедшей 25 февраля 1994 года. ("Джерузалем таймс", 18 ноября 1994 года)

401. 21 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что глава регионального совета прибрежных районов Газы заявил, что суть проблемы поста ИДФ на перекрестке Нецарим заключается не в ИДФ, а в правительстве, приказавшем солдатам покинуть свой пост под угрозой приближения толпы, с тем чтобы этим вопросом занялась палестинская полиция. Глава совета заявил следующее: "Если солдат видит террориста, он должен убить его, а не убегать от него. Все остальное неэффективно". ("Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

402. 21 ноября 1994 года Совет еврейских общин в Иудее, Самарии и Газе призвал к "активному сопротивлению" в случае принятия решения о ликвидации поселения Нецарим, не уточнив при этом, что подразумевается под "активным сопротивлением". Руководители поселения дали клятвенное обещание поселить в Нецариме в ближайшем будущем еще 12 семей и ускорить строительство 300 домов. Совет также призвал руководителей поселения и сторонников этого движения поселиться в нем на различные периоды времени. Представитель Совета заявил, что ликвидация Нецарима будет "символом отступления под натиском террора". В настоящее время в Нецариме живет 150 человек. ("Гаарец", 23 ноября 1994 года; "Джерузалем пост", 22 и 23 ноября 1994 года)

403. 6 декабря 1994 года мусульманский охранник в пещере Патриархов заявил о том, что 5 декабря он был избит тремя поселенцами, вооруженными пистолетами и автоматами "Узи". Г-н Рарев Джабар, 55 лет, рассказал, что три поселенца вышли из машины и избили его прикладами автоматов, обвиняя в убийстве Барука Гольдштейна. Г-н Джабар был доставлен в бессознательном состоянии в больницу. ("Гаарец", 7 декабря 1994 года)

404. 26 декабря 1994 года около 1000 ортодоксальных евреев-членов секты "Сквер Хассидим" из северной части штата Нью-Йорк посетили пещеру Патриархов в Хевроне по приглашению лидеров местной еврейской общины. Согласно сообщениям, цель лидеров этой общины состояла в том, чтобы попытаться укрепить узы, связующие ортодоксальных евреев с этой пещерой, с тем чтобы затруднить рассмотрение правительством вопроса об уходе из этого города. ("Джерузалем пост", 27 декабря 1994 года)

405. 28 декабря 1994 года в районе Вифлеема и Дженина поселенцы временно заняли посты, с которых был выведен личный состав ИДФ, и при этом они поклялись, что если армия уйдет из этого района, то они будут постоянно нести дежурство на этих постах. Руководитель оперативного отдела Совета еврейских общин в Иудее, Самарии и Газе Ниссан Шломянский заявил, что эти два поста были выбраны потому, что они находятся на важных транспортных магистралях, которыми пользуются еврейские поселенцы. Он добавил, что Совет рассылает патрули, с тем чтобы выявить другие подобные пункты вдоль дорог. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 29 декабря 1994 года)

406. 30 декабря 1994 года поселенцы из Мехолы в долине реки Иордан разрушили принадлежавшую палестинцу автозаправочную станцию, находившуюся вблизи их поселения. Поселенцы утверждали, что эта заправочная станция, построенная без какого-либо согласования с ними, наносит ущерб качеству их жизни. ("Гаарец", 1 января 1995 года)

D. Обращение с задержанными

1. Меры, связанные с освобождением задержанных

/...

407. 30 августа 1994 года из-за недостаточности улик из-под стражи был освобожден человек, подозревавшийся полицией в убийстве иерусалимского адвоката Шмуэля Левинсона. Двадцатипятилетний Камаль Сиям из А-Рама был задержан полицией 5 августа 1994 года, т.е. через три дня после того, как Левинсон был застрелен в его собственной квартире в районе Рехавиа. ("Джерузалем пост", 31 августа 1994 года)

408. 25 ноября 1994 года израильские власти, по сообщениям, согласились разрешить 120 бывшим заключенным вернуться в свои дома на Западном берегу. Эти заключенные были переведены в Иерихон, с тем чтобы они отбывали там оставшуюся часть срока своего тюремного заключения. ("Джерузалем таймс", 25 ноября 1994 года)

409. 17 декабря 1994 года сообщалось о том, что организация "Хамас" предложила возвратить тело Илана Саадона, похищенного и убитого в 1989 году, в обмен на освобождение нескольких заключенных, находящихся в израильских тюрьмах. ("Гаарец", 18 декабря 1994 года; "Джерузалем пост", 18 и 19 декабря 1994 года)

410. 28 декабря 1994 года сообщалось, что премьер-министр Ицхак Рабин заявил о том, что после подписания в Осло соответствующих соглашений в сентябре 1993 года из тюрем на свободу были выпущены 10 343 человека, арестованных по соображениям безопасности. Г-н Рабин также сообщил, что из общего числа освобожденных заключенных 5077 человек уже отбыли свои сроки тюремного заключения и 5266 человек были освобождены досрочно. ("Гаарец", 28 декабря 1994 года)

2. Другая информация, касающаяся лиц, лишенных свободы

411. 6 сентября 1994 года (израильские) службы безопасности разрешили 41 из примерно 550 заключенных, находившихся в Иерихоне, выехать за пределы автономного района. ("Гаарец", 8 сентября 1994 года)

412. 9 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что, согласно ежегодному докладу управления пенитенциарных учреждений за 1993 год, в Израиле и на территориях в начале года было 10 148 заключенных, включая 4000 человек из территорий, арестованных по соображениям безопасности. ("Гаарец", 9 сентября 1994 года)

413. 12 сентября 1994 года должностные лица сообщили о том, что правительство Нидерландов передало в дар 32 передвижных дома для расселения в Иерихоне выпущенных на свободу палестинцев. Член Палестинского национального органа Саэб Эрекат заявил о том, что БАПОР выделило земельные участки и предложило услуги своих специалистов для строительства жилья. ("Джерузалем пост", 13 сентября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 16 сентября 1994 года)

414. 14 сентября 1994 года сообщалось о том, что с 12 сентября более 100 палестинских заключенных, находившихся в районе Иерихона, получили разрешение возвратиться домой на Западный берег. Эта мера распространялась на тех заключенных, которые уже либо полностью, либо по меньшей мере на две трети отбыли сроки своего тюремного заключения. Заключенные, которые были осуждены за прямое участие в убийствах, такого разрешения не получили. ("Гаарец", 14 сентября 1994 года)

415. 15 сентября 1994 года, согласно хорошо информированным источникам, израильские власти в целом воздержались от освобождения задержанных арабов из Иерусалима, соблюдая свою

договоренность с ООП о рассмотрении вопроса, касающегося Иерусалима, на заключительном этапе переговоров. ("Ат-Талиа", 15 сентября 1994 года)

416. 26 сентября 1994 года сообщалось, что около 5000 палестинских заключенных по-прежнему находятся в тюрьмах. ("Джерузалем пост", 26 сентября 1994 года)

417. 28 сентября 1994 года сообщалось о том, что примерно 300 освобожденных палестинских заключенных, проживавших в Иерихоне в течение последних двух месяцев по условиям их освобождения, бежали из города, опасаясь за свою жизнь. Предполагалось, что они скрывались на Западном берегу, опасаясь возможных актов мести со стороны семей израильских "коллорабационистов", которых они, якобы, убили. Согласно заявлению военных источников, эти 300 заключенных составляли часть группы из 550 палестинцев, освобожденных в последние 2-3 месяца, большинство из которых были осуждены за убийство предполагаемых "коллорабационистов". ("Джерузалем пост", 28 сентября 1994 года)

418. 7 октября 1994 года в докладе, опубликованном правозащитной организацией "Институт Манделы по защите политических заключенных", сообщалось, что 20 палестинских политзаключенных были переведены из тюрьмы Фара в районе Наблуса в центральную наблусскую тюрьму. Помимо этого, в центральную тюрьму были переведены еще 20 заключенных из тюрьмы Нафха, расположенной в пустыне Негев. В докладе указывалось, что многие заключенные, содержащиеся в тюрьме Нафха, были серьезно больны, а некоторым срочно требовалось хирургическое вмешательство, однако тюремная администрация не спешила принимать необходимые меры. ("Джерузалем таймс", 7 октября 1994 года)

419. 14 октября 1994 года поступило сообщение о том, что по данным "Института Манделы по защите политических заключенных" порядка 5300 заключенных все еще содержались в тюрьмах, контролируемых либо управлением пенитенциарных учреждений, либо ИДФ. По данным этой палестинской правозащитной организации, около 2800 из этих заключенных уже получили приговоры. По сведениям "Бетселем", израильского информационного центра по вопросам прав человека на оккупированных территориях, точных данных о количестве заключенных на этот момент не имелось, поскольку командование ИДФ уже не проводило ежедневных проверок общего числа задержанных, как это делалось ранее. С момента подписания мирного соглашения израильские власти освободили из-под стражи и заключения порядка 5500 палестинцев. Согласно пункту 20 Каирского соглашения, в течение пяти недель после его подписания Израиль обязан освободить порядка 5000 заключенных. По существу, Израиль на данный момент выполнил свою часть этого соглашения, а дальнейшее освобождение задержанных и заключенных будет зависеть от результатов предстоящих переговоров между израильскими и палестинскими властями. Почти все освобожденные заключенные были членами организации "Фатх", поддерживающей мирный процесс. ("Гаарец", 14 октября 1994 года)

420. 16 октября 1994 года в тюрьме Тель-Монда палестинские заключенные - 56 мужчин и 32 женщины - объявили голодовку и отказались встречаться со своими родственниками в знак протеста против продолжающегося содержания тысяч палестинских задержанных и заключенных в израильских центрах заключения. ("Гаарец", 17 октября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года)

421. 21 октября 1994 года поступило сообщение о том, что в тюрьме Джунейд - главной тюрьме на Западном берегу - заключенные, осужденные за преступления против безопасности, присоединились к участникам голодовки в тюрьме Хашарон (Тель-Монд). Заключенные потребовали освобождения 5000 заключенных-палестинцев, осужденных за преступления против безопасности, которые содержались в центрах заключения в Израиле. К этому времени в тюрьме

Хашарон уже пятый день продолжалась голодовка, в которой участвовал 91 заключенный. ("Гаарец", 21 октября 1994 года)

422. 1 ноября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин, согласно сообщениям, заявил в комитете кнессета по иностранным делам и обороне, что допрос 150 активистов организации "Хамас", задержанных после взрыва автобуса в Тель-Авиве, ведется "очень жестко", но "не выходя за рамки руководящих принципов комиссии Ландау". Он указал на то, что некоторые из задержанных будут подвергнуты административному задержанию. ("Джерузалем таймс", 2 ноября 1994 года)

423. 7 ноября 1994 года администрация тюрьмы в Хевроне не разрешила адвокату Мохамеду Муслиму встретиться с его клиентом, содержащимся под стражей в хевронской тюрьме. О причинах такого решения не сообщалось. ("Ат-Талиа", 10 ноября 1994 года)

424. 14 ноября 1994 года сообщалось о том, что возглавляемый премьер-министром комитет на министерском уровне, осуществляющий надзор за СОБ, постановил укрепить способность этой службы противостоять волне террора, развязанного организациями "Хамас" и "Исламский джихад", ослабив с этой целью на три месяца ограничения на использование методов физического воздействия во время допросов. Представители сил безопасности указали на то, что, согласно этому решению, ограничения, рекомендованные комиссией Ландау в 1987 году, могут быть временно отменены тогда, когда возникнет реальная угроза акции "террора". Вместе с тем сообщалось и о том, что при проведении службой общей безопасности обычных операций и допросов чрезмерное использование силы будет запрещено. Это решение было принято в связи с сообщениями о том, что при допросах задержанных, подозревавшихся в совершении акций "террора", возникали трудности, связанные с тем, что проводящие допросы сотрудники опасались наказания за нарушение служебных инструкций. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 14 ноября 1994 года)

425. 16 ноября 1994 года правозащитная организация "Бетселем" заявила на пресс-конференции в Иерусалиме, что ведущим допросы сотрудникам СОБ должно быть запрещено использовать какие-либо дополнительные методы физического воздействия для борьбы с увеличившимся числом акций "террора", поскольку использование пыток в ходе таких допросов уже стало обычной практикой. "Бетселем" представила доклад, основанный на недавних беседах с девятью заключенными и показаниях нескольких сотрудников СОБ, включая семь недавно освобожденных заключенных, которые подвергались допросам, хотя им не было предъявлено никаких обвинений. Этот доклад свидетельствует о том, что допрашивающие пытаются измотать заключенных, используя для этого оскорбления и угрозы, лишая заключенных сна и пищи. Среди других обычно применяемых методов наказания в докладе упоминается надевание мешков на головы заключенных, связывание их в положении, вызывающем болезненные ощущения, нанесение им сильных ударов, принуждение их выполнять физические упражнения, испытание их холодом и жарой, нанесение им ударов по половым органам, сотрясение заключенных (в результате такого воздействия один из заключенных потерял сознание), нанесение по телу ударов линейкой и оказание болезненного физического давления на различные части тела. Один из заключенных, 21-летний Фаузи Муджахад из Иерусалима, сообщил на пресс-конференции, что в августе 1994 года он был помещен под стражу в так называемый "Русский комплекс" в центре заключения Дахирия, где в течение целой недели до начала допросов он был привязан к стулу. Его подвергали избиению и угрозам (главным образом угрозе того, что СОБ объявят его "коллаборационистом") и держали его связанным в положении, вызывающем болезненные ощущения. После 50 дней допросов он признался в том, что писал на стенах антиизраильские лозунги и вывешивал палестинский флаг. "Бетселем" предложила канцелярии премьер-министра, которая отвечает за службу безопасности, прокомментировать этот доклад, однако ответа так и не

получила. Армейские власти сообщили о том, что при допросах, проводящихся на объектах ИДФ, армейские следователи неукоснительно соблюдают строгие и четко сформулированные правила и положения, а также правовые ограничения, которые запрещают насилие. Представитель ИДФ заявил о том, что в их центрах заключения категорически запрещается использовать насилие, оказывать физическое воздействие, прибегать к угрозам применения насилия, жестоко обращаться с задержанными и унижать их достоинство. Представители СОБ опровергли сообщения о том, что задержанные подвергаются избиению. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 ноября 1994 года)

426. 21 ноября 1994 года сообщалось о том, что Европейский союз заявил о своем намерении выделить Палестинскому органу 12 млн. долл. США на цели реабилитации бывших палестинских заключенных. Швейцария также обещала выделить 2 млн. долл. США. На сегодняшний день из израильских тюрем выпущено порядка 6000 палестинцев, и еще 7000 человек должны быть освобождены в ближайшее время в рамках соглашения о самоуправлении. ("Гаарец", 21 ноября 1994 года)

427. 1 декабря 1994 года д-р Абед эль-Азиз Рантиси объявил голодовку в знак протеста против условий его содержания. Д-р Рантиси жаловался на то, что его содержат в очень грязной камере и что игнорируют его самые основные потребности. Д-р Рантиси, депортированный в южную часть Ливана в 1992 году, содержится под стражей с декабря 1993 года, когда он возвратился домой без соответствующего разрешения. ("Гаарец", 2 декабря 1994 года)

428. 9 декабря 1994 года сообщалось о том, что содержащийся в тюрьме лидер организации "Хамас" шейх Ахмед Ясин заявил о том, что он отказывается от освобождения в обмен на любого израильского солдата, живого или мертвого, убитого или похищенного. Шейх Ясин ссылаясь на предпринимавшиеся усилия по его освобождению в обмен на тело пограничника Илана Саадона, убитого и тайно захороненного "Хамасом" много лет назад. ("Джерузалем таймс", 9 декабря 1994 года)

429. 9 декабря 1994 года организация "Международная амнистия", согласно сообщениям, обратилась к премьер-министру Ицхаку Рабину с посланием, в котором выразила свою обеспокоенность по поводу сообщений о том, что в отношении задержанных палестинцев, особенно тех, которые подозреваются в связях с исламскими оппозиционными группировками, предполагается использовать более жесткие методы ведения допросов. ("Джерузалем таймс", 9 декабря 1994 года)

430. 11 декабря 1994 года сообщалось, что базирующаяся в Назарете Ассоциация друзей заключенных обратилась к представителям МККК в Израиле, арабам - членам кнессета, Ассоциации адвокатов, а также к Международной лиге по правам человека с призывом оказать давление на израильские власти, с тем чтобы добиться от них разрешения на посещение представителями правозащитных организаций лидеров организации "Хезболла" шейха Абеда Элькарима и Мустафы Дирани, которые содержатся под стражей в Израиле и, по имеющимся сведениям, серьезно больны. ("Гаарец", 11 декабря 1994 года)

431. 28 декабря 1994 года глава палестинской делегации на переговорах Набил Шаат в течение двух часов осматривал тюрьму Хашарон, после чего настоятельно призвал израильские власти освободить 32 женщины, содержащиеся в этой тюрьме за преступления против безопасности. Г-н Шаат также указал на то, что из 5000 заключенных, которые должны были быть освобождены в соответствии с мирным соглашением, 500 - по-прежнему содержатся в заключении. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 29 декабря 1994 года)

432. 29 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что 20 палестинских заключенных, содержащихся в принадлежащем ИДФ центре заключения Кециот, объявили голодовку в знак протеста против ухудшения условий их содержания и обращения с ними со стороны администрации тюрьмы. ("Гаарец", 29 декабря 1994 года)

Е. Аннексия и создание поселений

433. 31 августа 1994 года поступило сообщение о том, что в Иерусалиме группа религиозных евреев планировала во время предстоящего сезона отпусков переселить несколько еврейских семей в дома, расположенные в арабских кварталах города. Не называя точного адреса этих домов, недавно приобретенных группой "Элад", они сообщили лишь о том, что эти дома расположены недалеко от квартала Силван в юго-восточной части Старого города. ("Джерузалем пост", 31 августа 1994 года)

434. 31 августа 1994 года эвакуация 13 семей, захвативших построенные муниципальными властями жилые дома в поселении Ревава в северной части Западного берега, была приостановлена после того, как представители поселенцев и строительной компании, построившей эти дома, договорились провести переговоры о будущей судьбе этого жилья. Занявшим дома семьям было разрешено остаться в них до 30 сентября. 26 августа 13-15 семей, проживавших до этого в течение одного-трех лет в передвижных домах в поселении, заняли упомянутое выше жилье. Они заявили, что строительство этих домов уже завершено, однако министерство жилищного хозяйства не позволяет строительной компании "Ашдар" выставлять их на продажу по политическим причинам. ("Гаарец", 28 и 31 августа 1994 года; "Джерузалем пост", 1 сентября 1994 года)

435. 2 сентября 1994 года в израильских средствах массовой информации появились сообщения о том, что ИДФ эвакуировали несколько своих постов, расположенных в жилых районах Западного берега, и занимаются подготовкой к передислокации своих подразделений. По сообщению израильской газеты "Едиот Ахронот", высокопоставленное должностное лицо главного командования армии Израиля заявило о том, что армия намерена в ближайшее время вывести свои подразделения из центральных районов городов и из некоторых деревень, расположенных в северной части Западного берега. ("Джерузалем таймс", 2 сентября 1994 года)

436. 9 сентября 1994 года сообщалось о том, что, согласно ежегодному докладу муниципалитета Иерусалима о планируемых проектах, планы расширения строительства жилья в Восточном Иерусалиме позволят увеличить численность еврейского населения до 130 000 человек, а число так называемых неевреев - до 83 000. Новое жилье для еврейского населения будет строиться в следующих районах:

<u>Местонахождение</u>	<u>Количество единиц жилья</u>
"Пигшат-Зеев", за пределами "зеленой линии"	4000
Холм Абу-Гнейм (Хар-Хомех), за пределами "зеленой линии"	8000
Шуафат, за пределами "зеленой линии"	2200
Рамат-Бейт-Хакарем	2300
Гиват-Шуад	1100
Гило, за пределами "зеленой линии"	1000
Гиват Хаматос, за пределами "зеленой линии"	800

/...

Рамат-Рахель, вдоль дороги на Хеврон

1200

("Джерузалем таймс", 9 сентября 1994 года)

437. 26 сентября 1994 года поступило сообщение о том, что премьер-министр Ицхак Рабин подтвердил решение о возобновлении строительства порядка 1000 единиц жилья в поселении Алфей-Менаше, расположенном к востоку от "зеленой линии". Там предполагается построить новый квартал, состоящий из 844 единиц жилья, который будет называться Гиват-Таль и будет находиться к юго-востоку от уже существующего поселения, а также 150 единиц жилья в центре самого поселения. Источники отмечали, что само министерство жилищного хозяйства не будет вести строительных работ по этому проекту, а лишь выделит землю только под частную застройку, поскольку строительство муниципальных объектов на этих территориях по-прежнему "заморожено". ("Гаарец", 26 сентября 1994 года; "Джерузалем пост", 28 сентября 1994 года; об этом также сообщалось в "Джерузалем таймс" 30 сентября 1994 года)

438. 28 сентября 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил членам кабинета о том, что он поддерживает проект выделения в районе Алфей-Менаше государственных земель для строительства намеченных 700 единиц нового жилья, полагая, что это является вполне законным и не нарушает двухлетний моратория на строительство поселений. ("Джерузалем пост", 29 сентября 1994 года)

439. 2 октября 1994 года поступило сообщение о том, что США намерены удержать 216 млн. долл. США из ежегодно выделяемых Израилю 2 млрд. долл. США в виде кредитных гарантий, предназначенных для покрытия расходов за пределами "зеленой линии". ("Джерузалем пост", 2 октября 1994 года)

440. 6 октября 1994 года поступило сообщение о том, что муниципалитет Западного Иерусалима планирует захватить большой участок арабской земли, расположенный между Сур-Бахером и Бейт-Сахуром, с тем чтобы построить там еврейское кладбище. ("Ат-Талиа", 6 октября 1994 года)

441. 13 октября 1994 года поступило сообщение о том, что, по утверждениям палестинских юридических источников, по делам, касающимся расположенной в Иерусалиме недвижимости палестинцев, проживающих на Западном берегу, ожидаются неблагоприятные судебные решения. Эти источники заявили о том, что израильские суды получили административные указания не давать хода таким делам. Владельцы этой недвижимости имели право сдавать ее в аренду или продавать ее до 1986 года, когда они были уведомлены о том, что их собственность после указанной выше даты подпадает под контроль распорядителя собственности отсутствующего владельца под предлогом того, что владелец не располагает удостоверением личности жителя Иерусалима. ("Ат-Талиа", 13 октября 1994 года)

442. 13 октября 1994 года в исковом заявлении, направленном в Высокий суд, указывалось, что Государство (Израиль) не имеет права конфисковывать палестинские земли в районе Хар-Хома вблизи Иерусалима для строительства еще одного еврейского квартала. В этом заявлении, направленном 18 палестинскими землевладельцами из деревень Ум-Туба и Бейт-Цахор, а также организацией Ир-Шалем суду предлагалось отменить распоряжение об экспроприации земель. В качестве варианта в исковом заявлении суду предлагалось принять решение об использовании экспроприированных земель для строительства арабского квартала. В заявлении также указывалось, что с 1967 года в Восточном Иерусалиме было экспроприировано более трети всех земель. В

/...

заявлении подчеркивалось, что владельцами большей части этих земель являются палестинцы, однако эти земли используются для строительства жилья исключительно для евреев. ("Джерузалем пост", 14 октября 1994 года)

443. 16 октября 1994 года поступило сообщение о том, что израильские власти передали мост Алленби в ведение управления объектов транспортной инфраструктуры, являющегося частью министерства внутренних дел Израиля. По мнению профессора международного права университета Аль-Наджх, Абдуллы Абу Эйда, приняв такое решение, израильские власти, по существу, аннексировали этот мост, объявив его частью израильской территории. ("Ат-Талиа", 20 октября 1994 года; "Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года)

444. 20 октября 1994 года сообщалось о том, что в течение предшествующей недели поступили новые распоряжения о конфискации принадлежащих арабам земель в районах Аната и Аль-Заим вблизи Иерусалима. О конфискации этих земель ходатайствовали жители поселения Маалех-Адумим, которые хотели присоединить эти участки к району Французского холма в Иерусалиме. ("Ат-Талиа", 20 октября 1994 года)

445. 21 октября 1994 года поступило сообщение о том, что израильские власти провели разметку новой дороги для поселенцев, которая будет построена в районе Вифлеема и будет проходить через палестинскую деревню Хусан. По мнению жителей деревни, это означает, что сотни дунамов принадлежащей деревне земли, а также построенные в этом районе дома будут конфискованы. ("Джерузалем таймс", 21 октября 1994 года)

446. 28 октября 1994 года поступило сообщение о том, что израильский премьер-министр Ицхак Рабин утвердил план строительства 10-километровой дороги в объезд Рамаллаха. Строительство дороги начнется в поселении Маалех-Михмас и завершится вблизи поселения Офра. ("Джерузалем таймс", 28 октября 1994 года)

447. 31 октября 1994 года израильские власти захватили 50 дунамов земли в Хевроне якобы для строительства военного гарнизона. На захваченных землях предполагалось построить жилье для палестинцев - рабочих и служащих сельскохозяйственного сектора. ("Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

448. 31 октября 1994 года поступило сообщение о том, что, согласно докладу муниципалитета, который удалось получить газете "Джерузалем пост", арабское население Иерусалима продолжало увеличиваться более быстрыми темпами, чем еврейское. В докладе указывалось, что нееврейское население, главным образом арабское, на конец 1993 года составляло порядка 28,3 процента жителей Иерусалима. В 1992 году нееврейское население составляло 27,9 процента. В докладе не указывались конкретные причины более высоких темпов роста арабского населения по сравнению с еврейским. Однако в нем отмечалось, что "последнее десятилетие характеризовалось негативной миграцией (еврейского) населения". В докладе отмечалось, что в 1993 году из города в другие общины страны выехало более 6000 (еврейских) жителей (по сравнению с 5368 - в 1992 году). Согласно упомянутому докладу, численность населения города по состоянию на конец 1993 года составляла 567 147 человек, т.е. на 32 процента больше, чем в 1990 году. ("Джерузалем пост", 1 ноября 1994 года)

449. 2 ноября 1994 года представитель местных органов власти в Кацрине заявил о том, что в этот населенный пункт за последние три месяца переехало почти 350 человек и что в дальнейшем ожидается приток еще большего числа новых жителей, что обусловлено принятым министерством жилищного хозяйства решением продать остальные 120 домов, входящих в новый жилищный комплекс. В результате подобного переселения численность населения Кацрина возросла до примерно 5000 человек. ("Джерузалем пост", 2 ноября 1994 года)

450. 3 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что на цели расширения поселения Маале-Адумим выделено 20 млн. НИШ. ("Ат-Талиа", 3 ноября 1994 года)

451. 14 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что в течение предыдущих нескольких месяцев министерство жилищного хозяйства и строительства объявило торги на право участия в строительстве 1050 единиц жилья в городе Бейтар, большинство населения которого составляют евреи-ортодоксы. Согласно сообщениям, строительные работы уже начались, причем было уже построено и продано 250 единиц жилья. В настоящее время в Бейтаре проживает 1200 семей, причем ожидается, что в ближайшие полтора-два года население Бейтара увеличится вдвое и достигнет 12 000 человек. Глава местного совета, Мойше Либович, заявил, что упомянутое министерство в январе намерено объявить торги на строительство в этом городе еще 600 единиц жилья. В то же время, согласно сообщениям, правительство приняло решение не давать разрешения на строительство поселения Рамат-Кидрон, которое предполагалось построить к югу от Вифлеема. ("Гаарец", 14 ноября 1994 года)

452. 14 ноября 1994 года министр по охране окружающей среды Йосси Сарид заявил, что "он не видит ничего страшного" в дальнейшем расширении и застройке Маале-Адумима, самого крупного поселения на оккупированных территориях, население которого составляет примерно 20 000 человек. Как сказал г-н Сарид, он предполагает, что после заключения окончательного соглашения с палестинцами поселения будут делиться на три категории: поселения, которые будут ликвидированы, поселения, население которых будет переселено в агломерации поселений, и поселения, которые останутся на своих прежних местах, такие, как Маале-Адумим. В ответ на заявление Сариды по поводу ликвидации поселений Совет еврейских общин в Иудее, Самарии и Газе опубликовал заявление, в котором говорилось, что любая попытка подготовить почву для переселения евреев может привести к возможному переселению арабов. ("Джерузалем пост", 15 ноября 1994 года)

453. 15 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что, хотя правительство перестало оказывать поддержку созданию поселений, численность еврейского населения на оккупированных территориях возросла на 10 процентов, достигнув в 1993 году 116 000 человек. Эта цифра, опубликованная Центральным статистическим управлением, учитывает как рождаемость, так и миграцию, но не включает Восточный Иерусалим. На территории Израиля темпы роста мусульманского населения продолжали опережать темпы роста еврейского населения, а именно 3,6 процента по сравнению с 2,2 процента. ("Гаарец"; "Джерузалем пост", 15 ноября 1994 года)

454. 18 ноября 1994 года был опубликован доклад научно-исследовательского центра по вопросам землеустройства при обществе арабских исследований в Иерусалиме, в котором говорилось, что после подписания соглашения в Осло ежемесячно проводилась конфискация в среднем 1500 акров земли. До сентября 1993 года ежемесячно конфисковывалось в среднем 900 акров земли. В докладе также было показано, что активизация деятельности по созданию поселений является результатом политики правительства. Кроме того, создаваемая на оккупированных территориях сеть дорог ограничит возможности для дальнейшего расширения арабских деревень. Что касается Иерусалима, то в докладе отмечалось, что, поощряя строительство поселений, Израиль не позволяет арабскому населению Иерусалима вести какое-либо строительство. ("Джерузалем таймс", 25 ноября 1994 года)

455. 20 ноября 1994 года глава совета прибрежных районов Газы Зви Хендель заявил, что вопреки сообщениям прессы о том, что многие семьи, проживающие в поселении Рафия-Ям в районе Гуш-Катифа, хотят уехать из этого поселения, лишь 4 из 22 семей, живущих в этом поселении, выразили желание сменить место жительства. Согласно данным, полученным из

министерства жилищного хозяйства и строительства, в министерство не поступало каких-либо запросов от семей, желающих покинуть Рафия-Ям. ("Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

456. 20 ноября 1994 года было сообщено о том, что вопрос о будущей судьбе поселения Нецарим вторую неделю подряд рассматривается на заседаниях кабинета министров, причем некоторые министры заявляли, что это поселение следует перенести на другое место. На предыдущей неделе премьер-министр Ицхак Рабин заявил, что в течение переходного периода, предусмотренного соглашением с ООП, ни одно из поселений, включая Нецарим, не будет перемещено. ("Джерузалем пост", 21 ноября 1994 года)

457. 24 ноября 1994 года израильские власти, согласно сообщениям, конфисковали примерно 60 дунамов земли в Календии, имея в виду отвести ее под строительство промышленных объектов. ("Ат-Талиа", 24 ноября 1994 года)

458. 29 ноября 1994 года поступило сообщение о том, что в ближайшие дни в районе перекрестка Нецарим состоится открытие новой четырехрядной дороги. Полотно этой дороги будет разделено бетонной стеной на две части: одна будет предназначена для израильтян, а другая - для палестинцев. Решение построить такую дорогу было принято после того, как в начале месяца на посту ИДФ на перекрестке Нецарим были убиты четыре солдата. Из армейских источников поступили сведения о том, что решение о будущем этого армейского сторожевого поста будет принято после открытия новой дороги. ("Джерузалем пост", 27 и 29 ноября 1994 года)

459. 2 декабря 1994 года солдаты ИДФ, согласно сообщениям, снесли два дома в деревне Хусан близ Вифлеема с целью прокладки дороги, которая свяжет поселение Бетар с межпоселенческой дорогой № 60. Согласно палестинским источникам, в результате строительства этой новой дороги будет нанесен ущерб более чем 125 акрам сельскохозяйственных угодий. ("Джерузалем таймс", 2 декабря 1994 года; "Ат-Талиа", 8 декабря 1994 года)

460. 5 декабря 1994 года организация "Ир-Шалем" ("Один город"), представляющая собой недавно созданную внепартийную группу, которая, как считается, тесно связана с движением "Мир - сейчас", опубликовала доклад, в соответствии с которым более 30 процентов земли, приписанной Иерусалиму после 1967 года, было конфисковано исключительно в целях строительства жилых домов для еврейского населения. В докладе было сказано, что палестинское население Иерусалима было включено в ту часть населения, у которой была проведена экспроприация земли, но не входило в ту его часть, в интересах которой такая конфискация осуществлялась. В докладе перечислено большое число случаев экспроприации земель за период с 1968 года, когда 3345 дунамов земли в Восточном Иерусалиме были отведены для застройки районов Французского холма и Рамат-Эшкол, по 1991 год, когда были экспроприированы 1850 дунамов земли для строительства в Хар-Хоме нового еврейского жилого района. По данным доклада, с 1967 года было построено около 35 000 единиц жилья на 23 378 дунамах конфискованной земли, а также была запланирована постройка еще 13 300 единиц жилья. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 декабря 1994 года)

461. 7 декабря 1994 года в Иерусалимском международном центре конференций собрались тысячи людей, чтобы участвовать в собрании еврейской общины в Хевроне. Перед собравшимися выступили мэр Иерусалима Эхуд Олмерт, председатель "Ликуд" Биньямин Нетаньяху и бывший премьер-министр Ицхак Шамир. "Мы находимся в Хевроне, потому что мы имеем на это право, а также по праву владения и по праву наследования. Мы не откажемся ни от своих прав, ни от применения силы для защиты своих прав", - вот что, по сообщениям, сказал Нетаньяху на этом собрании. ("Джерузалем пост", 9 декабря 1994 года)

462. 8 декабря 1994 года распорядитель собственности отсутствующих владельцев проинформировал мухтаров деревни Ясуф вблизи Сальфита о конфискации в этой деревне пяти дунамов земли в военных целях. Этот участок земли расположен недалеко от израильского поселения Тафу. ("Ат-Талиа", 8 декабря 1994 года)

463. 9 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что палестинские должностные лица предъявили израильским властям обвинение в организации похищения компьютерных дискет и документов из палестинского научно-исследовательского центра по вопросам землеустройства в Восточном Иерусалиме. По словам одного из руководителей центра, Шукри Радида, 8 декабря в здание центра, сломав дверь, проникли воры, которые разграбили служебное помещение на втором этаже, но оставили после себя дорогостоящее электронное оборудование. По его словам, воры обыскивали все ящики и картотеки и изымали материалы, относящиеся к исследованиям по вопросу о жилищном строительстве в Восточном Иерусалиме и на управляемых территориях, а также к жалобам палестинцев по поводу конфискации принадлежащей им земли. Иерусалимская полиция заявила, что на данном этапе расследования еще рано говорить о каких-либо конкретных мотивах или подозреваемых в контексте этой кражи со взломом. ("Джерузалем пост", 9 декабря 1994 года)

464. 9 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что только за две недели ноября строительная компания "Мордехай Шехтер" продала 100 квартир в поселении Ариэль (на Западном берегу), главным образом новым иммигрантам. Дина Шалит, представитель поселения Ариэль, заявила, что квартиры пользуются немалым спросом, что свидетельствует о наличии уверенности в отношении благоприятных перспектив общины, и добавила, что численность населения общины за последний год возросла примерно на 6 процентов. ("Джерузалем пост", 9 декабря 1994 года)

465. 12 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что Халиль Туфакьи, один из руководителей Палестинского географического общества, обвинил Израиль в том, что он недавно провел экспроприацию 2,5 кв. км земли у жителей и исламского вакфа в Бейт-Сафафе в целях строительства новых дорог. Г-н Туфакьи заявил, что в результате прокладки этих дорог от того небольшого участка земли в этом районе, который мог бы быть использован для строительства жилья для арабов, не останется ничего. Один из сотрудников муниципалитета подтвердил факт конфискации недавно земли в арабском районе к юго-востоку от Иерусалима, которая будет использоваться главным образом для строительства дороги № 4 - новой автомагистрали, которая будет пролегать в направлении с востока на запад. Он отметил, однако, что вакфу и землевладельцам была выплачена компенсация за конфискованную землю. Палестинские должностные лица утверждали, что их согласие отложить переговоры по вопросу о будущем Иерусалима было обусловлено готовностью Израиля отказаться от конфискации земли под застройку в арабских районах города. ("Джерузалем пост", 12 декабря 1994 года)

466. 13 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что муниципалитет Иерусалима разработал планы массового строительства жилья для еврейского населения на аннексированных в 1967 году землях, находящихся между новым жилым кварталом "Шуафат-Ридж" и промышленным районом "Атарот" в северной части Иерусалима. Согласно сведениям, полученным из муниципалитета, муниципалитет еще не утвердил этот план, хотя сам факт его официальной регистрации означает, что он рассматривается вполне серьезно. Председатель совета общины Бейт-Ханины, Мохамад Масри, согласно сообщениям, заявил, что он был ничуть не удивлен, когда узнал об этом плане, поскольку все ожидали именно такого развития событий, когда Израиль не только запретил жителям Шуафата и Бейт-Ханины вести застройку на 6000 дунамов земли, но и изыął эту землю из их ведения. Г-н Масри добавил, что жителям этих двух

районов и без того не дает жить расположенное на западе поселение Пизгат-Зеев, а теперь их заблокируют еще и с другой стороны. ("Джерузалем пост", 13 декабря 1994 года)

467. 13 декабря 1994 года в муниципалитет Эль-Бире поступил приказ военных властей относительно конфискации сотен дунамов земли в восточной части города в военных целях. На карте, которая была приложена к этому приказу, было показано, что на конфискованной земле должна быть построена дорога, которая соединит два израильских поселения. Этот приказ военных властей будет оставаться в силе только пять лет. ("Ат-Талиа", 15 декабря 1994 года)

468. 14 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что палестинские специалисты по вопросам планирования в Восточном Иерусалиме поклялись вынудить своих политических руководителей добиться отмены плана муниципалитета Иерусалима относительно нового строительства жилья для евреев на землях, присоединенных к городу после 1967 года. По словам члена палестинского географического общества Халиля Туфакьи, "раскрытие этого (нового) плана вновь разоблечило подлинные намерения Израиля". Согласно сообщениям, один израильский чиновник, фамилия которого указана не была, сообщил газете "Вашингтон пост", что в соответствии с генеральным планом, утвержденным правительством в 1993 году, к 1997 году в целях укрепления контроля Израиль над этим городом должно быть построено 8000 единиц жилья в Восточном Иерусалиме и еще 9000 единиц жилья - в районах, непосредственно прилегающих к границам города. ("Гаарец", Джерузалем пост", 14 декабря 1994 года)

469. 14 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что из-за строительства в Восточном Иерусалиме администрация США сократила на 6,2 млн. долл. США размеры обещанных ею кредитных гарантий Израилю на 1995 год, которые должны были составить 216,5 млн. долл. США. Израильские должностные лица в этой связи заявили, что планы строительства в Иерусалиме не нарушают положений заключенного с администрацией Буша соглашения 1992 года о гарантиях в отношении обязательств по займам, в соответствии с которым Израиль обязался ограничить число поселений. Согласно заявлениям израильских должностных лиц, обязательства Израиля не распространяются на район Иерусалима, другие районы, имеющие ключевое значение с точки зрения безопасности страны, или строительство, осуществляемое частным сектором. ("Гаарец", 14 декабря 1994 года)

470. 18 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что руководители поселения в районе Гуш-Эзиона и Совет еврейских общин в Иудее, Самарии и Газе постановили подготовить запасной план на случай вывода ИДФ из Вифлеема. Эти руководители заявили, что, если ИДФ уйдут, они займут их место. ("Гаарец", 18 декабря 1994 года)

471. 19 декабря 1994 года заместитель министра обороны Мордехай Гур призвал активизировать жилищное строительство в районе поселения Маале-Адумим в целях укрепления израильского контроля над территориями, расположенными непосредственно к востоку от Иерусалима. По словам мэра Маале-Адумима Бенни Кашриэля, в результате предпринимавшихся усилий в целях расширения административных границ поселения его территория за последние четыре года увеличилась примерно на 20 процентов. Ожидается, что, если правительство реализует свои планы в области строительства, численность населения этого поселения, которая в настоящее время составляет примерно 20 000 человек, в ближайшие годы возрастет в три раза. Министерство жилищного хозяйства и строительства сейчас ведет строительство 2000 единиц жилья в Маале-Адумиме, и близится к завершению работа над составлением планов строительства еще одного жилого района. 20 декабря г-н Кашриэль просил премьер-министра дать указание министерству жилищного хозяйства и строительства разработать планы строительства еще тысяч единиц жилья, что позволило бы присоединить это поселение к Иерусалиму. Его просьба касалась территории площадью 6000 дунамов, расположенной к западу от Маале-Адумима, которая была

присоединена к поселению за несколько недель до этого приказом командующего войсками центрального округа Илана Бирана. Кроме того, в этом поселении сейчас разрабатывается план его административного присоединения к Иерусалиму. ("Джерузалем пост", 20 декабря 1994 года; "Гаарец", 21 декабря 1994 года)

472. 22 декабря 1994 года десятки мужчин, женщин и детей из деревни Эль-Хадер, расположенной к югу от Вифлеема, пытались с помощью физической силы добиться прекращения земляных работ, связанных со строительством нового жилого района в поселении Эфрат. Демонстранты, утверждавшие, что они располагают документами, подтверждающими их право владения землей, сели на землю, преградив путь бульдозерам. Они утверждали, что правительство решило конфисковать 500 дунамов земли, не проинформировав их об этом, что не позволило им обжаловать это решение. Арабы-водители бульдозеров отказались продолжить работу. Были вызваны войска, и некоторые демонстранты и журналисты были насильственно удалены с места событий, которое было объявлено закрытой военной зоной. Во второй половине дня строительных рабочих-аравов заменили поселенцы, и земляные работы были возобновлены. В указанном новом жилом районе, который будет называться Гивъат-Хатамар, планируется построить 500 единиц жилья, причем, согласно информации, полученной от представителей гражданской администрации, это жилье уже продано. Глава местного совета поселения Эфрат Енон Ахиман заявил, что дополнительные единицы жилья будут построены для того, чтобы присоединить новый район к остальной части поселения Эфрат. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 декабря 1994 года)

473. 23 декабря 1994 года несколько сот палестинцев из деревни Эль-Хадер (несколько десятков, согласно газете "Гаарец") прибыли на земельный участок, расположенный к северу от Эфрата, где они пытались остановить бульдозеры, которые вели расчистку территории для строительства в этом поселении нового жилого района, на территории которого планируется построить примерно 500 единиц жилья. Были вызваны солдаты ИДФ, и два человека были арестованы. Согласно утверждениям местных жителей, солдаты избили некоторых демонстрантов и одному человеку понадобилась медицинская помощь. Жители деревни вновь заявили о том, что эта земля принадлежит им на протяжении нескольких сотен лет. Глава местного совета поселения Эфрат Енон Ахиман отверг это утверждение, сказав, что эта земля была куплена у управления землеустройства Израиля за 2,5 млн. НИШ и что строительство жилого района будет продолжено. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 декабря 1994 года)

474. 24 декабря 1994 года Палестинский орган просил Совет Безопасности созвать срочное заседание для обсуждения вопроса о расширении поселений и конфискации принадлежащих арабскому населению земель на оккупированных территориях. Орган также настоятельно призвал Соединенные Штаты Америки и Российскую Федерацию оказать нажим на Израиль, с тем чтобы он отказался от проведения своей политики расширения поселений и конфискации земель. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 декабря 1994 года)

475. 25 декабря 1994 года министр информации Палестинского органа Ясир Абед Раббо заявил, что, если Израиль приступит к осуществлению своего плана строительства нового жилого района в поселении Эфрат или каких-либо иных планов застройки на управляемых территориях и в Восточном Иерусалиме, палестинцы остановят мирный процесс. Г-н Раббо выступал в Бейт-Сахуре перед участниками марша протеста против намеченного на ближайшее время начала реализации проекта в Хар-Хоме после того, как Выский суд отклонил петицию, в которой утверждалось, что земля была конфискована незаконно. ("Джерузалем пост", 26 декабря 1994 года)

476. 25 декабря 1994 года жители деревни Эль-Хадер посадили саженцы оливковых деревьев на склоне холма, расположенного напротив поселения Эфрат, и показывали солдатам бумаги, подтверждающие их право на владение землей, а солдаты, в свою очередь, показали им

документ, из которого следовало, что этот район является закрытой военной зоной. Жители объяснили, что в 1967 году иорданские власти начали оформление участков, в настоящее время являющихся предметом спора, в собственность отдельных семей, но что, к сожалению, они не успели закончить эту работу из-за того, что в июне началась война. Впоследствии гражданская администрация объявила большую часть этой территории ни за кем не зарегистрированными государственными землями, несмотря на то, что она выдала некоторым лицам документы, устанавливающие их право владения. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 декабря 1994 года)

477. 26 декабря 1994 года гражданская администрация приняла постановление о выдворении жителей Эль-Хадера, разбивших лагерь на территории запланированного жилого района, который предполагалось построить в порядке расширения поселения Эфрат. Десятки жителей (300 человек, согласно газете "Гаарец") прибыли вечером на этот участок и поклялись оказать физическое сопротивление любым попыткам разровнять его с помощью бульдозеров. Согласно сообщениям, комитет жителей деревни Эль-Хадер опубликовал заявление, в котором говорится, что жители деревни "располагают всеми необходимыми юридическими документами, которые показывают, что этот участок земли принадлежал им еще до создания Государства Израиль". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 27 декабря 1994 года)

478. 27 декабря 1994 года было арестовано 54 человека в ходе столкновений между силами безопасности и демонстрантами, собравшимися на холме между Эль-Хадером и Эфратом. Среди арестованных было 13 израильских активистов левого толка (по данным "Гаарец", 15 человек). Восемь арестованных женщин были освобождены вечером того же дня. По словам представителей полиции, четыре человека получили легкие ранения. Столкновения начались в 9 час. утра, когда десятки солдат и полицейских получили приказ удалить с холма несколько сотен человек, многие из которых провели там предыдущую ночь. Десять минут потребовалось силам безопасности, среди которых были военнослужащие-женщины, оттаскивавшие женщин-демонстрантов, чтобы очистить холм и объявить его закрытой военной зоной. Демонстрантов, оказывавших пассивное сопротивление, били, тащили прочь и с криками волокли по земле. Тех демонстрантов, которые не были арестованы, согнали с холма в направлении Эль-Хадера. Примерно через час холм был освобожден от демонстрантов, и два бульдозера приступили к расчистке участка. Начало второй серии столкновений положили действия гражданской администрации, сотрудники которой стали отгонять прицепы с саженцами оливковых деревьев, которые жители деревни начали высаживать на этом участке 25 декабря. Среди участников этой стычки был министр Палестинского органа по вопросам местного управления Саеб Эрекат. Г-н Эрекат показал, что израильские солдаты ударили его и свалили на землю. Начальник окружного полицейского управления Иудеи и Самарии, командир Алек Рон, заявил, что Эрекат ударил ногой сотрудника полиции. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 декабря 1994 года)

479. 27 декабря 1994 года из правительственных источников поступило сообщение о том, что премьер-министр Ицхак Рабин и министр иностранных дел Шимон Перес вечером того же дня, после происшедших столкновений между силами безопасности и жителями Эль-Хадера и их сторонниками, решили пересмотреть вопрос о расширении поселения Эфрат. ("Джерузалем пост", 28 декабря 1994 года)

480. 27 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что мэр Иерусалима Эхуд Олмерт продолжал добиваться принятия правительством решения о строительстве обводной дороги вокруг восточной части столицы, с тем чтобы несколько разгрузить Иерусалим в транспортном отношении и укрепить контроль Израиля над городом. Г-н Олмерт заявил, что он будет добиваться принятия правительством решения о финансировании строительства восточной обводной дороги, и пытался заручиться в этой связи поддержкой нескольких министров, несмотря на то, что этот проект

предполагается осуществить на землях, расположенных в Восточном Иерусалиме и на территориях. ("Джерузалем пост", 27 декабря 1994 года)

481. 28 декабря 1994 года пять бульдозеров продолжали расчистку участков на холме Баатен-аль-Мааси/Гив'ят-Тамар, который оспаривают жители деревни Эль-Хадер и поселения Эфрат. Сотни жителей деревни и их сторонников провели демонстрацию, добиваясь прекращения строительства нового жилого района в поселении Эфрат, причем десятки человек остались ночевать на холме. Руководители поселения заявили, что работы нулевого цикла по строительству нового жилого района Гив'ят-Тамар будут вестись "круглые сутки", с тем чтобы объем выполненных работ помешал правительству принять решение об их приостановлении. Министр иностранных дел Шимон Перес, стремясь ослабить возникшую напряженность, якобы дважды беседовал с Председателем Палестинского органа Ясиром Арафатом, который, согласно сообщениям, заявил, что строительство жилого района не является ни безотлагательно необходимым, ни полезным. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 29 декабря 1994 года)

482. 28 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что расходы ИДФ на охрану поселений, находящихся на территориях, составили в общей сложности 120 млн. НИШ (100 млн. НИШ на Западном берегу и 20 млн. - в Газе). Поселения имеют заборы, электрические шлагбаумы, склады оружия, армейские автомашины, биперы, системы централизованного оповещения населения с помощью радиотрансляционного оборудования и современную аппаратуру связи. Согласно сообщениям, премьер-министр Ицхак Рабин отклонил предложенный командованием центрального округа план строительства дороги стоимостью 1,1 млрд. НИШ, но частично согласился с другим планом, предусматривающим строительство только четырех объездных дорог, стоимость которого составит 300 млн. НИШ. ("Гаарец", 28 декабря 1994 года)

483. 29 декабря 1994 года было сообщено о том, что сотрудники гражданской администрации выкорчевали 1000 саженцев оливковых деревьев поблизости от деревни Аль-Лавад, расположенной к югу от Тулькарма. Гражданская администрация заявила о том, что выкорчевывание было проведено в рамках мер по "предотвращению присвоения государственных земель". Жители утверждали, однако, что саженцы были посажены на участке земли площадью 250 дунамов, который принадлежит частным владельцам. ("Гаарец", 29 декабря 1994 года)

484. 29 декабря 1994 года Высокий суд отверг петицию жителей Эль-Хадера, обращавшихся с просьбой немедленно принять решение о прекращении строительных работ на оспариваемой территории холма, расположенного между их деревней и Эфратом. Судья Дов Левин отложил слушание этого дела до следующей недели, заявив, что это дело будут рассматривать три судьи и что поселенцам будет предоставлено право на ответ. Также сообщалось, что командующий войсками центрального округа генерал-майор Илан Биран в интересах защиты общественного порядка и из соображений безопасности запретил проведение на холме каких бы то ни было демонстраций. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 декабря 1994 года)

485. 30 декабря 1994 года в результате жестокого столкновения между жителями Эль-Хадера и ИДФ были легко ранены 6 солдат, полицейский и 12 палестинцев (10, согласно "Джерузалем пост"). Двадцать два израильтянина и четыре палестинца были арестованы. К вечеру того же дня все они были освобождены под залог 5000 НИШ. Согласно сообщениям, солдаты толкали, а иногда и били руками и ногами демонстрантов. Доктор Ахмад Тиби, советник Ясира Арафата, назвал поведение некоторых полицейских грубым и постыдным. Он обвинил командиров сил безопасности, непосредственно руководивших этой операцией, в "нагнетании напряженности". Член кнессета Асаана заявил, что он подал жалобу на одного из сотрудников военной полиции, который жестоко избивал жителей деревни, включая женщин. Начальник окружного полицейского

управления Иудеи и Самарии командир Алек Рон заявил, однако, что силы безопасности проявили исключительную сдержанность. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

486. 31 декабря 1994 года десятки жителей поселения Эфрат, принимавшие участие в "субботней процессии", направлявшейся к Эль-Хадеру, расположенному примерно в 1,5 километрах от северной границы поселения, были остановлены солдатами ИДФ, которые не позволили им подняться непосредственно на сам холм. Десятки сторонников движения "Мир - сейчас" блокировали движение в районе армейского дорожного контрольно-пропускного поста около Гило после того, как Высокий суд отверг их петицию, поданную в знак протеста против введенного ИДФ запрета на проведение демонстраций на этом холме, являющемся предметом спора. Было также сообщено, что члены Палестинского органа выступили с угрозой прервать мирные переговоры с Израилем из-за застройки в этом поселении. ("Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

487. 31 декабря 1994 года жители деревни Эль-Лабад, расположенной вблизи Тулькарма, провели демонстрацию протеста против конфискации 200 дунамов земли, принадлежащих их деревне, в целях расширения близлежащего поселения Авнейхез. Помимо этого, по словам жителей Хусана и Рашаида, расположенных к юго-западу от Вифлеема, на конфискованной земле с помощью бульдозеров проводились земляные работы, связанные со строительством новой дороги, и было выкорчевано более 2000 фруктовых деревьев. ("Гаарец", 1 января 1995 года)

488. 31 декабря 1994 года Палестинский орган поручил своему послу при Организации Объединенных Наций просить о созыве срочного заседания Совета Безопасности для обсуждения политики Израиля по созданию поселений и экспроприации земель на Западном берегу. Палестинский орган также постановил организовать посадку десятков тысяч деревьев на землях, которые Израиль наметил для конфискации на Западном берегу. ("Гаарец", 1 января 1995 года)

Г. Информация, касающаяся оккупированных сирийских арабских Голан

489. 3 сентября 1994 года результаты опроса общественного мнения показали, что 64 процента израильтян выступают в поддержку по меньшей мере частичного вывода израильских войск с Голанских высот в обмен на мир с Сирией. В этом опросе, проведенном по заказу израильского радио сотрудниками университета Хайфы, приняли участие 853 израильтянина. ("Джерузалем пост", 4 сентября 1994 года)

490. 8 сентября 1994 года премьер-министр Ицхак Рabin впервые изложил членам кабинета план ограниченного вывода войск с Голанских высот. Такой отвод войск, который должен быть осуществлен в течение трех лет, имел бы своей целью выяснение перспектив заключения мира с Сирией. ("Джерузалем пост", 9 сентября 1994 года)

491. 11 сентября 1994 года девять активистов с Голанских высот начали бессрочную голодовку, с тем чтобы "спасти Голаны". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 сентября 1994 года)

492. 18 сентября 1994 года было сообщено, что 13 человек объявили голодовку в палаточном городке, разбитом в знак протеста напротив Гамлы на Голанских высотах. ("Джерузалем пост", 18 сентября 1994 года)

493. 21 сентября 1994 года участников голодовки в Гамле посетили десятки тысяч человек, в результате чего на дорогах, ведущих к лагерю со стороны Голанских высот, выстроились длинные вереницы автобусов и машин. Примерно 50 000 человек уже посетили 15 участников голодовки. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1994 года)

494. 28 сентября 1994 года более 700 человек приняло участие в 24-часовой голодовке в палаточном городке, разбитом демонстрантами в Гамле, в знак солидарности с активистами с Голанских высот, голодовка которых продолжалась уже почти три недели. ("Джерузалем пост", 29 сентября 1994 года)

495. 29 сентября 1994 года - на девятнадцатый день голодовки - активисты с Голанских высот, находившиеся в палаточном лагере, который они разбили в знак протеста в Гамле, объявили о прекращении своей голодовки. Более 6000 человек собрались на массовый митинг в палаточном лагере в Гамле для того, чтобы узнать о последующих этапах кампании, известной под названием "Оз-94", цель которой заключается в сохранении Голанских высот под управлением Израиля. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 сентября 1994 года)

496. 7 октября 1994 года в результате социологического анкетного обследования, проведенного на этой неделе институтом Гэллопа для газеты "Джерузалем пост", было выявлено, что 57 процентов израильтян выступают против полного вывода войск с Голанских высот в обмен на полный мир с Сирией. Этот опрос, проведенный по телефону, охватил несколько более широкую, чем обычно, выборку населения, которая включала 607 израильтян. ("Джерузалем пост", 7 октября 1994 года)

497. 2 ноября 1994 года было сообщено о том, что 40 видных представителей друзской общины из деревень, расположенных на Голанских высотах, пересекли границу с Ливаном. Это уже третья группа шейхов, посещающих Сирию в целях паломничества к находящейся близ Дамаска могиле друзского пророка Навы Хабиля. Несколькими месяцами ранее израильские и сирийские власти под эгидой МККК и сил Организации Объединенных Наций в этом регионе достигли договоренности относительно поездок друзского населения Голанских высот в целях религиозного паломничества. ("Джерузалем пост", 2 ноября 1994 года)

498. 11 ноября 1994 года было сообщено, что премьер-министр Ицхак Рабин выступил против размещения военного контингента США на Голанских высотах ввиду того, что, по его мнению, размещение такого контингента ограничило бы способность Израиля реагировать в случае нападения Сирии. Согласно сообщениям, г-н Рабин высказался в пользу размещения небоевых подразделений в качестве наблюдателей, как это сделано на Синае. В то же время лидер оппозиции Биньямин Нетаньяху заявил, что "ни на какие другие силы, кроме ИДФ, нельзя и не следует возлагать задачи, связанные с обороной Израиля". ("Джерузалем пост", 11 ноября 1994 года)

499. 17 ноября 1994 года было сообщено о том, что делегация в составе трех членов комитета жителей Голанских высот направилась в поездку по еврейским общинам в США с целью мобилизации моральной и финансовой поддержки для проведения кампании, преследующей своей целью сохранение Голанских высот под управлением Израиля. В то же время более 200 жителей Кацрина, преимущественно иммигрантов из Советского Союза, подписали петицию, в которой они призвали премьер-министра Ицхака Рабина не отдавать их родную землю. ("Джерузалем пост", 17 ноября 1994 года)

500. 18 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что американские еврейские общины помогают финансировать информационно-пропагандистскую кампанию комитета жителей Голанских высот, в ходе которой жители Голанских высот будут ездить по большим и малым городам и деревням в Соединенных Штатах в целях мобилизации общественности в поддержку сохранения этого района под управлением Израиля. ("Джерузалем пост", 18 декабря 1994 года)

501. 22 декабря 1994 года руководители этого района посетили поселения в Иудее и Самарии, что было повсеместно расценено как свидетельство сближения двух групп в целях создания единого

оппозиционного по отношению к правительству фронта. Лидеры общины с Голанских высот заявили, что им есть чему поучиться у Совета еврейских общин в Иудее, Самарии и Газе в том, что касается методов противодействия реализации планов правительства, намеренного уступить землю, на которой они живут. ("Джерузалем пост", 23 декабря 1994 года)

502. 24 декабря 1994 года из авторитетных дипломатических источников поступило сообщение о том, что начальник генерального штаба генерал-лейтенант Эхуд Барак и его сирийский коллега генерал Хикмат Шихаби обсудили в Вашингтоне главные принципы возможной договоренности по вопросам безопасности между двумя странами, включая взаимную демилитаризацию районов на Голанских высотах. Посол Израиля в США Итамар Рабинович и посол Сирии Валид Муалем также приняли участие в части этой встречи. ("Джерузалем пост", 25 декабря 1994 года)

503. 25 декабря 1994 года поступило сообщение о том, что несколько старших офицеров запаса ИДФ, фамилии которых не были указаны, поклялись помогать поселенцам на Голанских высотах защищать свои дома и противостоять любым попыткам проведения эвакуации, которые могут быть предприняты в рамках будущего мирного соглашения с Сирией. ("Гаарец", 25 декабря 1994 года)
